
o tEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
.Atmosféríca Média: 1004,5 milibares. Tem
peratura média do dia: 22.8 graus centígra- .

dos. Umidade relativa média: 75.7 por cento.
Estado médio do céu: De meio a encoberto,
cumulus, stratus, probabilidades de trovoa
das esparsas. Estado médio do Tempo: Com
chuvas no Planalto e esparsas no Litoral.
Nevoeiros nas serras. Estado médio do tem
po: Com instabilidades. Previsão: A. Seixas
Netto. '

DANÇA MODERNA E CLÁSSICA _. Numa
promoção da Secretaria do Governo, e den
tro do Programa de Ação Cultural do MEC,
o Grupo de Dança Moderna; do Teatro Mu
nicipal do Rio de Janeiro, estará se apresen
tando amanhã, às 21 horas, no Teatro Alvaro
de Carvalho. Na mesma oportunidade, a sra.

, Maria Helena de Sá Earp, proferirá uma conferência sobre danças CláSSICas.
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Novos combates
.

entre sírios e israelenses

nas colinas de Golan
Novos combates foram registrados ontem no Oriente

Médio, quando tropas sírias e israelenses
lutaram com seus tanques no setor Norte tias colinas de

Golan, Segundo porta-voz militar
sír:io, os combates tiveram a duração de 110 minutos; tendo

os israelenses sofrido várias baixas.
.

O choque, de acordo com a mesma fonte, teve início depois
que uma unidade de engenharia de Israel efetuou um

avanço, tentando "modificar as posições da região (P.2)�

Perez vence eleições na
Venezuela e leva oposição

de volta ao poder

Caio Toledo fala'

sobre juventude política
no curso da'Arena

A imprensa venezuelana deu ontem como certa a vitória de
Carlos Andres Perez, candidato à presidência pelo principal
partido de oposição, a Ação Democrática, e os últimos
resultados' oficiais parciais indicavam essa possibilidade,

,concedendo-lhe também o primeiro lugar. Alguns representantes
da esquerda criticam Perez por sua política nitidamente
contrária aos movimentos de libertação. O veterano

político, de 51 anos de idade, já foi ministro das
Relações

.

Interiores no período de 1959 a 1964. (�gina 2) .

Com uma palestra do deputado paulista Caio Pompeu de Toledo
sob o tema "Juventude e Política"; prossegue hoje à noite
na Assembléia o Curso de Ilnformação Política que está
sendo promovido pelo Instituto de Formação e Estudos
Pol íticos da Arena: O Curso conta com 200 participantes

inscritos, dos quais cerca de 130 representados
,

por universitérios; Amanhã o conferencista será
o deputado Célio Borja e o horário da conferência será
antecipado em vista do jogo Avaí e Figueirense. (Pag.3)

anuncia carne
ia'l

unaI
reco

�
.'

oAvaí teve que improvisar alguns jogadores para enfrentar os titulares.
.

Avaí quase que não pode.
treinar e' deve repetir a
equipe que vem jogando

Jorge Ferreira quase não pôde realizar o coletivo que estava

programado para a manhã de ontem, no campo do Guarani..
em Palhoça, porque os jogadores juvenis não apareceram no

Adolfo Konder na hora marcada. Depois de esperar meia hora '

o treinador teve que sair atrás de alguns
ex-jogadores do Avai e completar o número necessário para que

. pudesse fazer o treino. Mais tarde Jorg� Ferreira
ficou sabendo que os juvenis cumpriam ordens de Gercino e

prometeu levar o caso ao conhecimento da diretoria.
Mas apesar do problema inesperado, o coletivo foi bom, com

destaque para Balduino, que fez um treino excelente.
A definição do time para o clássico será hoje de manhã. (Pg.8)
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IXO
A partir do próximo sábado
dia 15 - o custada carne bovina'
será reduz ido em todo o Estado
e o produto tabelado mediante

portaria,
.

devendo a comerciali

zação ser rigorosamente fiscaliza
da. A delegacia regional da
Sunab deverá anunciar a nova ta

bela da carne .: inclusive da con-
.

.

siderada como de primeira quali-
.'

.

dade - no decorrer do'dia de ho-
,

'

je, para Vigência -o. partir de 84- '

boda.
_

Um quilo. de carne. de pri�
meira não deverá ultrapassar os
Cr$ '12,00. Umá fiscalização ri

gorosa garantirá .Q. cumprimento
da portaria. Por outro, lado, o.

'Ministro, Moura Cavalainti .exa-
. ,

mina passiveis punições. aos: pe- .

cuaristas recalcttrantes.. (Pgs. 16, .

Dagoberto: joga hoje n� Mineirão. 5 e Editorial� .pg.4)
I

Wiethom: tabela será fiscalizadà com todo rigor.

Dagoberto foi para Mio-as

porque não pode. disputar o .

clássico.' Jaílson volta.

Polícia Naval fiscaliza

embarcações e O' comércio

estabelecido nas praias
Dagoberto viajou ontem a Belo'Horizonte, para se integrar ii

delegação do Figueirense que está concentrada no

Serrano Palace Hotel, aguaTdando o jogo de hoje contra o

América Mineiro. O zagueiro disputou o Paulistinha
pela Ponte Preta e não tem condições de jogar o clássico de
amanhã. Em troca, Jailson, o titular durante todo ano

,

passado, volta a Florian6polis para atuar contrao Avaí , na

partida que pode decidir o título estadual de 19'73. Os
jogadores que vão disputar o clássico estiveram ontem no estádio,

fazendo treinamento físico à tarde. A equipe será
definida somente hoje; depois do treino tático à tarde ( Pg.8)

A Pol ícia Naval da Capitania das Portos iniCIOU dom ingo
último a vistoria das embarcações utilizadas nas praias

da Joaquina e Barra da Lagoa, visando coibir
irregularidades, como a falta de documentos e acessórios

de navegabilidade. Na primeira "blitz" nenhum proprietário
foi encontrado em situação irregUlar, e os agentes

da Capitania aproveitaram'para prestar-lhes orientação
sobre a atividade náutica: Um dos pontos destacados foi

o perigo de se navegar muito próximo da costa
ou das praias, além da existência de legislação disciplinando

a distância tolerada para navegar nos balneários.
A fiscalização será feita até março vindouro. (Pag.16)

Ninguém roubou
tantas joias,

como Domingos,
.o "Rei'

. 'Agentes políclals da Delegacia
de Furtos e Roubos já conseguiram
recuperar cerca de Cr$ 100m ii em

j6ias do total de Cr$ 1 milhão e
.

5.00 m ii roubados em Florian6polis
de agosto a setembro últimos
por Domingos Moreira da Silva,

o "Reis dos Ladrões".
As peças foram encontradas em
Porto Alegre, em poder de

receptadores,
Domingos, recolhido na Cadeia
Pública, aguardaI julgamento.
No mesmo local está recolhido
Paulo Shigeru Suzuki, paulista

praticante do golpe do
Domingos: Cr$-1 milhão e 50U em jóias, para seu acervo.

I
cheque visado. (Pag. 13)

\

A Polícia Naval da Capitania foi até a Joaquina e Barra da Lagoa fiscalizar a situação legal das embarcações.
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Os principais países-membros da Organização
do Tratado do- Atlântico Norte - Otan -, come

çaram a manifestar ontem algumas dúvidas em

relação a versão soviética da pol ítiea de aproxi
mação entre Ocidente e Oriente,

O representante da Holanda, Max Van Der

Stoel, foi o porta-voz desta atitude, quando for

mulou duas perguntas inqu ietantes durante a reu

nião de chanceleres dos paísesmembros da Otan,
realizada segunda-feira última na capital belga.

Salientou Der Stoel -que "devemos nos perguntar
se 'os soviéticos teriam estimulado os árabes- a
utilizar a arma do petróleo para prejudicar a

economia do Ocidente industrializado. Devemos
também descobrir se os soviéticos estimularam ou

não o ataque árabe contra Israel".
DÚVIDAS
Outros diplomatas da Grã-Bretanha, França e

Estados Unid0�, manifestaram, en tretanto, si�s
dúvidas sobre os objetivos reais do Kremlin neste.

período de aproximação entre Ocidente e Orien
te. Indiretamente foram apoiados pelos especialis
tas da Secretaria da Otan, ao informarem que os

soviéticos estão ampliando seu poderio militan
num nível alarmante apesar da pacificação que

propõem. O Ministro das Relações Exteriores da

Grã-Bretanha Sir Alec Douglas Home, que recen

temente regressou de uma viagem a Moscou,
mostrou-se contrário à realizaçâo de urnaconfe
rência de cúpula Pau-Européia para assinatura de

um tratado de segurança.
HEGEMONIA MUNDIAL
O Ministro das Relações Exteriores d� França,

Michel Jobert, apoiou o ponto de vista britânico

\

Andres Perez, da oposicao, é o
virtual presidente da Venezuela

Síria e Israel: combates

.em Golan Clgora é 'ro,tina
Tropas sinas e israelenses' trava

ram ontem um combate com tanques no
setor norte das Colinas de Golan, infor
mou um porta-voz militar egípcio. O

. porta-voz afirmou que os israelenses
haviam sofrido várias baixas e que per
deram equipamentos de engenharia na

batalha de 110 minu tos de duração.
O choque ocorreu depois que uma

. unidade de engenharia israelense efe
tuou um avanço frontal numa tentativa
de " modificar as posições da região",
afirmou a fonte oficial. Acrescentou

que os sírios responderam com fogo de

tanques e armas leves.

A nota do governo sírio assinala tex
tualmente que" às llhlOmin, hora lo
cal (OôhlOmín de Brasília), o inimigo
realizou operações de engenharia no

setor norte da frente para modificar as

.posições na área. Nossas forças abriram
fogo de tanques e de outras armas e des
truiram grande número de equipamen
tos utilizados pelo inimigo. registrou-se
a seguir uma troca de tiros entre tan

ques, que continuou até às 13 horas,
hora local. Não sofremos baixas. As per
das do inimigo foram de. 12 a 15 solda
dos".

EM SUEZ
Israel queixou-se ontem de um supos

to movimento de navios egípcios da cos

ta leste do golfo de Suez e pelo cruza

mento de .um.helicóptero sobre o Canal,
afirmou um porta-voz das Nações Uni

das, Rudolf Stajduhar.
A queixa t<Ú apresentada no sábado a

noite e não pode ser confirmada. Os
israelenses disseram que uma embar

cação' ',partiu da margem oriental do

golfo de Suez" e três horas depois, "na
vios egípcios fízeram o mesmo' ,

S tajuhar afirm:ou que não se sabe se
. esses mo vimentos se constituem numa

violação do cessar-fogo, que deixou as

unidades do Terceiro Exército egípcio
que se encontra cercado, por vias dife
rentes das regulares que vão do Cairo a

suez.

-As remessas são feitas normalmente
por rodovia que une as

_
duas cidades,

através de comboios de caminhões sob
controle das Nações Unidas, mas sujei
tos a .ínspeção por parte dos israelenses
para se assegurarem de que não incluem
remessas militares.

'Membros da OTAN desconfiam
da intenção dos soviéticos

Até ontem à tarde, o candidato da Ação
P,:lmocrata, oposicionista, Carlos Andres
P�rez, vencia por 286.094 contra 225.83l

votos o candidato social-cristão..

PEREZ E SUA POLI:
TICA

A chegada de perez à
Presidência poderá por fim
às relações cada vez mais
cordiais entre a Venezuela
e

.
Cuba. É a opinião de

analistas das Nações Uni
das.

O primeiro resultado se

ria o afastamento quase'
definitivo da possibilidade
de que a OEA suspenda as

sanções contra Cuba.

De acordo com as apu-
1 rações até agora realizadas
na Venezuela, Carlos An
dres Perez, candidato pela
Ação Democrática - AD

-, oposicionista, é o vir-

tual presidente do país. I

O Conselho . Supremo
Eleitoral informou que Pe
.rez recebeu 286.094 votos,
enquanto seu rival do Par
tido Social Cristão, situa
cionista, Lorenzo Feman

dez, recebeu 225.831, na

apuração de 20 por cento
das urnas.

, 'É muito simples - dis
se um informante. "O gru-,
po que há alguns meses
está propugnando na O LA
a reconsideração das san- .

ções contra Cuba estava

Perez, um político vete

rano de 51 anos de idade e

ex-ministro das Relações
. Exteriores, conversando
c om jornalistas, afirmou

que já se considera Presi

dente. da República. Reu
nido' com vários dirigentes
da extrema esquerda, do

formado, basicamente, pe
lo Peru, Chile, Venezuelae
Argentina. Agora, o Chile

passou ao outro extremo

do quadro político, a Ar

gentina adotará uma posi
ção relativamente neutra,
segundo se soube, e a Ação
Democrática na Venezuela
não tem ocultado sua opo
sição à suspensão das san-

Movimento ao Socialismo
- MAS -, assegurou-lhes
que não aplicará uma polf
tica de repressão contra a,
esquerda, se esta atuar
dentro da lei..

Governo boliviano vai
soltar presos políticos

/'
o governo boliviano prometeu ontem libertar "numerosos"

prisioneiros petítícos em homenagem às festas de fim de ano, ao. ser
intensificada uma campanha que exige uma "anistia sem restrições",
que beneficie aos perseguidos, exilados e detidos pelo regime. Ú
comunicado foi divulgado pelo ministro do Interior, coronel Walter
Castro Avendano , que reiterou .alérn disso que o governo não poderá
outorgar uma anistia sem restrições,

Uma anistia geral envolverá elementos que, sob quaisquer
circunstâncias, são perigosos-para a paz públicas. Esses elementos
não podem se beneficiar com uma anistia; pois são um fator de

perturbação da paz da : segurança pública", afirmou o comunicado.
Acrescentou que a libertação dos detidos está sendo estudada,

mas não revelou quantos serão beneficiados �la medida. Acentuou,
no entanto, que o total de presos políticos é de 151 pessoas.
TORTURAS

.

O ministro fez questão de insistir em que o tratamento dos
detidos

é "humano, e é falso que esteja sendo aplicada :li tortura".
Kissinger indicou que' a política norte-ameri- Negou mais uma vez que entre os prisioneiros tenha havido um

cana estava centralizada na defesa da influência e menino de dois anos de idade, Miguel Lora Fuentes.·
di. ios interesses do Ocidente. Não disse exatamente A comissão de "Justiça e Paz", no entanto, reiterou sua
contra quem e nem identificou Moscou COmo a afirmação de que menino esteve detido juntamente com sua mãe e

principal ameaça. .Mas ninguém duvidou que era que o entregaram à avó há dias, apenas depois que surgiu nos jornais
isto que pretendia dar a entender. O Secretário da denúncia sobre sua detenção.
'Geral da Otan, Joseph Luns, advertiu na reunião Por outro lado, o pai do menino, Miguel Lora Ortuíio, afirmou
que um "plausível mas perigoso pacifismo" pode-. numa carta à comissão, que até ontem ignorava o paradeiro de sua

ria levar os aliados a-sobrestimar o poder de Mos- mulher e de seu filho. Se gundo o pai, mãe e filho estiveram "presos
cou, exatamente corno fez a Alemanha nazista, nas celas da polícia", de 28 de novemqro até 2 deste mês, quando

.
foram transferidos para La Paz.

.

Dentro deste marco, a intenção de Kissinger de O Avô, no entanto, contradizendo a versão, enviou uma carta aos

restaurar a unidade da Aliança - ainda que se jornais dizendo que o menino está sob- seus cuidados e que não,

mantenha- o processo de aproximação _ toma um esteve preso. -Segundo explicação oficial, Amanda Fuentes de Lora,

novo significado. Se os Estados Unidos confiassem a mãe do menino, foi detida na cidade de Cochabarnba, no centro

do país e não quis separar-se do menino. Ambos foram levados
nas intenções de Moscou, haveria pouca necessi-

então para 'La Paz e o menino foi entregue ao avô.
dade de que Kissinger enfrentasse ()_ problema qué" O ministro declarou que o Governei "objetivá a sincera
lhe foi exposto e que a política de Washington' 'pacificação" e por isso procura ter o menor número possível de
fosse submetida às queixas dos europeus. presos políticos".
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e foi ainda mais longe. Em sua opinião, a União
Soviética e os Estados Unidos estão se dirigindo
para a criação de uma superpotência hegemónica
conjunta sobre o mundo.

Há o temor de que em qualquer momento,
Moscou poderia se separar e subjugar a Europa
Ocidental. Foi isto que quis dizer quando
afirmou ue os norte-americanos, ao se aproxima
rem da União Soviética, estavam de fato, debili
tando a Otan e expondo a Europa a um ataque

- direto. O· Secretário de Estado norte-americano,
Henry Kissinger, desmentiu enfaticamente esta

interpretação. Mas em sua mensagem principal a
seus colegas deixou evidente de que certas aspira
_�ões soviéticas não lhe tinham escapado.

ções. Assim, restará apenas
o Peru".

PEREZ E O PETRÓ
LEO
A aparente vitória de

Perez foi recebida nos Es
tados Unidos com bastante

satisfação por parte das

empresas' de investimento,
inclusive as petrolíferas:

Segundo um ínforman-
,

I

te, ligado as empresas pe-
'. trolíferas que operam. na

V:enezuela,
"

a vitória de -

Perez é 'uma bo� notícia".

N os c ausaria apreensão
urna possível vitória de Lo- .

renzo Fernandez". Disse,
ainda, que a Ação Demo- I

c rá tica sempre manteve
boas relações com os Esta
dos Unidos e com a empre
sa privada na Venezuela.

As empresas investidoras
norte-americanas já tinham
manifestado sua preferên
cia por Perez. A razão bási
ca era uma desconfiança
de que se Fernandes che
gasse ao poder, "cairia nas

Andres Perez: veterano e hábil na política.

mãos do' grupo jovem do

Copei, que tem inclinações"
bastante acentuadas pára a

esquerda. -socialista. "Ins
pirava-nos medo a equipe
técnica do Copei" - disse

aliviado o informante. "

O
, .

Copeí queria controlar o

petróleo, especialmente o

grupo jovem do Partido,
que

.

é basicamente anti
norte-americano" .

.Com ame�ças, junta chilena
faz três meses de governo

,
Com a ameaça de suspensão na nacíona- corações aos quatro membros 'da junta.

lidade a chilenos no exterior e urna drástica Também foram prest adas homenagens às
limitação na 'concessão de salvo-condutos várias unidades militares do país, a oficiais
para asilados, a juntamilitar chilena iniciou e soldados mortos durante o levante. A to
ontem seu terceiro mês de governo. dos eles foram destinadas condecorações

A chancelaria anunciou que não conce- por ','serviços distinguidos ", entregues a

derá maissalvo-condutos para pessoas que, seus parentes mais próximos. Igualmente
se refugiem a partir dessa data em embai- foram condecoradas as guarnições de com

xadas de países com os quais o Chile não bate de todas as unidades que participaram
assinou os convênios de direito de. asilo. �() golI>e.
Além disso, a junta baixou um decreto que MULTA, TOQUE DE RECOLHER, ETC ...
dispõe sobre a suspensão de nacionalidade O toque de recolher está ainda em vigor,
atoda pessoa que atente" .gravemente.zno das 23 horas às 5h3Omin da madrugada,_em
exterior, contra os interesses essenciais do quase todo o território chileno. Os infra
Estado' '. Alguns chilenos que estão no tores ficam detidos numa unidade policial
exterior vêm formulando declarações con- ou militar até que termine o toque de reco
trárias à junta ou se inéorporando à comi- lher, além de serem obrigados a pagar uma
tês para lutar, no, exflío, contra o novo go- multa dê dois mil escudos. Os que não pu
vemo.

.

derem pagar a multa, terão que prestar ser-
No toe ante-aos salvo-condutos, a medi- viços ao país por meio-dia, limpando jar

da anunciada não tem vigência para os paí- dins e muros que tiverem lemas pol '] ticos..
ses latino-americanos que, em sua totali- Segundo o general Pinochet, coman-
dade, assinaram a convenção sobre o direi- dante da junta, a "guerra ai nda não terrní
to de asilo. As embaix adas da Argentina, nou, porque ainda há traidores dentro eC uba, México e Venezuela foram as prefe- fora da patria, Seríamos ingênuos se nesta
ridas por grande número

'

de pessoas que altura ou no futuro não fôssemos enérgi
procuraram asilo diplomático após o fim de cos". E disse mais: "Devemos ser impla-
Allende.

/ cáveis com todos aqueles que traírem os
-

. CONDECORAÇÕES interresses do C hile e ataquem o que nós,
A data de ontem foi lembrada com di- com o sangue de nossos homens, fizemos

versos atos militares, que inclu íram conde- pela pâtriá em 11 de setembro".

Rockfeller renuncia mas não
_.'

assegura candidatura em 76
Nelson Rockfeller.Xiovernador do Estado d e

Nova Iorque, anunciou ontem sua renúncia, mas
disse que ainda havia decidido disputar a Presi

dência em 1976. Acrescentou que a renúncia
entrará em vigor na próxima terça-feira. Assina

lou também que não tentará ser reeleito para um

quinto mandato como Govern-ador. Acrescentou
que dedicará seu tempo a suas organizações, a

comissão de decisões críticas e a corníssão nacio

nal sobre aqualidade de água potável.
Salientou Nelso n Rockfeller que lião é um

candidato a indicação presidencial.
' 'Não sei se

serei candidato no futuro. Desejo manter abertas

minhas possibilidades". Sob nenhuma circuns

tância considerava essa possibilidade antes do fim

de 1975 ou enquanto fOI presidente dessa, duas

comissões". O sucessor de Rockfeller como Go
vernador será o vice-Governador Malcom -Wilson.
Rockfeller qu e fezo comunicado durante uma'

entrevista à imprensa, a. qual estava presente'
Wilson; disse que confiava em que o vice-Gover
nador colocará em prática os programas de sua

administração.
Disse ainda o Governador de Nova Iorque,

que poderia dispensar um "melhor serviço ao '

povo do seu Estado e ao país", na presidência das
duas comissões citadas do que finalizando seu

quarto mandato de quatro anos corno Governa

dOF. Seu atual período termina dia .31 de dezem

brb de 1974.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO � CASAN -

AVISO
\

\ EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 108/73

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "C'ASAN" -, sociedade
de economia mista estadual, C.G.C. do M.F. nó. 82.508.433/001, registra na Junta Comercial
do Estado sob no. 34.438, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C., torna
público que fará realizar no dia 28 (vinte e oito) de dezembro de 1973, às '-5:00 (quinze) horas,
entre firmas previamente cadastradas, em sua sede social, no endereço acima mencionado,
TOMADA DE PREÇOS para contratar a execução das Obras de: CAPTAÇÃO E ESTAÇÃO DE

RECALQUE, ADUTORA DE ÁGUA BRUTA, ESTAÇÃO DE TRATAMENTO, ADUTORAS
DE ÁGUA TRATADA, REDE DE DISTRIBUiÇÃO e. CAIXA DE QUEBRA PRESSÃO do

Sistema de Abastecimento' de Água da cidade de MAFRA - S.C.
Um conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a Licitação, denominado

PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante o reembolso das

despesas de reprodução, no valor de Cr$ 200,00 (duzentos cruzeiros).
Florianópolis, 11 de dezembro de 1973

A DIRETORIA
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Com uma palestra do professor
Caio Pompeu de Toledo, deputado estadual
de São Paulo, tem prosseguimento hoje
à noite no plenário da Assembléia o -

curso de informação pol ítica do Ifepi.

Pompeu de Toledo fala hoie no

/ 'curso político que Arena fa,z
o Professor Caio Pompeu de Toledo', deputado

estadual de São Paulo pela Arena, chega hoje à tarde a

Florianópolis convidado pelo Instituto de Formação e
, ,

Estudos Políticos da Arena catarinense para ministrar a
segunda aula do Curso de Informação' Política. A

primeira, de abertura, foi proferida pelo Deputado
Murilo Badarô, segunda-feira última. A conferência será
mais uma vez realizada no plenário da Assembléia
Legislativa, às 20,30 horas, e além, dos inscritos no

curso - em número de 200 - poderão assisti-la
estudantes universitários, líderes e simpatizantes
políticos. O Professor, Pompeu' de Toledo abordará o

tema "Juventude e Politica".
'

Para amanhã, o conferencista será o Deputado Célio
Borja, da: Guanabara, e o horário será alterado para as

'18,30 horas, tendo em vista a realização do clássico
,

Avaí X Figueirense nas finais do campeonato estadual
de futebol e ainda uma recepção oferecida pelo 50.
Distrito Naval. !

O Curso de Informação Política, que tem na

coordenação geral o Deputado Fernando Bastos, está
sendo acompanhado em sua maioriapor universitários;

que ocupam 130 das 200 vagas abertas. As restantes
estão representadas por políticos militantes e uma boa
margem de .pessoas não .vinculadas diretamente à
política, o que segundo os promotores do Curso é um
fato significativo, porque revela o interesse pelo
conhecimento e debate das questões políticas nacionais
numa faixa social geralmente alheia a tais questões.
Segundo o Deputado Fernando Bastos, essa

distribuição dos participantes - mantida nas

promoções futuras - fará dos Cursos de Informações
Políticas um instrumento valioso não apenas no sentido
do maior preparo daslideranças políticas, mas também
no interesse da renovação dos quadros

, político-partidários e da formação de uma elite sensível
às aspirações políticas da comunidade.

O Instituto de Formação e Estudos Políticos
fornecerá certificados aos participantes do Curso e

distribuirá os originais das palestras mimeografados
para todos os que o frequentarem. O Curso trará ainda
a Florianópolis o Senador Ney Braga, do Paraná, na

sexta-feira, e no sábado o Depu tado mineiro 'Aureliano
Chaves,

Em solenidade realizada às 17 horas de ontem, foi Inaugurado
em Barreiros.:o Centro, de Recepção e Triagem do Menor e assinado
ainda o acordo entre a UNICEF, FUNABEM e o Governo do
Estado, através da Secretaria dos Serviços Sociais, que implanta o

Plano de Prevenção no Estado.
O 'ato que contou com a presença do presidente <4 FUNABEM

. Sr. Mário Altenfelder, Governador Colombo Salles, Presidente da
'Assembléia Legislativa, Secretários de Estado, representantes dós
Comandos Militares, Juiz de Menores, Arcebispo, Metropolitano,
diretor do CRT, e outras autoridades, além dos IS menores em

atendimento. Teve seu íníció com hasteamento das bandeiras
Nacional e Estadual pelo presidente da Funabem e o Governador do
Estado ao som do Hino Nacional executado pela Banda do,
Educandário 25 de Novembro, havendo após 'descerramento de

placa comemorativa, por Dona Daysi Werner Salles,

Seguido ao corte .da fita simbólica, o Arcebispo metropolitano,
Dom Afonso Niehues, procedeu à bênção do prédio, fazendo-se
ouvir então, ressaltando a importância do acontecimento, .o

Secretário dos Serviços Sociais, Marcelo Bandeira Maia.
Afirmou o Secretário que coube ao Governador Colombo Salles

retificar uma omissão de órgãos e governos anteriores, quando
decidiu-se a 'seguir diVersos outros gôvernos estaduais que
implántaram em seus Estados obras de atendimento aos menores

abandonados e marginalizados.
"

"Tem o CRT uma área de 1.500m2, apresentando um custo total

aproximado de Cr$ 900.000,00, dos quais cerca de Cr$ 600.000,00
foram cedidos em equipamentos pela FUNABEM", salientou o

Secretário. "Porém tal obra se faz necessária tendo em vista as

'consequências aparecidas com o processo de urbanização que, em

geral desorganizado; gera a inadaptação social e atinge.com maiores

prejuízos a juventude e a infância".
Referindo-se ainda em especial à dedicação da primeira dama do

Estado no atendimento, à criança catarinense, convidou o presidente
da Funabern para a assinatura do acordo junto ao Governador que,
implantando oficialmente o Plano .de Prevenção à Marginalização do

Menor no Estado, indica entre outros a divisão dos custos de

implantação e estabelece Florianópolis como s�dé e centro piloto do
Estado, e ltajaÍ como núcleo de' irradiação das atividades pelas
demais regiões do Estado.

Tendo por local a Escola de Aprendizes Marinheiros,
serão realizadas quinta-feira pela manhã as solenidades
comemorativas ao Dia-do Marinheiro, a se iniciarem às 10
horas, com li recepção ao Governador Colombo Salles. Logo
após vai ser lida a Ordem do Dia do Ministro da Marinha,
seguindo-se uma alecuçaõ alusiva à data, proferida pelo
Secretário da Saúde, Sr. Henrique Prisco Paraíso.
Posteriormente o Contra-Almirante Antônio, Sabóia
efetuará a entrega de estandarte à Associação Coral de
Florianópolis e várias medalhas a oficiais e praças da
Marinha, encerrando-se a cerímônia com um desfile militar.

.A Caixa Econôm íca Federal passará'
a contar com mais duas

agências em Santa Catarina, nas
cidades de Caçador e Curitibanos.

M�iti"o vem ;abrir
2 agências da CEF

,

Es tá sendo esperado hoje nesta: Capital, devendo
desembarcar por volta das 14h3Om no Aeroporto Hercílio
Luz, o Sr. Alceu Maitino, um dos diretores da Caixa'
Econômica Federal, que vem acompanhado pelo chefe de
seu gabinete, Maurício Viotti de B mos.

O Sr. Alceu Maitino vem a Santa Catarina com a

finalidade de participar das solenidades de inauguração de
duas novas agências. da Caixa Econômica' Federal, em'
Curitibanos

,
e Caçador, amanhã ,e sexta-feira,

respectivamente. Maitino é responsável pela diretoria da
CEF que supervisiona a área integrada pelos, Estados do

Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

\
.

Centro de Tr,iagem é aberto para
'evitar a margi,naliza�éio do menor

o Govemador e o presidente da Funabem cortaram a fita. '

O presidente da FUNABEM, em seu discurso, salientou a

coindicência da atual data com os 25 anos de assinatura da

Declaração dos Direitos Humanos, apresentando em seguida dados a

respeito da política nacional do bem estar do menor, dos quais se

verifica ser o CRT a 1 Sá. obra implantada em 1 S Estados brasileiros,
resultando, ser também o acordo o )QOo. convênio assinado.

Oferecendo posteriormente um dos primeiros números do livro
"Polítíca Nacional do 'Bem Estar do Menor", ao 'Governador do
Estado, foi saudado por este que reafirmou a declaração de seu

interesse 'por tais obras de atendimento, aos menores marginalizados
desde antes lie sua posse, quando em visita à direção da FUNABEM
asseverou que' brevemente Santa Catarina deiXaria de ser omisso no

setor de atendimento a6 menor. '

Encerrando a solenidade, procederam as autoridades uma visita
ao CRT, sendo em seguida homenageados com um coquetel em suas

próprias dependências,

Ipesc festeja 11 anos e presta
homenagem a seu fundador

.
"Com o pensamento voltado para

os gloriosos 'horizontes daminha terra,
rogo I

fervorosamente 3,0 Senhor dos
Mundos que me inspire para que eu

possa com o apoio dos meus coesta

duanos realizar no Governo um ciclo,
.de prosperidade 'e bem estar social do

Povo Catarinense". "-

Com este trecho de alocução profe
rida pelo então Governador do Estado
Celso Ramos, quando do, encaminha
mento à Assembléia Legislativa do pro
jeto de lei orçamentária para o exercí
cio de 62, o presidente do Instituto de

Previdência do Estado de Santa Catari
na - IPESC - Sr .. Luiz Alberto de Cer

queira Cintra iniciou discurso de come

moração do 110. aniversário da autar

quia e em especial homenagem a seu

fundador, Senador Celso Ramos..
40. ORÇAMENTO DO ESTADO
A solenidade, que contou com a

presença do homenageado e seus' fami
liares, diversos Secretários de 'Estado e

representante do Governador Colombo

Salles, Presidente do Tribunal de Justi

ça, representante do Tribunal de Con

tas, representantes dos Comandos Mílí
tares e outras altas autoridades civis,
militares e eclesiásticas, teve inicio às

10,30 horas de ontem no' gabinete do
Presidente do Instituto, que discorren
do sobre a, data, relembrou .os idos

tempos de' 1909, ano de criação do an
tigo Montepio, que nos anos futuros
embora entidade pioneira não mais
atendia aos imperativos do progresso,
pois' faltava-lhe a estrutura necessária
para expandir-se, permitindo assim o

aprimoramento do seguro social dos'
servidores públicos catarinenses.

- Fazia-se -mister que os agentes
desse trabalho em Órgãos da adminis
tração pública - os funcionários públi
cos -, fossem especialmente ampara
dos, para que da sua dedicação não

surtisse o efeito indesejado do desam

paro familiar. Esses fatos não pode
riam passar desapercebidos ao espírito
empreendedor de Celso Ramos, ho
mem atento aos problemas sociais. De-

o Secretário dos Serviços Sociais entregou a medalha de prata a Celso Ramos.

pois de fundar e presidir a FIESC, di
namizou e influiu pessoalmente para a

organização do SESI e dó SENAI, par-
,

ticipou da Conferência Interamericana
do Trabalho e conduziu as negociações'
para a criação da Faculdade de Serviço
Social, através da Fundação Vidal
Ramos.

,I "

./ ,

"Daí que, a criação do IPESC não

decorreu de reclamos, mas da atuação
de um Governo que, identificado cóm
seu líder, naturalmente procurou corri

gir distorções sociais", afirmou o presi
dente' e em seguida passou a discorrer
sobre as atividades que o Instituto vem

exercendo .

funcionando em 13 cidades do Estado,
e uma Delegacia Regional localizada
em Chapecô,

Através de seu setor de assistência

financeira, iniciou ontem o financia- '

mento de bens de consumo duráveis,
através do Cred-IPESC, sendo que em

empréstimos simples aciona uma mé
dia mensal de Cr$ 2 mil, em 1.600

operações individuais, e para não ficar
alheio' à revolução tecnológica .conta
também com um computador eletrôni
co.

Após o discurso, pelo presidente da

autarquia, foi oferecida, ao ex-Gover
nador Celso, Ramos uma medalha de

prata com inscrição alusiva à data,
Segundo suas afirmativas, o (pESe tendo o homenageado' agradecido a

desde
r:
sua criação em 1962, cresceu lembrança, afumando de improviso,

gradativamente e hoje constitui-se no que durante seu Governo sempre teve

quarto.orçamento do Estado..Atende a emmente um maior amparo ao funcio- ,

3.985 pensionistas _ dispendendo com' nário público, pois é o funcionário
estes no, corrente ano uma quantia de público um d9s grandes auxílios do

Cr$ 8.905.008,4�, sendo que fornece Governo.
a seus cerca de 50.000 associados o A seguir foram as a�toddades con

seryíço de assistência social, assistência duzídas a uma visita às dependências
médica, farmacêutica, de auxílio fune- do Instituto de Previdência, sendo-lhes
ral, auxílio natalidade, etc. apresentados o computador eletrônico

Tem 13 agências de previdência e o setor de micro-filmagem.

,

(

Dia do M'arinheiro é comemorado
,

,

amanhêi pelo 50. Distrito Naval
À noite, na sede do Comando doi 50. Distríno Naval, será

,

oferecida uma recepção a autoridades.
AMIGOS DA MARINHA
Durante almoço realizado ontem no 50. DN,' o

COI_ltra-Almirante Antônio Sabóia entregou o diploma de'
Amigo da Marinha ao Secretário da Saúde, Prisco Paraíso;
ao diretor do Dasp, Genovêncio Matos; ao diretor do DER,
Ernani Santa Rita e ao coniandanfe Carlos Bonetti.

A entrega dos diplomas faz parte das comemorações
alusivas à Semana da Marinhai'

CONVITE
A Comissão Estadual Centenário Plácido de

Castro, instituída pelo Govérnador do Estado,
Engenheiro Colombo Machado Salles, tem o

prazer de -convidar Vossa Excelência para
.assistir às solenidades, em homenagem ao

Libertador do ACRE, em seu centenário de
nascimento.

Dia - 12 de dezembro-de 1973. '

Hora - ;'0:00 - Missa de ação de graças -

Catedral Metropolitana.
_::. Hasteamento dás Bandeiras -

�acional, �C., ACRE;-
20_:00 - Sessão solene de encerramento

pelo Conselho Estadual de Cultura - Palácio
Barriga Verde.

�
�
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Conhaque de Alcatrão de São �:::,·'t';���k��� ,J"/
Sabor, qualidade e

João da Barra. "Hecord" mundial deven- .;��:,.� "-(. ,"

pureza que perrnanecem.des-
das, 1 milhão de caixas vendidas em onze 1{�.f

v de quando um pioneiro, chamado
meses. Que é igual a 12 milhões de litros.

",

Joaquim Thomaz de Aquino Filho,
.

Que é iqual a 300 milhões de doses, em São João da Barra, no Estado do Rio,
Oueé igual a liderança no mercado mun- criou, com as suas próprias mãos, umebe-

diaí. Há mais de meio século, sempre na pré- bida genuinamente brasileira e batizou com o

ferência popular, em todo o Brasil, de norte a nom� de Conhaque de Alcatrão. de São João
sul, de leste a oeste. da Barra.

'

Dr. HugoAquino, presidente da empresa,
'

ao festejar o grande êxito de vendas com dire
tores e funcioná(ios, afirmou: "Através de ou

tras gerações continueremos lutando para que
esta organização continue vibrante, vigorosa,
stuel, e sem[!re brasileira".

'

INDÚSTRIAS DE BEBIDAS JOAOUIM THOMAZ DE AQUINO FILHO S.A.
Fabrlcanteq d� PRAIANINHA e CONHAQUE D5 ALCATRÃO DE SÃO JOÃO DA BARRA

/h-
Praianinha fez o coquetel em

honra de seu irmão mais velho.
Deliciosas batidas de limão, aba

ú;.,;,� caxi, maracujá, caju e coco fize
,_""�"""/ _/' c/ ram as� alegrias da festa,

':>--'''/'-, '

CONHAQUE DE ALCATRÃO
DE SÃO JOÃO DA BARRA

o conhaque
do milagre

BANCO
SUL

BRASILEIRO
5.A.
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Crônieo de
Escanteio

- Caros amigos, em futebol, as vitórias ou as derrotas
não são acontecimentos definitivos, Em termos de

derrotas, podemos traduzir o pensamento, segundo usual
posição de um locutor esportivo que resume a coisa em,
- ''Não adianta chorar, a "nega" tá lá dentro"
Ê claro, é claro que a desclassificação do Figueira não

poderia provocar um' desfile de rosas e de bandeiras. A

[rustação é a única situação compatível com o término
das ilusões. Denossa parte, procuramos, antes da derrota
frente ao Cruzeiro, encarar a questão segundo a

temperatura dos números. E, os números, em relação às

possibilidades do ,I Figueirense, estavam no ponto de

congelamento.' Frios, indicavam que as possibilidades
eram praticamente nulas, mesmo se vencessemos todos
os últimos compromissos, pois, enquanto ISso poderia
ocorrer, outros diputantes, na faixa das possibiliâades..
também poderiamvencer. e ipsofacto, chegar acima. .

Alime�tamos ilusões, com base· em cálculos

apressados, derramados por esses brasís por um

programa via Embratel de imensa penetração. Diziam,
antes, que os clubes que atingiram 25 pontos estariam

classificados. Depois, sentimos o engano, ao

constatarmos que 25 pontos não seriam suficientes e

sim, provavelmente, 30 a mais.

Na altura dos nosso 23 pontos, conquistados com

sangue, suor e lágrimas, restando dois compromissos,
. ficamos à margem do seguimento da longa viagem,

Sinceramente, caros leirores, não sei se foi uma

situação. inquestionavelmente desagradável, a

desclassificação.
Após o jogo, em que fomos explicavelmente goleados

- um penalti perdido sempre foi uma ducha [ria em

qualquer quadro - trocôvamos impressões com o Sr.
Fernando Viegas, que se usasse peruca diríamos ser

Figueirense dos pés à dita. Pois bem, caros leitores,
dizía-me, com a que concordava, que a.desclassificaçda
foiõ arquivamento de um projeto que será reestudado
na primeira oportunidade,. isto é, o próximo
campeonato.

E, completava "foi uma experiência emocionante
adversa, mas em compensação nos liberou de uma

preocupação a mais".

O Sr. Fernando Viega$ queria dizer que o Figueirense
lutou, simultaneamente, em diversas linhas de frente, em
diversos campos de batalha, e sofreu, profundamente, os
danos da desmobilização de forças.

Nenhum clube, dentro os 40 disputantes, passa por
tantos problemas, quanto o Figueirense;-bastando-nos
considerar que nenhum estava empenhado, senão no

próprio Campeonato Nacional. Aqui, tivemos o tal de
Terceiro· Turno, cuja existência, em verdade,
contribu imos. Mas, ern hipótese alguma passou pela
cabeça de qualquer dirigente' do Figueirense, o

paralelismo
.

entre o Nacional e um outro Turno, o

quarto, com turno e returno, ou, em outros termos, uma
espécie de. Torneio Quadrangular cuja arrumação da
tabelanão passa de uma sucessão de piadas depéssimo

, gosto.

Tendo-se em vista a nossa condição de neófitos ruim

campeonato, de tal envergadura, que chegou a botar para
escanteio times do porte de um Flamengo, de um

América e, de outros leões 'que ainda pensam ter

chances,
.

não creio que tivéssemos ido mal. Pelo

contrário, conseguimos ser respeitados por quadros de

gigantes, de outras áreas. \
Se considerarmos ainda que, em diversas partidas,

.

tivemos a [raca indisposição de alguns árbitros' que
influlram adversamente no placard; e fomos arrastados

por um torneio paralelo, com uma tabela que não

equacionava da tas e sim procurava acertar um alvo,
podemos concluir que fizemos muito.

Por tais e outras razões não nos resta outra posição,
além de retificarmos os aplausos que temos dado ao

representante do futebolcatarinense. E, esperarmos que,
da próxima vez, com um pouco mais de sorte e um

pouco mais de aplicação de experiência assimilada,
possamos fazer algo além do que foi feito. Falei e disse.

Paulo Fernando Lago·

Expediente'

oESTADO
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O c�ntrole dos 'preços
A Superintendência Nacional

do Abastecimento" criada para
fiscalizar o mercado de gêneros
alimentícios, controlando os pre
ços reais e reprim in�o a especula
ção, há muito parece ter-se. dis
tanciado de seus objetivos - por
razões que certamente conduzem
a conclusão de que ou o órgão se

tornou inócuo, ou a tarefa de dis
ciplinar o abastecimento se tor
nou rigorosamente impossível.
A não ser os produtos engarra

fados e os laticínios, cuja tabela
prescrita pela Sunab vem sendo
cumprida, os demais gêneros -

mesmo os considerados como de
.

"primeira' necessidade" - gravi
tam numa órbita irregular, ainda
que sempre acima do .teto permi
tido para a comercialização com.
lucro. São os casos-típicos da Car
ne verde; dos hortigranjeiros e

até do pescado.
.

_L iberada da Fiscalização, .a
. carne de primeira se torna cada
vez mais um produto inacessível

_I

o clássico

o .jogo de amanhã deverá propor
cionar uma arrecadação recorde no

Orlando Scarpelli em nível estadual.
A providência do Figueirense, man-

, dando a Minas uma equipemista e dei

xando aqui os seus principais valores,
veio dar um novo interesse ao clássi
co que, de testo, praticamente decidi

rá o tumultuado campeonato de

1973. No lado dos alvinegros, o oti

mismo é grande, principalmente se le

vadas em conta as boas atuações da
. .

'

equipe nos jogos contra o Botafogo e

Vasco. Os avaianos, por sua vez, se

declaram muito satisfeitos com a ida'
do goleiro Da Costa para Minas, e

confiam na "escrita" de que o técni

co Jorge Ferreira jamais perdeu um

clássico, em mais de dois anos. 'Renda'
para mais del00 mil.

'

Solução perfeita
Próximos os anos 60, foram ex

purgados da pracinha Fernando Ma-

. chado, 'ali próximo ao Miramar, os

célebres "carrinhos-de-cavalo", que
faziam o romance e o bucolismo de

Florianópolis. Assaltada pela preocu

pação de não parecer "interiorana" e
"ultrapassada" a Cidade se desfez do

.

meio de transporte que considerava

extemporâneo. Certamente não ima

ginava a eventualidade de uma crise

do petróleo como a que faz estreme

cer os alicerces econômicos das na-

à mesa dos que, tem sua renda
mensal, catalogada entre as isen
tas do Imposto sobre-a Renda. E
verdade que o Governo tem pro
curado identificar os' ínémeros
agentes da especulação e de
obstar a sua ação altista ... Essas'
manobras, além de comprome-
terem

.

seriamente os esforços
do Ministério da Fazenda em

conseguir uma significativa vitõ
ria no controle à inflação fixandó
o seu resíduo em não mais de
12% - repercutem de forma irre
mediável na bolsa popular, sem

pre o reduto mais sacrificado,
seja pelo aumento dos gêneros,
seja pela repercussão dos impos
tos.
A delegacia regional da Sunab

aguarda a aprovação, pela supe
rintendência nacional do órgão,
de uma portaria que confere con

sequência prática aos esforços go-'
vemamentais de controlar a co

mercialização da carne. Assim, a

aplicação regional desta portaria

possibilitará a aquisição da carne
de primeira qualidade a um preço
que não excederá aos Cr$ 12,00.

E certo que o esforço deflacio
nário não pode prescindir do sa

crifício e da participação do po
. voo Mas também é verdadeiro que
este suporta uma sobrecarga exa

gerada para suas possibilidades' de
cooperação. A ação dos órgãos
fiscalizadores deve ser intensifi
cada e a próxima tentativa de
tabelar a carne será com toda a

.

certeza um teste decisivo para o

êxito ou o fracasso das novas di
\ retrizes do' abastecimento. Ã
Sunab caberá .zelar pelo cumpri-

'lnen�<) da tabela da carne, e
coibir os

.

movimentos escusos

que visem elévar os preços ou es

camotear o produto, fazendo-o
desaparecer dos açougues, coa

gindo desta forma o consum idor
a aceitar a alta.

Este desafio a Sunab precisa
.

vencer, para reconstruir sua ima
gem pública.

.

,

Informação Geral .

ções do mundo ocidental (e oriental).
Com aqueles carrinhos, e seus herói
cos condutores, Florianópolis atra

vessaria qualquer crise, mantendo o

"aplomb" e sem amarrotar sequer os
vincos de bem cuidadas indumentá
rias.

ma homenagem póstuma' das mais

justas, será uma excelente fonte para
os estudiosos do Direito do Trabalho,
ramo ao qual o Professor Stodieck

.

dedicou com brilhantismo grande
parte de sua vida.

Homenagem

-

Colombo em destaque
O governador Colombo SaUes Te-

A Ltr. (Legislação Trabalhista), cebeu comunicação da Direção dos

com sede em Sã� Paulo, deverá publi- Diários Associados do Rio Grande do

car, nos primeiros meses de 1974, um' Sul que o seu nome havia sido esco

livro' contendo 18 trabalhos do Pro- lhido, entre 30 outras personalidades
fessor Henrique Stodieck, catedrático do estado vizinho e do país, para fi

de Direito do Trabalho e Juiz aposen-: gurar na relação dos "Destaqu�s",
"ánualmente promovida pelo jornal,
Diário de Notícias de Porto Alegre.

tado do Tribunal Regional do Traba
lho da 4a. Região, recentemente fale
cido.

Um pergaminho e um troféu alusivo

Os trabalhos que serão pub�ca40s, deverão ser entregues ao Governador

versam· sobre Filosofia, Sociologia e em solenidade marcada para o prôxi
Direito do Trabalho, Um deles será, mo dia 18, no Clube Leopoldina Ju

"Convenção Coletiva do Trabalho",
aula proferida pelo Professor Stodi-, venil, a qual comparecerão, entre ou

eck a convite de Evaristo de Moraes tras autoridades, os governadores
Filho, em 1967, na Pontifícia Univer- Euclides Triches e Hélio Prates da Sil

sidade Católica do Rio de Janeiro. veira e o comandante do 30. Exérci�

'<, to, General Oscar Silva.

"Angústia de um, Filósofo", outro

cbs trabalhos, foi poblicado em O

ESTADO, há três anos.
.Lapagesse

'Se,,"dor\
Ce,lso Bamos

o Secretário Extraordinário para
O prefácio' do livro será do Minis- Assuntos do Gabinete'Civil, Eugênio

tro Mozart Victor Russomano, Presi- L apagesse, está internado desde se-
.

dente do Tribunal Superior do Traba- gunda-feira no Hospital Celso Ramos'

lho e a orelha, do seu filho, Beto Sto-
<, e hoje será submetido a intervenção

dieck. cirúrgica. Seu estado de saúde, entre-
A obra, além de se constituir nu- tanto, não inspira cuidados.

,o preço da carne será reduzido

<

�. ti(__--J . \0
�(9'l" I, ..

'.

O Presidente do IPESC,lJr. Luiz Alberto de Cerqueira Cintra
soube perfeitamente interpretar sentimentos gerais "âo

'

· funcionalismo do Estado e especialmente dos contribuintes
daquela instituição ao promover a homenagem, que ontem, se

efetuou, na sede do Instituto, como testemunho do
reconhecimento devido ao ex-governador, atualmente Senador,
Celso Ramos. .

'.

)
As celebrações do transcurso do 110. aniversário da criação

do Instituto de Previdência do Estado de Santa Catarina
inclulram o expressivo preito ao Governante que, àqueta época,
num d03 tantos .atos que lhe denunciavam a sensibilidade às
aspirações de bem estar à dignidade dq numerosa e honesta classe
dos servidores catarinenses, reformou a estrutura primitiva do
desatualizado Montepio e lhe assegurou mais ampla e eficiente
condição de assistência aos funcionãrios públicos do Estado. É,
pois, motivo de solidariedade de todos os Catarinenses .ao

venerando Senador essa significativa promoção da Presidência do
.

IPESC, revivendo a ação do ex-Governador Celso Ramos, tão
compreensiva para com o esforço d�s servidores catarinenses, aos
quais nem apenas pela remodelação do órgão de Previdência, mas
também pelas melhorias anuais dos vencimentos, demonstrou
profundo senso realista da situação da classe. Sobretudo, que o

diga o professorado.
Mas 'o ato do IPESC permite ainda que se revivam osdias em

que, numa ofensiva administrativa também encontra incremento
atualmente na Ação Catarinense de Desenvolvimento, to.dos os
'setores da vida pública do Estado sentiram a presença do poder
propulsor, em busca· da expansão social, econômica e espiritual

·

de Santa Catarina. A rede de escolas públicas, nas cidades ou nas

áreas rurais, creiceu prodigiosamente e bem assim os serviços de...
saúde, a rede rodoviária e outras frentes da ação administrativa.

Por tudo isso; que incontestavelmente constituiria. uma visão
precursora do momento que hoje vivemos em novo panorama do .

esforço unido para o desenvolvimento catarinense, o Sr. Celso
Ramos conseguiu manter-se em ntvel de prestigio popular, que,
havendo-lhe confiado um mandato representativo merecido no

Senado da República, o tem feito respeitado e prezado pelo que
ainda contribui com a' sua solidariedade à orientação que preside
ao fecundo trabalho do Governador Colombo Saltes, integrado
este na geral ofensiva do País para a sua expansão, A homenagem
prestada ao honrado homem público é um feliz ensejo a que, sem

qualquer outro intuito, se focalize o administrador ilibado, a

quem o funionalismo de Santa Catarina particularmente dedica.
natural reconhecimento, E. vale ainda como uma reafirmação da
estima geral a quem logrou imprimir na história politica. e ,

administrativa do Estado a nota de uma superior compreensão;
de sentido humano, pelo amparo oferecido a uma classe
merecedora da situação de 'relevo, que' aliás continua
desfrutando, em fução do' crescimento catarinente.

O Senador Celia Ramos, cuja vida pública é exemplo de
lealdade a principios e de intransigente respeitoa todas as'
liberdades que .dignificam" o homem, tem talvez nessa

· homenagem, uma 'grande oompensação moral; caracterizada por'
insaspeiçõo e desprendimento pessoal 40s que a promoveram,

Gustavo Neves'
,

.

Cartos.
DETRAN

O Detran tem se preocupado 'seriamente com a preser
vação da vida dos transeuntes, estabelecendo faixas de

segurança nas esquinas onde há sinaleiras, mas, ainda não
se apercebeu de um problema que poderá preocupar-lhe
muito mais. Trata-se das super-lotações dos ônibus das

empresas urbanas e interurbanas desta Capital. 'Os veícu
los passam pela ponte com passágeiros segurados à porta
traseira. Há motoristas que se preocupam em passar pela

· ponte com as. portas do seu veículo fechadas, mas, ao

longo da estrada que o leva ao terminal, pega mais usuâ-
·

rios, passando a trafegar com mais de cem pessoas. Há
cerca de três anos, quando o problema foi levantado pela
imprensa de Florianópolis, o Detran alegou que a solu

ção não lhe caberia arranjar, mas sim à Prefeitura. 'Ora,
será que o Governô Municipal terá que formar u'ina guar
da de trânsito para resolver, os problemas dos ônibus?
Não. O que a Prefeitura tem que fazer é colocar fiscais'

para ver se as empresas estão cumprindo as normas con

tratuais (se é que existem). Ao Detran cabe agir no senti
I do de proibir que os ônibus trafeguem com: lotação além
do normal. Um outro detalhe: a Prefeituraprecisa cons-

'cientizar os proprietáriós das empresas de ônibus de que
o "carro parado não ganha frete:'. A empresa Florianó

polis por exemplo, que tem cinco fiscais controlando
a saída dos veículos do terminal do Estreito, funciona
com a proporção de um ônibus circulando por quatro
parados. Basta dizer que em pleno meio dia os fiscais
autorizam a saída de um ônibus praticamente lotado do

·
terminal somente quando um outro chega. Coíp a: empre
sa Biguaçu, acontece a mesma coisa. Basta dizer que ela e

a "Florianópolis" pertencem ao mesmo proprietário. Á."
linha Escola, nem precisa ser comentada. O que está fal
tãndo, então é providência por parte do Detran e Prefei
tura, que são os únicos culpados do mau funcionamento
das empresas de ônibus.

Segundo orientação do Contran, ônibus com mais de
dez anos de uso não podem continuar a fazer linhas.
Somente em Florianópolis é que essas normas não são

respeitadas. Creio que as autoridades do trânsito só irão
, se aperceber deste detalhe quando ocorrer um acidente
com um dos calhambeques das empresas Florianópolis e

Biguaçu. Valda M. Coelho, Florianópolis;
FUTEBOL

- A criação de uma Escola de Futebol pelo Avaí ou

Figueirense, com o objetivo de proporcionar condições
aos jovens de se habituarem às regras do esporte e com

elas desenvolvererríSííâ"prática, é necessário 'para a revela

ção de novos valores da terra: é preciso, entretanto, que
Figueira e Ava( acabem com esta guerrinha de nervos,

cujos resultados só trazem prejuízos para o próprio es

porte de Santa Catarina. Não adianta haver rivalidade se

os clubes não tem sequer estrutura para sustentar a sua

participação num campeonato como o Nacional. Lauro
Sil va, Centro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Carne: governo não tolerará especulacão

A família de HERCfLlO MANOEL
KUIQUIO comuniea o seu falecimento ocorri
do ontem às 13 horas e 50 in inutos no Hospi
tal Celso Ramos.

O féretro sairá às 10 horas de hoje, do
Necrotério daquele Hospital para o Cemitério
de Itacorobi.

Portela não confirma
se_ Geisel vai dirigir
manifesto no dia 15
O presidente da Arena, Senador Petrônio Portela, não

couf'irmou ontem as .not ícías que circu taram na véspera no

Congresso. segundo as quais o general Ernesto Geisel, estará em

Brasília. a .15 de janeiro. dia de sua eleição à Presidência dá

República.
O dirigente arenistu não 'quis comentar, por outro lado, a

possibilidade de o General Geisel� já como Presidente eleito,
dirigir um manifesto ao país ou fazer um pronunciamento
através de emissoras de rádio e televisão. Pctrônio Portela não
considerou improvável a hipótese, fazendo questão de esclarecer,

. contudo, que não tem informações a respeito.
Sobre o funcionamento do colégio eleitoral, o Presidente da

Arena confirmou que haverá encaminhamento de votação, quer
!"OI parte do partido majoritário, quer por 'parte da oposição.

.

Deverão falar, naquele sentido, Petrônio Portela e . Ulisses
Guimarães. As diretrizes sobre o. colégio eleitoral serão
elaboradas pela mesma no Senado', nos próximos dias, segundo
informou o Senador Paulo Torres.

Com 'dez dias de antecedência da eleição à mesa do senado,
que pela constituição dirigirá os trabalhos do colégio eleito ral,
'fará publicar edital de convocação do órgão. A o documento
constarão o prazo de apresentação de credenciais dos delegados
'estaduais e a hora de instalação da sessão do colégio. Tem-se
como certo que os delegados das assembléias apresentarão suas

credenciais dia 13 de janeiro e a sessão do COlégio deverá
começar às 10 horas do dia 15. .

I

Uma corrente do MDB, a maioria de integrantes do antigo
"

grupo autêntico' " deverá reunir-se, em Brasi lia, a 13 ou 14
de janeiro, para decidir a posição que será adotada no colégio
eleitoral. A tendência e pela abstenção, isto, é, os parlamentares
comparecem à sessão mas abstém-se de votar, quer no General

Geisel, quer no deputado Ulisses Guimarães.

IAA mantém contatos 'com

os proprietários dos

canaviais incendiados

I.

Em contatos que manteve com proprietários de canaviais

atingidos pelos últimos incêndios, o presidente do iAA, general
Tavares' do Carmo, procurou inteirar-se da real situação das

plantações de cana no nordeste e os seus reflexos na economia da

região. I
'

Em conversa buorrnal com o senador Arnon de Mello, o
_\

.

presídente do Instituto do Açúcar e.do Alcool (IAA), comentou

que na opinião do presidente da Associação dos Plantadores de

Cana de Açúcar de Pernambuco, Francisco Falcão, os incêndios
não partem da iniciativa de .grupos subversivos. Segundo o

'dirigente da classe, se o.correu a participação de agentes
subversivos erri Pernambuco, ela foi muito reduzida, "mais ou

menos na base de 30 por cento, sendo o restante provocado por
indivíduos inescrupulosos".

.

O Ministro da Indústria e do Comércio, Pratini de Morais,
regressou/ontem a Brasília, num avião do mc, mas antes recebeu
de presente da família Ornena (de usineiros alagoanos) uma ilha
localizada em frente ao Motonáutica Lagoa Clube, em Maceió. A
Família Omena resolveu dar a Ilha ao Ministro, depois que ele

. comentou, ao receber o título de cidadão alagoano, que estava

disposto, a-comprar- terras em Alagoas, pois um tio seu costumava
dizer que, "toda pessoa que recebe um título decídadarría, tem
por obrigação adquirir um pedaço da terra", O general Tavares
do Carmo só viajou a tarde para Recife, depois.de visitar a Usina
de Porto Rico, no Município de Campo Alegre, que teve 15 mil
toneladas de cana queimadas pelos incendiários.

Ministro Reis Veloso
fala em São Paulo

sobre crise energética
Em discurso feito ontem em 'São Paulo, na abertura

do Simpósio Nacional sobre Recursos Humanos e

Tecnologia do Desenvolvimento, o ministro Reis Veloso
do Planejamento, deu' ênfase à crise de energia e às
empresas multinacionais.

O Ministro confirmou aos empresários que na

eventualidade de racionamento de energia - segundo
esquema já pronto para ser deflagrado mas para o qua�não existe, por enquanto, causa imperiosa que o

recomende - o ônus da redução de consumo se fará
sobre o transporte individual, a gasolina, uma vez que,
sendo relativamente pequena a participação do óleo
combustível para fins industriais, e do óleo Diesel, para
transporte de carga ou coletivo, no total do refino de
derivados de petróleo, será viável preservar as qualidades
indispensáveis deste último.

.

,

REDUÇÃO NOS VÔOS
Embora o Ministro Reis Veloso tenha se esquivado da

imprensa, após o encerramento do Simpósio,
aconselhando os jornalistas a falarem com. o ministro
Dias Leite, a respeito da possibilidade de haver cortes
nos vôos das linhas Internas e internacionais, em seu

discurso, tratou da crise de energia dentro dos "novos
. elementos da estratégia nacional a serem considerados no
campo econômico. Para o' Ministro, o principal efeito
indireto externo a considerar .da situação mundial do
petróleo é a possível repercussão sobre nossas

exportações de manufaturados, em decorrência de
eventual redução de rítimo de crescimento em ;algUns
pa íse s industrializados. "A nossa saída aqui é,
evidentemente, a diversificação já alcançada e que nos

permite tranto tirar benefício da tendência de preços
altos em produtos' primários, tradicionais e não
tradicionais, como dar ênfase, dentro da categoria de

-

manufaturados, aos mercados e produtos qJJe
apresentam melhor perspectiva, Tais decisões no

decorrer do próximoano, terão de ser feitas com rapidez
e agressividade", comentou

Reis Veloso afirmou ainda, em seu discurso, que o

crescimento da indústria brasileira, no próximo' estágio,
dependerá de grande esforço de expansão de capacidade
e, segun�/éstimativa preliminar do lpea, o investimento
n�ce;_ssáyio a indústr�a de transformação será.de Cr$ 150

,bllhoel-: nos próximos cinco anos" pará manter o

crescr�tlto do PIB a lO'por cento ao ano.

�. DE FALECIMENTO
,

'

Montoro estuda fórmula
para conter o avanço

das multinacionais

Ao despachar ontem,
durante mais de 'duas ho-.
ras, com o ministro Moura

Cavalcanti, o superinten
dente da Sunab, general
Glauco Carvalho, acompa
nhado de dois, assessores

jurídicos, discutiu as alter

nativas a serem adotadas

pelo governo, caso o preço
da arroba do boi não atinja
os níveis de preços estabe-

'lecidos na portaria de no

vembro último.

ser adotadas, pois os pre
ços da arroba do boi estão

caindo, devendo atingir os
Cr $ 90,00 estabelecidos
pela Sunab. O esquema
montado, que prevê tam

bém o confisco do gado
nas fazendas, é mais uma

medida preven tiva para fa-
,',zer face a possíveis tenta-

I
tivas de especulação dos

preços da carne, tanto ii

n') vel de produtor quanto
aos supermercados e açou
gues.

TE RRAS

Enquanto isso, no Mi

nistério da ,Agricultura os

técnicos esclareceram que
não está havendo especula
ção com o�_preços dia t:r-,
ra, n as regioes aptas íl ena

ção de gado. No entender
desses especialistas, o au

mento do preço das terras

foi uma consequência na

tural da abertura de novas

estradas, .a paz social dan-

do segurança ao agricultor
e a abertura de novas fron
teiras agrícolas, com desta

que para a explosão oc or

rida com a soja.
Em Porto Alegre, o de

legado regional da Sunab,
general Antônio Moreira

Borges, ameaçou solicitar
cobertura da Secretaria de

Segurança pública para fis
calizar e punir os açouguei
ros que não respeitarem a

tabela de preços' da carne

que entrará em vigor no

próximo dia 15.
A ameaça do general

A ntônio Moreira Borges
foi feita logo após reunião

.

com o presidente do in
dicato dos Retalhistas,
Norberto Konr a th, que
prometeu acabar com o tu
multo que se registrou nos

últimos dias no varejo de

carne, .com a- cobrança de

preços totalmente desen
contrados.

O Senador Franco Montoro
'

(MDB-SP),
presidente da Comissão de legislação social do

Senado, aproveitará o atual recesso parlamentar
para aprofundar seus-estudos

.

sobre as multina
cionais.

Seu objetivo é elaborar 'hormas legais capazes
de coibir a ação de trustes e cartéis estrangeiros
que já atuam' no Brasil há vários anosjmpedindo
o desenvolvimento e a própria sobrevivência da
indústria nacional.' ( .

Chamou particularmente a atenção do parla
mentar o "Special Agreement Brazil", acordo pa
ra dar continuidade às rendosas atividades da In

ternational Electrical Association, firmado em 18
de março de 1964 e ainda em vigor, cuja finali
dade é assegurar e promover a importação de

material elétrico dos países matrizes, sem partici
pação de empresas e capitais brasileiros. Salientou

te� sido esse fato comprovado com a elevação
bruta das importações brasileiras nesse 'setor, a

partir daquela data.
'

CONSPIRAÇÃO
Lembrou ter sido descoberta, em 63, nos

Estados Unidosc-a "grande conspiração da indús
tria elétrica", que somente naquele ano deu'ori

,

gem a 1.700 ações de perdas c danos, levando à
prisão-dirigentes da General Electric'e da Westing
housc. Mas, antesdisso - acrescentou -, em 13
de dezembro de 1930,.fora assinado; nos escritó
rios da International General Electric, em Paris, o
Inca - International Notification and Compensa
tion Agreemcnt (Acordo de Compensação eNoti

ficação Internacional) -, que reuniu a EG e a

Sicrnens, .da Alemanha; a British 'Thompson
Houston, a .English Electric, a ,GE e a Metropo
litan Vickers, do Reino Unido; a Brow Boveri, da
Suíça; e a International General Electric e Wes

tinghouse -Elcctric International, dos Estados
Unidos.

A informação foi pres
tada por fontes governa
mentais, acrescentando
que, entre as poss i veis pu
nições, estaria o congela
mento 'de todas as contas

bancárias dos pecuaristas,.
além de condicionar os fi
nanciamentos à normaliza

ção da oferta da carne.
No entanto, lÜuntam as

mesmas fontes, essas medi
das drásticas poderão não

I

Esses grupos concordaram em notificar sem-.

pre ao secretário da associação sobre todas as

consultas a respeito de ofertas em .países fora da

Europa Ocidental, URSS, Canadá, EUA e colô
nias francesas e espanholas. A secretaria - disse
mais o Sr. Montoro .: determ inaria então de

quem seria a vez de ficar com o pedido e estabe-
.

tecer o preço que o ganhador da concorrência
deveria oferecer, ficando os demais participantes
com a obrigação de propor preços acima deste.'

NOTICIAR lO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

Só Super Lojas Koerich poderiam ter um plano
assim, capaz de por dentró de suo c o s o todo o con-forto
e a felicidade de seus sonh o s ,

O Super Plano,�Quaren_t?o além de forte é o pl cneju s to
,

tem os maiores prazos e os menores preços.
� entrada uma moedinho 50 centavos apenas.

SUPER
lOJAS

DormitÓrios para casal /�
.

imbuia, caviuna com 3,4 e 5 portas�'
a partir de Cr$ 62,00 mensais. -

--� �

Con [unto s Estofados
em veludo, tecido ou' tourvin a

partir de c-s 29,00 ,mensqis.

Máqu inas Si nger
mode lo s Zi g-Zag, Mu Itiponto e Ponto
de Duto de s de Cr$ 32,0'0 men s o i s ,

R efri geradores Côn su I
diversas cores e modelos
desde Cr$ 66,00 mensais.

!

(

Copas F6rmicas
diversos modelos e I fabri cantes)
desde c-s 35,00 mensais.
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Cavalcanti CigarrosMédici sanciona orçamento da União
e receita vai a quase 72· bilhões. .

'

.

em,ane.ro

'na chefitl aumentam

da Sudesui
o PresidenteMédici sancionou on

tem a lei que fixa o Orçamento da
União para o próximo ano, estimando
a receita e a despesa' em: Cr$
71.713.528.000,00. Os recursos desti
nados ao Ministério dos Transportes
são os' maiores do orçamento, soman

do Cr$ 6.709.445.000,00, enquanto
que os relativos ao Ministério da Edu
ca

ç

ã

o totalizam Cr$
2.901.332,900,00 os do Ministério da
Saúde, Cr$ 581.653.000,00.
'Constam, também, do orçamento,

Tecnicos da Secretaria
Geral do Ministério da Fa

zenda já estão elaborando,
para ser encaminhada à
aprovação do Ministro Del
fim Neto até o final deste
mês, a portaria que estabe
lece os novos preços dos
cigarros, a vigorarem a par
tir de 10. de janeiro de
1974. A elevação, em mé-

. dia, não deverá ultrapassar
os vinte por cento.

Formação de reserva monetária Cr$
2.158.500.000,00.

RECEITA
A receita do Orçamento será reali

zada mediante a arrecadação dos tribu
tos, rendas e outras receitas correntes e

de capital, com o seguinte desdobra
mento:

a) receita do Tesouro C r $
58.556.000.000,00

b ) receita de outras fontes de enti
dades da

à

d m
í

nistração Cr$
, 13.157.528.000,00.

'

entre outras as seguintes dotações:
Transferência para Estados, DF e

municípios (participação em impostos
da União Cr $ 9.336.498.000,00.
Programas especiais Cr$

754.625.000,00. Programa de forma
ção do patrimônio do servidor público
Cr$ 620.400.000,00.

Desenvolvimento da Educação Cr$
476.150.000,00. I

Reserva de contihgência (inclusive
novo plano de classificação de cargos)

.
Cr$ 2.451.900.000,00.

Designado por portaria
do Superintendente da Su
desul, assumiu as funções
de Chefe do Escritório Re
gional de Santa Catarina

:, da autarquia o Sr. José
Wellington Machado Caval
canti. Responderá interina
mente pelo cargo, enquan
to durar o afastamento de
seu titular, General Vieira
da Rosa, que se encontra
em gozo de férias.

r-----------------------------------------------�----------------------------------------�------------------------------------..--------

também está no fabuloso

úni,cos com

TELEPORUTIL 12
PHILCO B-253

31 em (12") - Funciona
em 110 e 220 volts ou u.:
gado a. baterias de 12
volts de automóvel.

TELEPORUTIL 12
. PHILCO 8-259

31 em (12") - Funciona
em 110 e 220 volts. Luxo.

• partir d.

7,9.90 .mensal.

1.• pgto. s6 em Fevereiro I
GRÁTIS: 1 TELE·MALA

i .

-7:::�·�::�

rv DE MESA PHILCO
B-139

61 em (24") - Tela retan

gular. Visão total. Sin
tonia permanente. sem

distorção de imagem.
ape.,as

99,00 mensais

1. o pgto. só em fevereiro'

,

e

PHILCO
PHILCO EM CORES ColorScope 26

Modelo 8-810 • Mesa
66 em (26-). Tela retangular com
visão total e imagem sem distor
ções. Som frontal. Moderno ga·
binete erp madeira de lei.

apenas 399,00 mensais

1.· pgto_ só em Fevereiro!

PHILCO EM CORES PopColor 17

Modelo 8·803 - Portátil
44 em (17-) Som Instantâneo.

.

Dupla Antena Telescópica. Con
troles protegidos por painel em

Acrilico Fumê.

apenas 289,00 mensais

1. o pgto. só em Fevereiro!

RÁDIO PORTÁTIL
TRANSGLOBE

PHILCO B-A81-3
Modelo Exportação . 9
faixas inclusive FM.
alcance mundial.

apenas

59,90 mensais

, 1.0 pgto. só em Fevereiro!

Governo quer carteira,
de câmbio para o Besc

O Governador Colomb'o Salles viaja nos

próximos dias para Brasília, a fim de manter contato
, com o Ministro da Fazenda. No encontro com o Sr.

.

Delfim Neto o Governador vai solicitar ôficialrnente
autorização para o funcionamento de uma carteira de
câmbio no Banco do 'Estado.

A pretensão, segundo fonte do Besc, é plenamente
justificável, tendo em vista que Santa Catarina é o único
Estado litorâneo cujo banco oficial não está autorizado a

utilizar-se da compra e venda de câmbio como instru
mento desenvolvimentista de sua economia, partilhando
essa posição com Goiás e Mato Grosso.

De acordo com a mesma fonte, "o esforço de expor
tação de Santa Catarina, cujo incremento no primeiro
semestre deste ano, em relação a igual período do ano

anterior, foi de 72% e o desnível econômico entre seus
Estados vizinhos tornam válida a reivindicação, reforçada
com o apoio que recebeu das principais lideranças políti
cas e 'econômicas do Estado".

Carne também virá da
.

N.Zelândia/Austrália
Já estão bastante adiantadas as negociações que a �r?

Companhia Brasileira de Entrepostos e Comércio - Co- '

bec - vem realizando junto a "tradding companies" ja
ponesas, visando a aquísição de àté 40 mil toneladas de
carne bovina congelada em frigoríficos da Austrália e

Nova Zelândia, para entrega no decorrer dos três.primei-
ros meses de 1974. J

Em relação ao Uruguai, informou-se que a empresa já
fechou contratos para a importação de 3,5 mil toneladas!

'

de carne resfriada, mas seu embarque está dependendo
deautorízação do governo brasileiro. A idéia é a de man

ter essa tonelagem como "reserva técnica".
Adiantou-se, ainda, que as aquisições na Argentina,

também em formá resfriada, já se elevam a 8 mil tonela
das, sendo que 5 mil deverão chegar ao País até o próxi
mo dia 20.

Jornalista do Rio

visita empresários
, 0- jornalista Demerval
Moura, diretor de "O Dia"

. e "A Notícia", ambos da
Guanabara, esteve em Flo

rianópolis; mantendo con

tatos com empresários lo
cais. Durante sua perma
nência nesta Capital o Sr.
Iemerval Moura - catari
nense radicado há vários
anos no Rio - efetuou de
,morada visita às instala

ções 'de O ESTADO, sendo
recepcionado pelos direto
res desta empresa.

Aceites cambiais em'
,

....

declínio no Brasil
,

'

, De acordo com relatório do Banco Central, as

operações de empréstimos mediante aceites cambiais,
dos bancos de investimentos, apresentaram-se em

declínio constante, situando-se em Cr$ 1.421 milhões de
julho.de 73, com um decréscimo de 43,5% em relação ao

final do ano anterior. Tal comportamento expressa a

orientação das autoridades monetárias no sentido de
extinguir os aceites cambiais.dos bancos de investimento,
gradativamente, até seu completo desaparecimento em

fevereiro de 1975,
Os empréstimos e financiamentos efetuados com base

nos recursos oriundos dos depósitos a prazo fixo
expandiram-se em 50,9% no anoem curso, e em 111,8%
no período setembro/72 a setembro/73.

EXCLUSIVIDADE EM SON ECOS DE LATEX
\

, BOUTIQUE 'VALERIA
Rua Saldânha Marinho, 1 Esq/Tinidentes

Distribuidora Bia

: Planeta '16
,

Casa & Jardim
2a. Guerra Mundial
PEARL HARBOR
Universo 33

Os Expressionistas
LAUTREC
Dic. ING/PORT_
Recruta Zero

Romance Moderno
e o lanr;amento:
CONTOS DE FADA

}
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\ �O��"�O"';�"��;�!�,wo C'. 250,00� Formlca Cr$ 101,00
Tintas Coral e Ipiranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Se_mpre os melhqres preços.

Campeonato nacional

A penúltima rodada da fase classificatória.

começa hoje à noite, quando onze

clubes estarão disputando as cinco vagas
ainda restantes para as semi-finais.

Rodada dupla
noMaracanã

O carioca poderá ver hoje à noite no Maracanã dois jogos pelo
campeonato nacional, mas nem o fato de estarem em ação Vasco e

Flamengo, os dois times de maior torcida do Rio, deverá levar um

bom público ao estádio, porque dós quatro clubes que jogarão, e!ll
espetáculo duplo, só o Vasco tem possibilidade de classificação. As
19h30min jogarão Flamengo e Olaria e às 21h30mi:a, Vasco da
Ga�a e América carioca.

No primeiro jogo da noite, o .Flamengo talvez não possa contar

com Afonsinho, que se machuc�)U na partida com o �otafogo, mas
há todo empenho para que ele Jogue porque Zagalo nll:0 quer mexer
no time: O Olaria também tem problemas, porque Ubirajara, goleiro,
talvez seja Impedido de atuar porque no.. contrato de empréstimo
que o Flamengo fez há uma cláusula segundo a qual ele depende de

autorização par_jogar. Jair e Jair Pereira voltarão ao, time.

O juiz de Flamengo x Olaria será' Valquir Pimentel, com Luiz
-

Carlos Oliveira e José Roberto Wright nas laterais.
No Vasco; o técnico Travaglini quer que o time jogue sob pressão

para tentar decidir logo a'partida; porque só a vitória interessa. Alcir

dificilmente jogará, e.. no caso de ser confirmada a ausência, entrará
gaúcho. .

.'
,

Já o time do América apresentará apenas uma modificação,
porque o goleiro Paiz ficará na reserva, entrando Miguel na meta, a
razão é que Paíz foi considerado culpado por algumas derro!as .do
América' e também por ser um jogador novo em que o tecruco

Marinho viu qualidades e não seria justo -continuar insistindo com

um atleta que não vai bem.
O juiz será Nivaldo dos Santos, auxiliado por José Brandão e

Antenor Martins.
.

.

Os times: VASCO - Andrada, Paulo Cesar, Moisés, Miguel e

· Alfinete; Alcír (Gaúcho), Zanata e Buglê ; Luis Carlos, Roberto e Dé.

AMÉR�CA - Miguel, Paulo. Mauricio, Wilson Alex e Alvaro; Ivo e

Tadeu; Flecha, Luisinho-Sergio Lima e Renato.
FLAMENGO -:- Renato, Moreira, Chiquinho, Reyes e Mineiro;

Paulinho e Afonsinho (Geraldo); Rogerio, Doval, Zico e Rodrigues.
Neto .• OLARIA -. Ubirajara (Ronaldo), Mauro Cruz, Joel, Gilberto
e Batata; Silva, Gessé e Roberto Pinto; Antoninho, Jair e Jair
Pereira.

GUARANIXSÃOPAULO

Desfalcado de quatro titulares, o São Paulo, já classificado para a

fase semifinal do campeonato nacional, enfrenta o Guarani à noite
no estádio Brinco de Ouro, em Campinas. A equipe, com 30 pontos
ganhos, também garantiu suaparticipação nas semifinais. O juiz será
José Assis de Aragão, com Nilson BiIler e Gerson Vandrami nas
laterais.

Os times estão assim escalados: SÃO .PAULO - Valdir Perez;
Carlos Roberto, Paranhos, Arlindo e Nelson; Chicão e Teodoro;
Ratinho (Gesum), Zé Carlos (Silva), Murici e Piau. GUARANI -

Sergio Gomes; Wilson, Valter Silva, Alberto e Bezerra; Flamarion e

Alfredo (Ednaldo); Dilson, Laia, Volnei (Washington) e Mingo..

Rocha e Forlan, que entraram de férias ontem, sãoos principais
desfalques do São Paulo, que não terá também Mirandinha
(suspenso por um jogo) e Gilberto, no' departamento médico. A

presença de Zé Carlos será decidida nós veStiários, jãq� ó"jogador
fará um teste -mornentos antes do início da partida com o médico

·
Dalzeell Freire Caspar,

No Guarani, a única dúvida do técnico José Duarte está no

"meio-campo, Alfredo, que não jogou contra o Internacional, sábado
último, em Porto Alegre, terá sua escalaçâo sõmente confirmada
amanhã pela manhã, após a revisão médica. Se for vetado, Ednaldo
será mantido ao lado de Flamarion.

SERGIPE X VITÓRIA

Sergipe e' Vitória jogam às 21 horas, pela oitava Iodada do
· segundo turno. do campeonato nacional, sendo que o vitória está'
classificado para as semifinais, com 30 pontos, em 140. lugar,
enquanto o Sergipe lutará para fugir ela última colocação, porque no

momento ocupa o 39.0. posto, na frente apenas do Moto Clube. O
Vitória não poderá escalar o lateral esquerdo França, com três
cartões amarelos, e por isso 'mandará a campo Valença, na única
alteração da equipe em relação ao time que jogou a última partida,
sábado, contra o Tiradentes.

Irregularidades na contra-prova pode absolver Campos

Faltou assinatura no

lacre da contra-prova
O material do jogador Campos foi levado ontem pela manhã

pelo médico Lídia Toledo, da CBD, ao Serviço de Repressão ao

Dopping do Jóquei Clube, onde séria examinado pelos médicos
do Atlético e do CND, mas à certa altura o médico do clube

Ijlineiro pôs em dúvida a validad� do material coletado, pois
faltava sua assinatura.no lacre. .

Anibal Pelon determinou abertura de sinuicância rigoroso pa
ra apurar a denúncia do Sr. Haroldo Lopes da Costa, do Atlético,
de que o lacre do vidro fora violado, pois, além de faltar sua

assinatura, fora acrescentada uma rubrica que ele não reconhecia.
Estavam presentes, além do Sr. Lidio Toledo, que levara o mate

rial para acontra prova, os representantes do Atlético, CND e do

Jóquei Clube. .>
O fato ppderá determinar uma reviravolta no caso' Campos e

se for pIando mesmo a violação do material coletádo pela CBD
é possível que o jogador seja absolvido, justamente por faltar

.

meios dt provar o dopping.

PHlllPPI & elA.
a casado construtor

Centro - Estreito e Balneário Camb'oriú
)nes: 6520 - 6368

José Faville Neto será o juiz, tendo como auxiliares Dirceu.
Arruda e José Carlos Cunha.

As equipes: SERGIPE - Carioca, Dogival, Rubens, João Carlose
Casca; Petronilho e Nenê; Paranhos, Fidelis, Cipó e Guaraná.
VITORIA - Agnaldo, Roberto, Dutra, Valter e Valença; Deco e

Davi; Osni, Fernando Rebelo, Gibira e Mário Sergio.

CEARÃ X AMÉRICA RN

o Ceará só tem uma opção: derrotar o América de Natal, contra
o qual jogará a partir das 21 horas, no "Castelâo", sob a direção do

juiz pernambucano Sebastião Rufino. Se vencer, o. time dearense
estará praticamente classificado; se perder, poderá ser alijado da fase
semifinal. O treinador e supervisor do éeará, IvoniSio ·MOsca de
Carvalho, declarou que ganhará o jogo. Os times jogarão assim:
CEARÁ - Helio; Carlindo, Odelio, Artur e Paulo Tavares; Edmar,
Samuel e Zé Eduardo; Antonio Carlos (Jorge Costa), Erandy e.
Gaspar (Da Costa). AMÉRICA - Ubirajara, Ivan, Scala, Mario Braga
e Cosme; Paura, Careca e Gilson Porto; Amir, Osvaldo e David.

DESPORTIVA X REMO

A delegação da Desportiva Ferroviária chegou a Belém para o

jogo de hoje à noite (21horas), contra o Remo, q�e terá de vencer

esta partida e a de domingo, com o Ceub, em Brasília, para se

classificar. O Remo está em 210. lugar, com 26 pontos ganhos.
A,Ferroviária, que chegou a dar a impressão de que passaria para

a fase semifinal, caiu de produção e isso é atribuído por torcedores e

dirigentes à falta de competência do técnico Sarcinelli, que será
dispensado logo depois do jogo de domingo, contra o Santa Cruz.

Saul Mendes, da federação gaúcha, apitará o jogo, funcionando
nas laterais Gilson Ramos Cordeiro ti Francisco Monteiro da Silva.

Os times: REMO - Dico, Mesquita, Mendes, Rei e Cuca; Elias e

Nena; Caito, Roberto, Alcino e Rodrigues. FERROVIÁRIA -

George, Marcos, Edmar, Elci e Nelson Souza; Wilson Pereira, Baiano
e Noquinha; Batista, Zezinho e Deo,

MÓTO CLUBE X GOIÁS

Sem qualquer motivação, a .não ser a de tentar fugir da última.
colocação do campeonato nacional, o Moto Clube joga às 21 horas e

15 minutos, com o Goiás, que também não tem 'interesse maior pela
partida, porque os 30 pontos ganhos, com dez vitórias, lhe

asseguram a classificação.
A delegação do Goiás chegou ontem a São Luiz e a única dúvida

é o goleiro Amauri, que sofreu luxação no braço esquerdo no jogo
com o Comercial, domingo, em Campo Grande, mas o médico do
clube acredita que ele se recupere até amanhã. O juiz será José Aldo
Pereira, tendo como auxiliares José Leandro Castro Serpa e Antonio
Vieira Firmino.

Os times: MOTO CLUBE - Sergio, Claudionor, Marins, Sergio II
e Antonio Carlos; Laudenir e Soares; Nelson, Agnaldo, Carinhos e

Dario. GOIÁS - Amauri (Lurnumba), Triel, Macalé, Alexandre e

Claudio ; Marinha e Tuira; Lucia, Paghetti, Lincoln e Reis.

RIO NEGRO X FORTALEZA
Nem Rio Negro e muito menos of'ortaíeza precisam da vitória na

partida que disputarão, o que faz prever um jogo monótono, e para'
isso deverá contribuir,' também,' a ausência dos torcedores, que
certamente preferirão esperar pelos jogos mais infportantes. O

.
Fortaleza ocupa a 5a. colocação, com 32 pontos ganhos, o que lhe
assegura a classificação com sobras, enquanto o Rio Negro, com 22
pontos, em 300. lugar, está eliminado do torneio. O'juiz será Oscar
Scólfaro, auxiliado por José Marcelino dos Santos e Nacor Benedito
Arouche.

.
Os times: RfO NEGRO .; Borrachinha, Antonio Piola, zé Carlos,

Biíuca e Almir; Zezinho e Denilson; Jorge Cuica, Silva, Nilson e

Orange, FORTALEZA - Lulinha, Louro, Pedro Basilio, Queiroz e

Dema; Zé Roberto e Zé Carlos; Amilton Rocha, Amilton Melo,
Marciano e Silv ínho,

.

ESPORTE X PAISSANDU
.

O. técnico Cilinho , do Esporte, 'anu nciou que manterá para '0 jogo
frente ao Paissandu a mesma equipe que empatou com a Desportiva,
porque os jogadores cumpriram as instruções e só não venceram a

partida porque faltou sorte nos contra-ataques. O Esporte, já
desclassificado, está em 350. lugar, com 20 pontos ganhos. NO
Paissandu também não haverá alteração, mesmo porque os dirigentes
acham que a essa altura, faltando dóis jogos, nada mais resta a fazer,
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porque o time está 'desclassif1cádo, COI)1 14 pontos ganhos, em 3So.
lugar, O'juiz será José Carlos Cavalheiro de Moraes, auxiliado por
Raimundo Sena e Jomar Maia Silva.

.

Os times: ESPORTE - Tião, Nilton, Lula, Cidão e Marcos;
Drailton, Rubens -Salim e Ivanildo ; Ditinho , Odilon e Luisinho,
PAlSSANDU - Ornar, Augusto, Paulinho, China e Diogo; Antenor e
_"'-UH :M.o.�ita�Jai� ,ªl!la. Leônidas e.Alfredinho,

SANTOS X GREMIU
.

O técnico Pepe, do Santos, só escalará hoje o time para o jogo à
noite, contra o Grêmio, no Pacaernbu, porque ainda não decidiu
entre Wilson e William para ogol, no lugar de Cejas, que foi expulso
contra ° Palmeiras. .

.

,

Grêmio e Santos ocupam as principais colocaçõcsdo campeonato
nacional, e por isso' esse jogo não. é visto com muita
responsabilidade, embora 'os dirigentes dos clubes ·élà,ssificados não
estejam' querendo lançar reservas para evitar especulação sobre
favorecimento a times que lutam pela clasif'icaçâo.

O juiz será MauriJio Santiago, com Jarbas de Castro Pedra e

Valdemar Nader nas laterais•

Os times:' .

Santos - Wilson (William), Carlos Alberto (Hermes), Marinho,
Vicente e Zé Carlos; Clodoaldo e- 160 (Carlos Alberto), Mazínho,
Nene, Pelé e Edu.

LEIA E

DIVULGUE

o ESTADO

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PARA SUGESTÃO

ToMADA DE PREÇOS Nº 107/73.

Grêmio - Picasso' ·Gáudio, Ancheta, Renato e Jorge Tabajara;
. Carlos Alberto, Hum'berto Ramos e Paulo Sérgio; Iura, Oberti e

Laivo.
INTER X PORTUGUESA
Desfalcado de Claudiomiro, que ainda está com a testa inchada

em virtude de um corte no supercílio, '0 .Internacional enfrenta a

Portuguesa de Desportos no Beira Rio, em partida que pode eliminar
o time Paulista. .

A Portuguesa na Vigésima sexta colocação, joga suas últimas
esperanças em condições bem piores do que o Inter; Oto Glória não
pode' contar com cinco titulares. Em caso de vitória, a Portuguesa
continua em Porto Alegre para decidir sua classificação no próximo
domingo, contra o Grêmio. Armando Marques será o juiz.

As equipes: Internacional - Rafael; Cláudio, Figueroa, Pontes e .

Vacaria; Falcão e Paulo César; Valdomíro , João Ribeiro, Manoel e
Dorinho. Portuguesa - Zecâo; Cardoso, Darcio, CaJegari e Santos;
Basilio e Isidoro (Feitosa); Tatá, Dicá, Eneias e Antonio Carlos. A'
Portuguesa está desfalcada de Pescuma, Badeco, Wilsinho, Cabinho e

Xaxá. I

CORITIBA X CORÍNTIANS
O técnico Tim anunciou a volta de Negreiros e ·Zé Roberto ao

time do Coritiba para o jogo de hoje à noite (20 horas e 30
mínutos), contra o Coríntians, numa partida sem- grande interesse
porque as duas equipes estão com a classificação assegurada.

Para o lugar de Tião, que levou -uma pancada muito forte no

joelho,'o técnico Iustrich decidiu escalar o juvenil Nilton, que
formará o rneío-carnpo do Coríntians ao lado de Adãozinho,
relacionando, também, .outro juvenil, Rafael, que ficará na reserva

de Ado.. .
.

.

Arnaldo Cesar Coelho, da Federação Carioca, será o juiz da

partida, funcionando nas laterais Carlos Floriano Vidal e Jaeferson
de Freitas.

Os times:
Coritiba - Jairo, Orlando, Gáudio, Oberdan e Nilo; Hidalgo e

Dreyer ; Saldanha, Braulio, Tião Abatiá e Aladim.
Coríntians - Ado, Zé Maria, Laercio, Vagner e Vladmir; Nilton e

Adãozinho ; Ivã, Roberto, Vaguinho e Marco Antonio.
TIRADENTES X NACIONAL
Um jogo de vida ou de morte é o que farão a partir das 21 horas

e 15 'minutos; Tiradentes e Nacional,' no Estádio Alberto Silva,
porque os dois precisam da vitória para assegurar a classificação às
semifinais do Campeonato Nacional. O 'Tiradentes está em 160.
lugar, com 2� pontos, enquanto o Nacional ocupa a 19a. colocação,
também com 2� pontos ganhos, e isso é explicado pelo fato de que
o time piauiense tem mais vitórias do que o adversário de amanhã.

José Marçal Filho será O juiz, funcionando nas laterais Edson
Carneiro da Silva e Nelson Luzia.

As equipes: ,

Tiradentes - Tainha, Tinteiro, Serjão, Murilo e Neto; Gerson e

Derivaldo; Vicentinho, Sima, Ventilador e Neviton.
Nacional - Procópio, Flávio, Tião, Eurico e' Luís Florêncio;

Jorginho e Toninha; China, Serginho, 'Marcus Silveira e Reis.
CEUB X SANTA CRUZ
O CEUB joga às 21 horas a sia penúltima partida no

Campeonato Nacional, contra o Santa Cruz, que está com 28 pontos
ganhos e praticamente classificado para o turno final, Para o time de

Brasília, o jogo de hoje vale apenas para cumprir a tabela, pois
somou apenas 20 pontos ganhos e nada mais pode fazer.

Embora a partida não tenha interesse, esp�ra-se que a renda

ultrapasse 'os Cr$ 50 mil, porque é grande a colônia pernambucana
em Brasília e o Santa Cruz traz o atacante Ramon, artilheiro do
Campeonato Nacional, com 14 gols.

. Nem o CEUB e nem o Santa Cruz têm definidas as escalaçôes
para .0 jogo de amanhã, mas o time de Brasília deverá jogar com
Rogério, Lauro, Pedrão, Adevaldo e Rildo ; Alencar e Douradinho ;
Gilberto, Pericles, Juracy e Xisté.

O Santa Cruz - Gilberto, CArlos Alberto, Rivaldo, Paulo
Ricardo e Botinha; Erb e Zé Maria; Wilston Ramon, Luciano e Zito.
O juiz será Emídio Marques Mesqu ita,

.

BRASIL X BAHIA
Já classificado, o Bahia enfrenta às 21 horas o time do Brasil, que

está 'Com 16 pontos e eliminado do Campeonato Nacional. O Bahia

chegou a Maceió sem o atacante Douglas, que cumprirá suspensão
automática por ter recebido três cartões amarelos, e além disso
talvez não possa 'contar com Roberto Rebouças e. Everaldo,
machucados.

O jogo será apitado por Luiz Carlos Félix, tendo como auxiliares
Armando Carmarinha Rodrigues e Murilo Duarte de Carvalho.

Os times:
Brasil - Cesar Haroldo, Ronaldo, Marcos e Altair; Roberto

Menezes e Gilmar;Mano, Reinaldo, Silva e Sarão.
Bahia - Buttice, Luís Alberto, Sapatão, Roberto c Juca; Baiaco

. e Fito; Tirson, Everaldo, Dendé e Peri.

MARIA CECILIA DA SILVEIRA FERREIRA

Missa de 7º Dia
As famílias Hamilton Abade Valente Ferreira (ausente), João Egydio da Silveira,

Viúva Cecília Vaiente Ferreira (ausente)! Cláudio Valente. Ferreira, Viúva' Pauli
Valente Ferreira, Francisco de Assis, Helio Moreira da Silveira, Helcio João Moreira
da Silveira, João Mauricio Vilasboas Arruda (ausente), Maura Athaide (ausente),
enlutadas com o trágico falecimento de sua pranteada e inesquecível filha, neta,
sobrinha e prima, MARIA CEcíLIA, ocorrido no dia 09 do corrente, em Petrópolis,
Estado do Rio de Janeiro, convidam para a Missa de 70. Dia, que mandam celebrar
em intenção de sua alma, na Capela do Colégio Catarinense, no próximo sábado, dia
15, às 14 horas.

..--------------_.;--_----_._--_ .._._-_..._.-....._-- .._-----

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGU�S E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL

Em minha opinião, o novo cinema ç/everá chamar-se:

Nome do participante.

Endereço .

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma
nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos
Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

I \

Promoção Cinema Novo

BRADESCO INFORMA

No objetivo de melhor atender a sua distinta clientela
o BRADESCO informa que �stenderá o seu expediente
até às 22 horas de segunda a sexta-feira, até o dia 21
de dezembro.

BRADESCD
gar,;mtia de oons serviços

-

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÃGUAS E SÁNEAMENTO
CASAN -, sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta
Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do' M.F. no.

82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis,
S.C. comunica que se encontram a disposição dos interessados, no

endereço acima mencionado, ·os elementos da Tomada de Preços ,no .

107/73, destinada a aquisição de Materiàl de FERRO FUNDIDO e o

P.V.C. RfGIDO para a REDE DE �DISTRIBUIÇÃO do Sistema de
Abastecimento de Ãgua da cidade de TUBARÃO - S.C.

. O EDITAL encontra-se afixad ... no mural da recepção da CASAN,
andar térreo, no endereço acima mencionado, local onde deverão ser

entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do dia 27 (Vinte e

Sete) de Dezembro de 1973.
Florianópolis, 06 de Dezembro de 1973.

A/DIRETORIA
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América MG x Fi��eire'nseClássico

Jorge Ferreira teve que improvisar para
conseguir realizar o coletivo

de ontem; el)1 Palhoça. Gercino não deixou
os juvenis treinar com titulares

o jogo é às 21 horas, no Mineirão, com o

time misto do Figueirense ganhando
como reforço o zagueiro Dagoberto, que,

viajou ontem para Belo Horizonte
d
d
d
�
d

�
-,
-,

.Jorge Ferreira irritado
com lécnico dos juvenis

Jorge Ferreira quase não pôde realizar o co

letivo na manhã de ontem no estádio Renato
Silveira na Palhoça, por um motivo muito sim

ples: os juvenis, por ordem de Gercino, não apa
receram no Adolfo Konder. O treinador espe
rou trinta minutos e como não apareceu ne

nhum juvenil, saiu na rua, atrás de ex-jogadores
para poder completar o time reserva, e fazer o
coletivo que serviu de apronto para o jogo de,
amanhã contra o Fígueirense. A atitude de Ger
cino irritou Jorge Ferreira,
-, Fiquei surpreso com a ausência dos juve

nis, que vinham treinando diariamente com os

profissionais, com excessão apenas do Hercílío.
,

Procurei saber e para surpresa e decepção mi

nha, constatei, que eles estavam cumprindo"
ordens do Gercino, treinador dos juvenis. Uma
atítude destas, dá para irritar qualquer' ser
humano. O sucesso do time titular, deve-se li

.partícípação efetiva dos juvenis nos coletivos.
Não ente ndi porque esta proibição absurda.

Apesar dos juvenis terem bons jogadores, o

aproveitamento sempre é de um ou dois para
equipe principal. Sinceramente não gostei e vou
levar o caso a diretoria. Para que eu pudesse
realizar o coletivo, a solução foi pegar ex-joga
dores para completar um time. Estou trabalhan
do em,beneficio do Avaí e todo o planejamento
inclui os juvenis. Agora; se o Gercino proibe, c ,

que � que-vou fazer?
COLETIVO'

TIME RESERVA
A boa novidade entre

os' reservas, foi o ponta direita Dailton. Ele cor

reu bastante, não deu moleza para Orivaldo e,
poderá ser uma opção para Jorge Ferreira no

clássico.

Gerson, jogando na zaga central esteve per
feito mesmo com a defensiva sofrendo cinco

, gols e garantiu seu lugar no banco de reservas.

Os demais, serão conhecidos hoje.

ESCALADO
A única dúvida de Jorge Ferreira para o jogo

de amanhã é no gol. Ele ainda não se decidiu
entre Rubens ou Joceli. O treinador só irá se

definir 'depois da recreação desta manhã e do
treino específico para goleiros. As demais 1- ')si

ções estão confirmadas: Souza, Lili, Vilela e

Orivaldo; Balduino, Zenon e João Carlos; Paulo
Roberto, Toninho e Rogério.

SIMPÓSIO
No período da tarde, os jogadores considera

dos titulares se' apresentaram ao treinador no
estádio Adolfo Konder. Mudaram de roupa e

foram para o campo. Para surpresa, o treinador
não realizou nenhum trabalho físico nem táti- ..

co. Reuniu os jogadores no centro do gramado
e falou; "Vamos fazer um Simpósio, cujo terna,
é o campeonato estadual". Alguns não entende
ram O treinador explicou e continuou: "O Sim

pósio tem nove itens e iremos discutí-los e ana

lisá-los detalhadamente. Vamos abordar-o rendi
mento individual e em grupos; campanha do
Avaí pretensões; . clássico; auto-confiança;
ausência de máscara; solidariedade; hiper-e-mo
tividade e timidez e competição".

, Depois do papo de urna hora e vinte minu

tos, os jogadores confessaram que se sentiam

diferentes e tinham chegado a conclusão de suas

responsabilidades e qualidades técnicas' para
chegarem ao título.

Ém Florianópolis deu empate entre Figueira e América

Dagoberto e_m Minas, para
, 'I

reforçar 'o time reserva.

Não pode jogar o clássico

Balduino: o melhor no treino de ontem

o grande destaque do coletivo foi Balduino. Elé
fez de tudo. Desarmou, driblou, chutou e fez
dois gols. Ele e Zenon fizeram as melhores joga
'das. Com apenas três toques, a meia cancha che

gava com facilidade na área adversária, para To
ninho completar. O ponta de lança jogou entre

os zagueiros 'marcou dois gols e deu muito tra-:

balho para o goleiro Rubens. Paulo. Roberto le
Apesar dos problemas 'surgidos com a falta , vava sempre a melhor sobre Raulzinho e centra-

de jogadores e o forte calor da rnanhã de va forte da linha de fundo. Quando Souza auxi-
,

ontem, o coletivo do Avaí, foi um dos melhores liava Paulo Roberto se colocava entre a zaga
dos últimos tempos. O treino foi realizado em

para abrir espaço para Toninha. O 'quinto gol
função. específica das jogadas ensaiadas da meia dos titulares que venceram os reservas por 5 a 3
,cancha. Foram setenta minutos corridos, dividi- foi seu.
dos em duas partes, que deixaram o treinador,
contente. Jaico ao disputar 'uma bola com Toninho

Rogério jogou de líbero e dava o. primeiro deixou o campo lesionado, machucado no tor
combate ao ataque e levava o time a frente. Mas nozelo direito.

to pela participação do ti�
'me no certame nacional,
'que recuperado da grave
contusão sofrida, afirmava
seguidamente que .ainda ti
nha fé de jogar pelo cam-

,

peonato brasileiro. E con

seguiu. O juvenil Artur
também fará a sua estréia
no meio campo, numa boa

oportunidade para o garo
to que tem conseguido
mostrar, urn bom índice
técnico nos poucos jogos
que tem participado.

Já 0 América Mineiro
entrará em 'campo ainda
comemorando a vitória so

bre o seu rival, o Atlético,
que lhe valeu a classifica

ção. Neneca, expulso na

quela partida, não jogará,
sendo substituído P9r Él
cio, o mesmo acontecendo
com Spencer, que dará o I

Concentrado no Serrano
Palace Hotel em Belo Hori·

zonte, o Figueirense já está
escalado para o jogo de ho

je à noite no Mineirão con

tra o América Mineiro, em
partida que vai ser apitada
,por Manoel Amaro de

Lima, auxiliado por Caci
rio Marinho e Urices Cres
cente Alves Junior.

lugar a Alemão, enquanto
Dirceu, que sofreu disten

são na virilha, é dúvida.
Por outro lado o FigUei

rense apresentará um qua
dro com muitas modifica

ções, entrando vários reser

vas, porque com a desclas

sificação os dirigentes do
time catárinense preferi.'
ram dar uma especial aten
ção ao certame estadual.

O misto do Figueirense,
que será reforçado com a

entrada do quarto zagueiro
Dagoberto, que viajou on

tem para se incorporar à

equipe tem, embora sem

nenhuma pretensão, um

jogo difícil onde o adversá
rio é franco favorito.

O Figueirense mandará
a campo Da Costa; Mari
nho, Jailson ou Dagoberto,
Boríli e Noroel; Fn;d e Ar-

.r,

tur; Severo, Mosca, Paulo
Reina e Land. O América
vai apenas cumprir fi tabela
com Élcio; Luiz Carlos,
Wander, Luiz Alberto e

Claudio. Pedro Omar e
, Juca Show; EH, Cândido,
Alemão e Edson.

\

A invencibilidade de Jorge, pelos dois lados
clássicos mas, se por acaso perdê-la, considerarei
urna coisa normal ,e do futebol, apesar de achar

que no momento é muito difícil algum time,
seja ele qual fõr, vencer o Avai,

O fato do Figueirense jogar com sua equipe
titular, deixou o treinador tranquilo. Aliás, era
este mesmo seu desejo.

'

dou que o. Figueirense tinha deixado o estadual
em segundo

\

plano e se dedicado somente, ao,
nacional.

,

Com uma equipe modesta, Jorge Ferreira
.desde que assumiu a direção técnica do Avai, só
colheu bons resultados e mantém a invencibi
lidade de treze partidas. Seu clube é líder' do

campeonato estadual e uma vitória amanhã"
poderá decidir o título. Desde que veio para,
Florianópolis, Jorge ainda não perdeu nenhum
clássico. Ele está tranquilo e afirmou que sua

invencibilidade não é por acaso, nem tão pouco
por sorte.

- Nós, seres_ humanos, somos escravos de
nossas próprias palavras. Nunca devemos cuspir
para o alto, que o cuspe cai na nossa cara. O

Figueirense não dava a inínima importância ao

campeonato estadual e agora ele se vê na imi

'nência de competir com responsabilidade e

recorrer aos jogadores considerados titulares.

Enquanto eles desprezavam o estadual, o Avaí e

os demais clubes disputavam o campeonato
com muita motivação, talvez até superior ao

Figueirense no nacíonal, É bom que eles saibam

que o valor .do campeonato é o mesmo e só
muda o nome. Mas não me interessam os pro
blemas dos 'outros. O importante é que o Avai

está, tranquilo e com o firme propósito. de dar

alegrias a sua fiel torcida.

A Comissão Técnica da

rá oportunidade ao goleiro
Da Costa, responsável dire-

- É bom mesmo que eles venham com a

força máxima, para depois não dizerem que o

Avaí ganhou do Figueirinha, como da outra

vez. Pra mim é muito bom, pois o fato de eles

jogarem com sua equipe principal, traduz uma
, responsabilidade muito grande para o Avaí, por
que assim o Figueirense estará dando. maior im

portância ao jogo e motivação para nossos joga
dores.

Depois de fumar um cigarro e dizer a Janga
que irá passar as férias no Rio, Jorge se recor-

Caxias

I

I
Direção, jogadores e treinador do Caxias

ainda não se conformaram com
'

,
-

a derrota para o Avaí por um a zero e

criticam bastante Alvir Rensi
'

- Deixando a modéstia de lado, devo dizer,

que um homem não tem só estrela, ou melhor,
sorte, mas principalmente qualidades dos seus

conhecimentos. No' que se refere a ínvencíbílí-
-, dade em clássicos, graças a Deus não perdi ne
nhum, tanto no lado de lá como agora no Avaí.

,
I

Tenho uma ligeira impressão" que ainda não
será desta' vez que perderei a invencibilidade em,

Rubens Freitas fala do gol
e chama Alvir de, safado

Prelecáo·e treino físico,
o programa dos titulares

Os dirigentes do. Caxias r
...........------"---...,...-------,--------,

e jogadores continuam cri
ticando Alvir Renzi por
sua atuação no sábado, na
partida com o Avaí. A ale

gação é que no gol de Ari
Prudente, o goleiro Vicen
te recebeu faltá de Toni
nha e caiu dentro do gol
com bola e tudo.

'

As ,reclamações do Ca
xias, no entanto, merecem
um pequeno reparo: no

lance do gol, Vicente não
foi tocado por ninguém,
pois estava cercado apenas
pelos zagueiros do Caixas.
Outro detalhe também não
observado por técnico e di

rigentes do Caxias, - tal
vez porque estivessem no

.lado oposto onde o lance
ocorreu - é que se Toni
nho realmente tivesse em

purrado Vicente e este cai
do dentro do gol agarrado
na bola, Ari Prudente "não
poderia ter marcado de

cabeça, conforme consta
mi súmula de Alvir Rensi.

O treinador Rubens
Freitas ao analisar o lance
e a atuação o do árbitro,
chegou a chamar Alvir de
safado: J

- Reconheço perfeita
mente que o Avaí é uma

d3.S' melhores equipes do
estado e fez por merecer

um resultado positivo. Mas
nós estamos nos defenden
do como podíamos e o

empate seria o resultado

justo, se o Alvir não desse
urna de safado, ao validar

preocupação com o clássiCo.' "Ternos que vencê
los de qualquer maneira e acabar com a má imo

pressão deixada com a desclassificação do Na·
cional. A torcida quer saber é de vitória.

À tarde os jogadores fizeram treino técnico

individual, com prepartivos especial para os go- '

leiros Neílsen e Célio. Mais tarde foram cobra
dos tirros a gol com bola parada, com os arquei-

'

,ros serevezando.
'

,Hoje pela manhã os jogadores estão dispen
sa dos dos treinamentos, voltando à tarde onde

será.efetuado treino tático. Um outro problema
muito comentado entre os jogadores eram as

férias que se iniciam no dia 16, com os atletas já
programando suas viagens.

DAGOBERTO/JÀILSON
O quarto zagueiro Dagoberto que não viaiará

para Belo Horizonte, para reforçar o time que

joga contra o Avaí, seguiu repentinamente
ontem para Minas Gerais. O jogador qU,e havia

participado do Paulistinha pela 'Ponte Preta, não
tem condições de atuar no estadual catarinense.
Por outro lado o central Jailson chega hoje a

Florianópolis para ocupar a vaga ,de Dagoberto. ,

Outro atleta que também está na expectativa é,
o meio campo Adailton,

Dependendo do resultado do julgamento no

Tribunal da CBD Adailton também poderá se

incorporar a delegação que está em Belo Hori
zonte. Ele será julgado pela expulsão de campo
rio jogo contra o América da Guanabara. Por

.

outro lado Quincas ficou de sobreaviso. Na im

possibilidade de Adailton; ele deverá se integrar
ao plantel que está em Minas, viajando hoje.

Os preparativos do Figueirense para o clás-,
sico de amanhã começaram ontem cedo no,
Orlando Scarpelli de uma forma bastante origi
nal.

Com excessão de Neílor, Pinga, Moenda e
,

Almir que fizeram exercícios abdominais a par
te, os demais jogadores sentados ao gramado se

submeteram a uma prolongada preleção que,

durou mais de duas horas.
-

Abel, Waldir, Neilsen, Célio, Luiz Everton,
Marcão, Caco, Adailton, Carlos Roberto, Tião
Maríno, Casagrande e Moacir que chegaram ao

estádio pensando ter de enfrentar os duros exer

cícios físicos, até que ficaram satisfeitos com o

bate-papo informal, mesmo sob um solmuito
forte. A conversa bastante descontraída se si
tuou dentro de uma série de aspectos, como a

derrota para o Cruzeiro, o empate em Rio do
Sul e terminado com a importância do jogo
contra o Avaí.

Os jogadores dentro de um diálogo franco
trocaram idéias com a Comissão Técnica, quan
do foram discutidos os problemas de cada um.

Um outro detalhe interessante foi lembrado

pela Çomissão Técnica aos jogadores, principal
mente aqueles que estão estudando ou que
interromperam os estudos, para continuarem
seus objetivos a fim de melhor assegurar o

futuro de cada um.
O TREINO
Moenda está com o joelho esquerdo bastante

inchado devido a uma pancada em Rio do Sul,
fez exercícios especiais tendo depois feito trata

mento com toalhas quentes e banho de luz.

Vicente, segundp Rubens Freitas, sofreu falta de Toninha

ogol do Avaí marcado ile
galmente.

TREINO
O Caxias não tem mais

'

chance de.chegar aotítulo
mas o' treinador continua
exigindo bastante do plan
tel, "pois queremos encer

rar nossa participação com

duas vitórias em Joinville,
sobre Figueirense e Juven
tus.

cha Piava, que sofreu toro

ção no tornozelo direito
"sábado, no Adolfo Kon
der. Mas ele fez tratamen
to intensivo e será aprovei
tado amanhã, O tinie está
defini'do com Vicente;
Dauca, Pompeu, J. Alves e

, Silvinho; Piava e Fontan;
Martoni, Pedrinho, Tonho
.e Castor.

Pinga contra o, A va i, Artur noMineirão.

Almir voltou, a sentir a antiga contusão do tor
nozelo direito, Neilor com estiramento na

cocha direita e Pinga que voltou a sentir 'a

virilha, também fizeram exercícios especiais! A
tarde os quatro jogadores fizeram sauna.

Se exercitando a parte mas observados de

longepela Comissão Técnica, os jogadores recla-
_ rnavam do sol enquanto Pinga comentava: "Dá
duro Almir que na quinta tem Badu e Zenon.
Não vai aquele baixinho querer estragar a vida
da gente outra vez, dizia Almir. Descansando
entre um e outro movimento Pinga voltou ao

f ,

assunto. "Agora a gente vai ter a volta de Caco
e Moacir, ali no miolo não vai ser mole prá eles
não" .

O zagueiro direito titular da posição no cam

peonato do ano passado demonstrava a sua

AMISTOSO
O presidente do Caxias,

'

Pedro Fernando Gonçal
ves, vai manter entendi
mentos com os dirigentes,
do América, para acertar a

realização de um clássico
no dia 19, encerrando as

atividades, do clube em 73. ,i),
A renda desta partida será
dividida entre os jogado-
res.

Os jogadores foram ao

campo ontem, fizeram
treino físico puxado e vol
tam hoje de manhã, para
um trabalho técnico-táti
co. À tarde Rubens Freitas
vai orientar apenas um in-
dividual com bola.

/

O único problema para
o jogo de amanhã contra o

Juventus era o meia can-

'�-------------------------------------�=-�--------------------------------------------------,--�--�===-�����-----------------------------------------------------------------
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A cidade, hoje, é outra cidade,
sem bate-papos no velho
estilo. Os artistas do pensamento e

da palavra foram expulsos de seus

logradouros mais tradicionais.
'

o cronista Cesar Valente, morador do,
Estreito, passa, ,todo dia pela, ponte.
Nascido na década de 50, foi atacado
por um sentimento nostálgico singular,
e entrou a relembrar da época em que
a ponte não existia, dos pontos de re

ferência do Estreito, do, tio que era

campeão do jogo do pauz inho de fós
foro, dos chapéus palheta, dos casos

devassados, até que chega numa região
que conhece e frequentou.

A inexistência da ponte dava lugar
a idílios nas lanchas que

atravessavam a baía, e que atracavam
na baía norte nos dias em

, que soprava forte o vento sul
, I

já não émais aquela
Houve um tempo, anterior à ponte Hercílio Luz,

muito poético. Tempo das, travessias em lanchinhas.
Travessia sempre sujeita ao bom humor do tempo e das
lanchinhas. Houve um tempo, depois da ponte, também
muito poético. Ainda de todo 'mundo e das pessoas se
encontrarem, Hoje, entretan to, tempo de poesia
concreta, poemas-processo, insensibilidade experimental
e megalópolemania, a cidade é outra. A cidade cresceu.

Mais em problemas do que em tamanho e oportunidades
de emprego. E está perdendo sua mística. O espírito do

florianopolitano não está conseguindo sobreviver.
.
"
... de palheta, bengala e polainas...

"

Se o vento era su, antes da ponte, as lanchinhas de

passageiros do seu Valente atracavam na baía norte. Mais
ou menos onde é o San Remo. Quando o vento era

nordeste as Ianchínhasatracavam no Miramar. Nada em

exagero, nem coforto, nem segurança, mas eficientes em

sua finalidade: levar e trazer pessoas enquanto os

americanos não montassem a preta ponte de ferro e

rebites.

Assim que os veículos começaram a utilizar a ponte,
surgiram os ônibus, Abertos dos lados, sem porta, como
os bondes do Rio' de Janeiro. Para a proteção dos
distintos senhores passageiros apenas uma sanefa. E a

sanefa descia só até um pedaço, deixando o resto do

espaço para a chuva com vento sul. Que deve ter feito a

"delícia" de muitas travessias pioneiras sobre a ponte.
Uma época de requintes, de Famílias, de nomes. e

figuras de destaque. Havia cavalheiros e damas. Tempo
de renascimento CO'm a "obra do século" (como seria
chamada a ponte se naquele tempo já existisse televisão).
Quanto romantismo, doces inutilidãdes, poderia caber
em um bate-papo, sob a figueira, entre homens de

chapéu côco ou palheta, bengala e polaina... Quanta paz
nas ruas então suficientemente largas, devassadas em seu

silêncio apenas vez por outra..um automóvel. N� certa

iria buscar alguém, alguma personalidade ilustre que
estaria chegando do Rio ou Europa em algum vapor
famoso.

Uma capital pequena que não era (perdoado o jogo de

palavras) uma pequena capital. E as pessoas eram

in te ressan tes. Se alguém ousasse manter furtivos
encontros com secreta dama encapuçada, em algum
refúgio protegido pela natureza - naquela época -

exuberante, p-odia contar que a cidade toda saberia em

seguida. M?nisto residia a graça, a aventura.

C/ \

tinh '

onversava-se e a-se o que conversar, com quem
conversar, e onde conversar. Havia tempo para conversar

.

e tem�o suficiente para alimentar as grandes amizades 'e
as enormes inímízades,

�ssas coisas são muito delicadas..."

Hoje não damos valor ao fato de uma cidade ter
.

poucos habitantes e estes estabelecerem entre si -

sempre - algum tipo de relacionamento: não se serem
,

indiferentes. Pelo contrário, achamos melhor ninguém
conhecer ninguém, nem saber da vida de ninguém.'
Damos graças a Deus por n?s estarmos livrando das

fofoqueiras profissionais e suas línguas envenenadas.
,

,Os jornais
publicavam nottctas
de batizados,
aniversários,
restabelecimentos.
Eram muito mais
gentis.

As lutas políticas, que periodicamente movimentavam
a cidade e o interior da ílha.: envolviam praticamente
todos. Desde as crianças, que distribuiam cédulas e

material de .propaganda, até os velhos, preocupados em
aconselhar netos, filhos e sobrinhos a votar no candidato
da família, E os dois leitores assíduos do "Frechando"

podiam parar para discutir a última do Guilherme Tal
se quisessem - no meio da rua. Quando algum
automóvel fosse passar por ali não

.

os haveria de
inc omodar, daria a volta. Mesmo depois, quando
Florianópolis passou de capital política para capital
-adminístratíva, sobreviveram, por longo tempo, os

.

tribunos da Felipe Schmidt. Os deputados de beira de

calçada. O florianopolitano, antes de tudo, sempre foi

político. Matreiro, maneiro, folgado e astuto,

Hoje é muito difícil conversar tranquilamente. As

calçadas não suportam mais o volume de pedestres. As
,

ruas estão atulhadas de monstros de lata. Resta pouco do

lendário espírito gozador do florianopolitano. Porque,
essas coisas são muito delicadas. São criadas em mantidas
num dia-a-dia mais pessoal, mais humano, d€l maior

comunicação informal,
. "O Estreito era delicioso".

O Estreito, apêndice da capital, também já teve os

seus dias. Época de referências claras: é por perto da

Soberana, na rua do Clube 6, sabe O Expedicionário? e

ou tras tantas que sempre serviam para chegar ao local

desejado.
O programa, no Estreito, sábados e domingos, era

esperar o final da missa das 7 da noite. Esperar passar as
meninas na porta do Bar Margarete. Lugar seguro para
se . saber onde iria ter festinha. Fosse o que fosse,
"rái-fái", "soarê", festinha de quinze anos, fosse ou não
fosse convidado, ia a turma toda.

Havia a época da pandorga, a época do carrinho de

lomba, a época da bolinha de vidro e a época da

figurinha. No Estreito aprendi a fazer .pipa e pandorga,
carrinho de lomba com freio e direção e a quicar com
razoável destreza. Nunca conseguir completar um álbum
de figurinhas. E havia campeões regionais de
determinados esportes: meu tio, por exemplo, era

campeão no jogo de palito. invencível.

No Colégio Catarinense, as brigas eram tratadas
durante as aulas. "Te pego na roa!",

rezava o truculento bilhete passado de mão
I

em mão. Durante os recreios, os
dois litigantes se mediam à distância,

coçando eigniftcattvamente os
.

punhosfechados. Soado o último sinal,
sa iam todos batendo nas pastas:
"vai ter pau na leiteria!"Armada a

arena, no pasto atrás da Usina
de Beneficiamento de Leite, o combate
durava até a chegada do Padre-Prefeito.

O Estreito era deliCIOSO, tinha praias e alguma. calma.
Hoje tem duas ruas, uma pra lá, outra pra cá, de
movimento intenso e muitas oficinas e muitas lojas de

peças para os monstros de lata. As famílias do Estreito se

orgulhavam disso e se reconheciam uma às outras corno

conterrâneas. Mas ninguém colocou, esgoto no Estreito,
as praias foram morrendo. Onde havia

r'

chácaras.
construíram, que o espaço já é pouco, se. alguém se der
ao luxo de conservar árvores, fica sem ter onde morar.

"
... até os colégios eram roL.. pessoais...

"

Uma instituição de FI o rian6polis, o Colégio
Catarinense mantinha uma atividade não reconhecida ,

. pelo colégio, não oficial, mas de grande aceitação pelos
alunos: a briga na leiteria. Nenhum outro colégio tinha a

briga na leiteria. Era nosso orgulho, o algo mais que o

Colégio Catarinense deu a todos nós, anteriores a esta

época mais recente. Tipicamente emotiva, sem qualquer
burocracia - a não ser um bilhetinho passado durante a

aula: "te pego na rua" -:- o "vai ter pau na leiteria" se

espalhava com uma eficiência de fazer inveja a qualquer
sistema de microondas.

O final da aula era aguardado calmamente - pelo
menos ninguém agredia ninguém até a chegada em frente
a leiteria. Munidos de "segundos", que lhes seguravam os

pertences durante a contenda, os litigantes dirigiam-se ao

então beco da Usina Beneficiadora de Leite. A briga
durava até que a multidão fosse dissolvida com uma

"chuva" de areão, coincidentemente provocada no

momento exato, em que o Pe. Prefeito .ou o Diretor

aparecia lá na esquina.
Houve um tempo em que até os colégios eram mais

pessoais. A transformação em empresa, dos colégios,
.fê-los ("fê-los", que língual) descer ao nível dos bancos,
das repartições públicas. Muito mais rentável, porém
uma máquina, onde poucos professores terão como os

.

do nosso tempo, admiradores dez anos depois. Alguns
viraram parte de um folclore escolar: Pomboca, Unis,
Eulôgio, Aníbal... Sorte dos alunos de hoje ainda terem

alguns professores memoráveis. Porque as escolas,
melhor, as empresas de ensino, não sei não.

Que cidadé é esta?
A cidade é outra. Antes não tivesse sido o que foi.

Não teríamos agora do que lembrar. Antes não

tive�semos sentido o gostinho de saber levar na flauta as

agruras e de sempre saber deixar para amanhã, porque
hoje é preciso conversar e apreciar o mar.

A cidade tem todos os problemas das cidades grandes.
E não oferece os confortos e as compensações das

grandes cidades. Os engarrafamentos, as ruas apertadas, o
.ab afamento , os telefones mudos, a falta de

estacionamento, os buracos das ruas, não poupam
ninguéni. E um' teatro antigo, cinemas antigos, não

ajudam a aliviar o - com perdão da palavra pouco
decorosa, porém adequada - saco de ninguém.

Florian6polis é outra cidade. Sem bate-papos no

velho estilo. O� artistas do pensamento e palavra ilhéus
foram expulsos das calçadas por gente muito apressada
em não perder o emprego, em procurar um emprego
cada vez mais escasso ou apressada apenas para pegar o
banco aberto. Depois foram enxotados das ruas pelos
automóveis que reclamam todos os espaços disponíveis
para repousarem sua "edificante" carcassa. E afinal os
artistas que - bravamente - ainda cultivam o legítimo.
modo de ser, viver e sentir do floríanopolítano, estão;
sendo expulsos de sob a figueira. Cansaram de ser

chamados de "desocupados'! por. colegas mais fracos,
que capitularam antes e passam apressados, em pleno, "

verão, de -paletó. gravata e pastinha 007. Na certa se

recolherão ,ao Ribeirão da Ilha, ou algum outro lugar
mais escondido, deixando a cidade entregue. aos

cidadãos.

Florianópolis, agora é outra cidade, habitada por
pessoas humanas diferentes, cheia de prédios que
orgulham os poucos' dotados. Não atrai mais com o

fascínio da outra Florianópolis, tão mágica e fascinante
quanto Laguna ou Garopaba,

Os moradores das casas velhas, das casas geminadas,
estão ansiosos que alguém queira construir um prédio no

lugar de suas velhas casas. Querem apartamentos em

pagamento pelo terreno e pela casa. E � empresas
construtoras acham estar prestando um serviço à cidade,
"remodelando-a" :

Florian6polis agora assusta. Está igual a todas as

outras cidades. Esta cidade de hoje e a que eu conhecia
no início dós anos 60 não tem, além do nome, nada em

comum. E a outra era muito mais humana.
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Carta de um indignado senhor
Imaginem vocês que um indignado

cavalheiro teve tempo suficiente para
escrever uma cartinha à redação do jor
nal O Estado, reclamando daminha falta
de respeito. Não, não se trata de alguma
nota aqui publicada como podem pensar
a piimeira vista; Muito menos por ter
desacatado alguém em plena via pública:

Muito mais grave, no entender do se

nhor em questão. Reclama. que eu tenha'
comparecido a uma solenidade em ho
menagem ao meu pai (a formatura da
turma deste ano-da Faculdade de Direi
to, que leva o nome de Henrique Stodie-

.

ck) vestindo uma roupa esporte, "em
mangas de camisas, quando deveria estar
com �rajc passeio completo". O queé

./

que se entende por traje passeio? Natu�
ralmente que a pequena burguesia costu
ma chamar esse tipo de roupa ao tradi
cional terno e gravata, indumentárias
um tanto quanto eJ!l desuso mesmo em

solenidades no gênero acima. Afínàl,
convenhamos, o sentimento jamais este
ve na roupa, não está vestido por qual
quer elemento dito matéria: o sentimen
to está no coração, na alma, E demais a

mais se eu compareci assim ou as�ado,.
ou se deixei de comparecer, o problema
cabe a mim e a ninguém mais. Sou
maior, vacinado, minhas obrigações para
com a Nação estão em dia e só a ela,
felizmente, devo explicações. E nem sei

porque estou perdendo tempo com este

assunto. Ponto.

Figueira, um time sem vícios
O Figueirense, o nosso desclassificado no Nacional, acabou ganhando rico troféu

(que, vendendo a algum colecionador de raridades dará prá pagar parte da dívida
adquirida pela participação do dito e maldito - para as figueírettes - Campeonato
Nacional de Clubes): aTaça Disciplina. Quem diria, quem diria. Isso porque o time
não bebe, não fuma e não ... joga. De leve. J

A Coca-Cola e sua concorrente
Joan Crawford, a Presidenta disse

que não vinha e não veio para a inaugu-

ração da fábrica da: Pepsi-Colaontem, em
Campinas, São José, logo ali. Mulher de
palavra "tá ali". Em todo caso, nomeou

sua representante para a ocasião, toda a

loirice de Cláudia "Pop" Cerri, agora
também conhecida como Cláudia

Popsi'
, Cerri que desempenhou condig

namente as suas [unções.
Pois é, a Coca acabou ganhando um

lindo presente de. Natal, uma concorren
te, não-sei se a altura, no' entanto um-a

concorrente, uma linda e bem montada
fábrica de Pepsi-Cola. Eu, particular-'
mente: continuo com a minha geladíssi
ma Coca-Cola. Isso é que é.

ZORAIOE ORUMMONO,
sentadinha e

risonha - também, não é '

prá menos: além de saber que
é uma graça, estava certa que

Paulo Outra a

fotografava aqui prá coluna.
O que é a glória.

o que não se deve fazer

neste verão (e todos fazem)
:II< Diz Ivo Pitanguy, o homem que
realmente entende de beleza física neste

pais: "Frequentar praia, das 10 da ma
nhã às 2 da tarde, sob o forte sol de
verão, é suicídio ': João Francisco do
Valle Pereira, o nosso Pitanguinha,
endosa, confirma. No entanto, no do
mingo o moço foi visto, muito bem
acompanhado a 1 hora da torde em

Canasvieiras, De leve.

Ainda e sempre·
08 fofas

Hoje todas as fofas, daqui e do
interior, estarão reunidas num certo
local de Florianópolis para fotos em

conjunto. Não direi aonde para evi�
tar curiosos olhares, já que o nome

das meninas tem de ser mantidos
em total mocó, se não perde a gra
ça. No sábado todas estarão nova

mente reunidas, desta vez para a

, festa à beira da piscina do Country
que está prometendo ser das mais
ouriçadas dos últimos tempos. Som,
luz, 'muito muito som e graça, mais
a beleza das meninas e dos presen
tes em geral, serão as atrações da
noite - além das surpresas de sem
pre que fazem as delícias dos que
vão Unicamente para ter surpresas...

Já estão confirmadas as presen
ças das fofinhas de Criclú,a, Tuba
rão, Florianópolis, Blumenau e

Joinville e dos seus fans clubes,
além de pessoas e pessoinhas dessas
e doutras cities.

'

E atenção atenção: os convites já
estão sendo disiribuiidos.

'

*' E eu digo: além do sol em geral,
também é considerado suicício frequen
tar as nossas praias de baía. Itaguaçu,
Bom Abrigo (e a freqüência?) e Coquei
ros??? Nem pensar, nem vem que não
tem - ou melhor, tem muito ... Tanto
'tem que muitos estão vendo seus braços,
suas pernas desaparecerem e nem sabem,
nada podem fazer.

Da Lagoa à

Joaquina e'

em' silêncio

Darci CostaCinema

HORIZONTE PERDIDO

(Lost Horizon) nova versão em

cores, com música, partindo do

romance de James Hilton e pro
duzida por Ross Hunter, ele
mento ligado a grandes sucessos

comerciais do cinema, mas cu

jos filmes carecem, via de regra,
de qualidade artística. O novo

Shangri-Lá tem música de Burt

Bacarach, com números musi
cais coreografados por Hermes
Pano Os intérpretes da atual ver
são: Peter Finch, Liv Ullmann.

Salley Kellermann, George Ken

neddy, Michael York, Olivia

Hussey, B.oby Van, James Shi

gheta, John Gielgud e Charles

Boyer. O filme é dirigido por
Charles Jarrot, o realizador de

Mary Stuart e Ana dos Mil Dias,

Columbia/ Technicolor/ Panavi
sion, Censura 10 anos. Cine São
José: 3 - 7,45 e 9;45 horas.

VIVER DE MORRER, filme
nacional de Jorge Deli, que en

.trou para a história do ,cinema
brasileiro, com Amei Um Bi
cheiro (colaboração com Paulo

Wanac rley], e Mulheres e Mi
lhões. Por este motivo, o filme
Viver de Morrer é merecedor de
certa expectativa otimista. Ode
te Lara, Carlo Mosy, Mario Ben

venutti, estão à frente do elen-

c

Imagens
VERÃO - Mocinhas tão nuas

E o Sol,
(velho malandro)
Arregala os olhos
Ainda quentes..

DIVERSÃO .,' Uma luz azulada

(Que não diz nada)
E as pessoas ao redor

(Sem dizer nada)
Olhos arregalados-
(Sem pensar nada)
E a luz azulada,
Semque ninguém
Perceba,
Toma o lugar
Das palavras intimas,
Dospensamentos livres,
Dos gestos ternos.

BAIXA FREQUÊNCIA - Na
rua de pedras enfileiradas

Émuito bom ver

Quando as pessoas
Não se enfileiram
Nem agem como pedras.:

DÚVIDA - No teu beijo

Mario Benvenutti e Odete Lara - Viver de Morrer, de Jorge Iieli
-,

'A LOUCA DE CHAILLOT,
de Bryan Forbes, com Katheri
ne Hepburn. Eastmancolor. Ja
Iisco: 8 horas.

co. Eastrnancolor - Censura 18
'anos. Cine Ritz: 5 - 7,45 e

9,45 horas.
A SUPER FÊMEA, comédia

nacional de Aníbal Massaini Ne

to, explorando a atração erótica
que se pretende com o nome de

Vera Fischer. Eastmancolor -

Censura 18 anos. Coral: 3 - 8 e

10 horas.
O HOMEM QUE DESCO

BRIU O INVISIVEL c/:Alberto
Baruque.

VARIETBS de I.A. Barden

c/ Sara Montiel. Roxy: 2 e 8

horas.

OS IRMÃOS SEM CORA
GEM, nacional c/Dedé e Dino
Santana. Cine Glória: 5 e 8 ho
ras.

o FIM DE UMA ANGÚS
TIA,' de George C. Scott. Rajá:
8 horas.

AMAZONIA - documentá
rio de Jean Manzon. Em cores.

Ciné São Luiz: 8 horas ..
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Cesar Valente

Nilo seise gosto mais

Do sorriso de depois
Ou
Do olhar de antes.

SOLUÇÃO - É sempre bom

que haja
Um cometa no céu.

Quem olha para oastro

Não tem tempo
De olhar para os lados.

(E ver :_:__ pra que- ? -

fome.injustiça, ódio... )
É sempre bom que haja
Um cometa nocéu.

.. Os homens sabem
Como resolver seus proble

mas:

,

Basta não vê-los,
Esquecê-los.
É sempre bom que haia
Um cometa no céu.

EDUCAÇÃO - A escola tem

me ensinado

Quase tudo o que sei de
·iUim.

Manoel de Menezes, o mui popular
Menes de outras eras, é uma mistura de
São Paulo com Minas Gerais: não pode'
parar e trabalhar em silêncio,

. Depois de construir, muito às escon

didas, fazer funcionar e vender oHotel.
Lancaster; de ser o pioneiro no setor
hoteleiro na Lagoa da Conceição, en

frentou a buraqueira, o pó e partiu para
a Joaquina. Lá, aos trancos e barrancos
construiu o Onda Hotel'que está prá ser

inaugurado por esses dias. Como sem

pre, na moita, sem maiores estardalha

ços. E, ainda em silêncio, o homem está
. lançando um loteamento na mesma e

tão falada Joaquina. São, provavelmen
te, os únicos e últimos 17 terrenos (6 de
frente pro mar) que ainda restam naque
la área, das mais bonitas do sul do. Bra
sil. E além disso, Menezes-precisa vender
os ditos terrenos: os caprichos da fílhota

Mirella, dos mais caros, assim exigem.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÂRIES - Dia que lhe promete muita habi
lidade literária e comercial, mente alerta,
quanto ao trabalho e negócios clara e pene:
trante e muita tendência às artes e aos assun

tos elevados, educacionais e brilhantes.
TOURO - Disputas e dificuldades com o

!

cônjuge e algum aborrecimento com relação
a escritos e negócios mal entabulàdos. A

mente estará dada a pesquisar o oculto, a

literatura e leituras relacionadas com a pa
rapsicologia.
GÊMEOS - Diamuito propício para progre
dir de um modo geral, para tirar documentos
referentes ao casamento e para as viagens a

frm de solucionar negócios legais. Muito bom

é o fluxo ao comércio e ao, trato com o sexo

oposto.
CÂNCER - Evite, neste dia, a excitação e o

desarranjo mental, para não se prejudicar de
alguma forma. Por outro lado, o sucesso pro� .

fissional será evidente e os negócios e empre
sa de seu capital, tende a aumentar sua co n

dição material.
LEÃO - Sucesso na vida profissional, nos

negócios, empresas, especulações e nos jogos,
sorteios e na loteria. As viagens também es

tão favorecidas e a vida amorosa, mais ainda.
Êxito na assinatura de contratos e nos assun

tos legais.
VIRGEM - Dia que promete aumento de

crédito e muito êxito nos negócios imobiliá
rios e comerciais. Contudo, para que tudo
isso aconteça, evite a inconstância e a depres
são psíquica. Ótimo ao amor, às viagens e às

novas amizades.
UBRA - Ótimas chances para desenvolver
se profissional, material e socialmente, se

apresentarão neste dia. As viagens, os escri
tos e os meios de comunicação trarão o êxito

que está esperando. Será correspondido no

amor.
- ESCORPIÃO - Dia em que lucrará por escri

tos, correspondência, pelo ensino, comissões
e negócios comerciais ç>u industriais. As via

gens estão favorecidas, bem como a sua ele

vação profissional e material. Ótimo à vida

amorosa,
SAGITÁRIO - Ótimo dia para assumir car

gos de muita responsabilidade, para o comér
cio de livrose materiais de ensino de um

modo geral e para prosperar em sua vida so

cial. Elevação' da capacidade mental e harmo
nia amorosa.

CAPRICÓRNIO - Dia negativo para assinar

'contratos ou papéis que possam comprorne
, tê-lo de algum modo. Algum aborrecimento

Por causa de notícia mal interpretada e pelos
.

negócios precipitados. Favorável às pesquisas
I

e ao amor.

AQUÁRIO :_ Muita inspiração e desenvolvi
mento mental está previsto para você hoje.
Contudo, evite voltar a mente às coisas ir

reais e não se entregue, como é de co.stume, '

a inércia física. Muito bom ao amor e cuida
do com as novas amizades.
PEIXES - Boa posição astral para assumir

cargos importantes e de alto gabarito profis
sional. Elevação das finanças através de negó-

, cios já iniciados. Muito bom, também, à vida
familiar, amorosa e conjugal. Seja mais deter

minado.

TV

TVCULTURA-CANAL6
13:30 - TV Edi.catíva; 14:15 - Sessão da

Tarde; 15:15 - Seriado de Aventuras;15:30
---;; Sessão Patota; 17:10 - Daniel Boone ;

18:1,0 - Divinas e Maravilhosas; 18:55 - O
Conde Zebra; 19:20 � Bola em Jogo; 19:30
- Rede Tupi de Notícias; 19:55 - Tom e

Jerry; 20:05 - Mulheres de Areia; 21:00-
Discoteca do Chacrinha; 22:30 - Samrig no

Cinema; 00:15 - Os Destemidos.

TV COLIGADAS-CANAL 3
14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;
14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe
ral; 17:00 - Seriadode Aventuras; 17:15 -

Os Muzzarelas; 17�45 - Paladino, defensor
da justiça; 18:1'5 - Shazan, Xerife e Cia;
18:$0 - Carinhoso; 19:35 - Telesporte;
19:45 - Tele Jornal M, Hering; 2-:15' - O

Semideus; 21 :00 - Quarta-Feira Nobre;
22:00':_ Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos

. do Barão; 22:45 .; Grande Reporter; 00:15
- Verdade Final.

"ü?OO O
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�� t:��� URODONAft
que 'comb8t� as dores mUI,cullfal .•
articulai'.s:..

'

-;.lo"",.!J.RQDONAL. vlv8 CONTENTE·!., .

O que a' escola não me ensi-

. nau,
,

O mundo, desde que nasci,
ensinou.

As coisas boas (todas),
Foram as pessoas que me en-

sinaram.

Não as estruturas, o.sistema,
Os organogramas,
Nem as burrocracias e tetri

cotecnocracias.
Foram as pessoas que me en

sinaram.

ASPESSOAS!
Fui claro?

LmERDADE:
LmERDADE: Eu não sei o que
dizer
"

Em sua defesa.
JUSTIÇA: Nós a achamos boni
ta.

Nós não ausamos.
AMOR: Não é nada disso

Que é vendido
Como sendo.

LEIA E DIVULGUE
O ESTADO

'-,
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Nas férias, a liberdade

GRUPO FINANCEIRO BESC

GENTE DE CASA.

Nas férias a criança deve ter' atividades livres, brincando e se divertindo, .

longe dos livros e dos horários obrigatórios-

o aluno não tem um bom aproveita
mento escolar durante o ano, e .os pais,
como castigo ou para evitar que o não

aprendido agora faça falta no futuro, resol
vem fazê-lo estudar durante as férias. Cer-

No período de férias, Jogos infantis,'
cinema, teatro, visitas a museus, parques I

ou' mesmo a frequência' a cursos livres de

arte - aos quais> a criança vá por prazer,
nunca por obrigação formam o programa'
de atividade. A criança também tem a

oportunidade de dialogar com a família e

melhor integrar-se a ela.

to ou errado?

Errado, respondem os psicôlogos,
Férias são o tempo de lazer para as crian

ças em idade escolar. Estudar seria o mé-'
todo menos indicado para que no reinício
das aulas estejam dispostas a receber novas'

informações. Mesmo que uma criança nãc
tenha demonstrado bom rendimento no'

pefÍodó das aulas, não é aconselhável.
forçá-la a recuperar o tempo perdido..

- Assim como o adulto - diz Arman
'do Santos, psicólogo - a criança e o ado
lescente precisam de higiene mental.

A nova oríen tação no ensino e na

psicologia educacional em relação às férias
tem sido no sentido de uma intensa pro

gramação de lazer, que eduque e líberte �,

criatividade.

PROBLEMM

Algu ns setores de ensino ligado s à
. escola .montessoriana já estão pondo em

prática os cursos de férias que incluem

excursões a recantos pitorescos, visitas a

supermercados, agências dos correios ou

cinemas e teatros.
Assim as crianças podem receber, brin-.

cando, tipos' de informações de que preci
sam. Outra intenção nesses -programas é
solucionar problemas familiares pendentes,
e que vêm à tona exatamente quando a'
criança fica em casa, longe do convívio da

escola.

Deduza 50% de sua Renda

Bruta até 31 de dezembro,
apl icando em ações de

empresas previstas nos artigos 14
e 10. das leis 4.357/64 e

1.191/71.
Essas leis foram criadá's para re

compensar seu ano de trabalho.
Solicite um técnico da Besc

Distribuidora, ou procure o gerente
da agência do Besc de sua cidade.

Você verá como é fácil ser
I

sócio das mais florescentes indústrias.
deste país.

1. CECOMTUR S.A. Centro Turís
. tico 'Comercial de Santa Catarina
-:

/ Localização: Florianópolis - SC.

Capital: Cr$ 60.000.000,oá
Complexo Turístico Comercial

\

Quando uma criança, depois de urna
semana de aulas, ainda não se adaptou à
escola, as causas do problema devem ser

procuradas no ambiente familiar. A profes
sora Heloísa Sales de Moura, diretora da
Escola Reeducando, do Rio, explica outra
manifestação do mesmo assunto:

- Muitos alunos, bastante integrados
na vida escolar, tinham problemas quando
voltavam' das férias. Essas dificuldades

quase sempre estão ligadas a um ambiente

familiar tenso, confuso ou que, por muitas
razões, deixam a criança insegura.

Uma mãe que trabalha fora e não pode
dar atenção ao filho nas férias é um exem

plo. A. mãe que está doente a chegada de

outro filho, recém-nascido, que exige sem

pre muita Ítenção dos pais, tudo isso con

tribui para a insegurança,
Na escola da professora Heloísa, a

criança que não tem oportunidade de

viajar, por exemplo, encontra uma série de

atividades, como pintura, modelagem,
teatro infantil, E, principalmente,. encon
tra um ambiente receptivo à sua liberação
de energia e de afetividade reprimidas.

BRINCANDO
.

N'os contatos com outras crianças ou

recebendo dos pais - que deveriam progra
mar suas férias juntamente com as dos fi

lhos - a 'atenção e o companheirismo ne

cessários ao relaxamento intelectual, �

criança teria as férias ideais, em que não

cabe o estudo dirigido ou mesmo sugerido.
Os psicólogos recomendam que na'

férias as crianças leiam bons autores, jOI
nais e vejam televisão, com orientação sen

sata dós adultos. Antes de tudo, precisam
sentir que sua presença em casa não é um

estorvo, e sím Ulp prazer. _

Paraisso, os pais, sempre que possível,
tem de preparar um ambiente só da crian

ça, Seu quarto por exemplo. E programar
horários livres para todos os tipos de ativi
dades.

- Nas férias - diz Ana Helena, 35'
anos, mãe de três meninos - eu deixo

horas livres para tudo. Não exijo rigor na
hora do banho, no jantar ou de qualquer
tarefa. Eles são os donos da casa, .. e de

certa forma, eu pertenço a eles.
A leitura de livros de recreação, a pin

tura de caixotes, a. criação de bonecos,
confecção de flores �loridas, bichos de

pano para teatralização, móbiles de papel,
são algumas das atividades que mobilizam

a inteligência e as energias infantis.
•

Nas férias também, caso a família não
viaje, à hora de programar o contato com a

natureza, visitando parques e jardins
zoológicos, onde a criança pode correr ou

· aprender sobre plantas e bichos.
- Com meus filhos adolescentes, hoje

· já adultos, com suas próprias vidas - reve-
·

la Felinto de Almeida, médico, 64 anos eu

tive muitas férias muito boas. Pudemos

conversar e descobrir o mundo. Eu passava
.
um período' difícil em minha vida profis
sional, mas para espanto meu encontrei em
meus filhos os melhores confidentes, Tudo
porque pensei em férias conjuntas,.em que
a liberdade fosse a idéia principal.

1-AND3
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g 8
© m
� m
.� Se você tem desembaraço, curso de dátilografia, conhecimer.- m

8 tos de livros fiscais, idade entre 19 e 32 anos, Curso Técnico de 8
� Contabilidade completo ou cursando, venha conversar conosco. 0

8 E de você que a Burrouqhs está precisando. 8
�:

NOSSO PROCESSO SELETIVO CONTARÁ DE TESTES E m:� ENTREVISTAS. m

8: As interessadas deverão procurar Ora. Vera Nolli, das 9,00 às .

9.: ,

� 12,00 e das 14,00 às 18,00 nos dias 12, 13, 14\ e 15 de dezem- m

.� bro no Hotel Royal. 8 II
� m
� m
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§ � Burroughs Eletrônica $1
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Angela Doim Vieira
já com a decoração de sua

residência conclu ida, vai
receber convidados para
um jantar.

MARAMBAIA

0" Departamento de Turismo. da Prefeitura do

Balneário Camboriú, está nos convidando para a noite de

gala de sábado próximo, no Marambaia Cassino Hotel,
quando dar-se-á a abertura da temporada de verão.

VISITA

O Presidente da Comissão Executiva da Nova Ponte,
engenheiro Gilberto Meirelles de Miranda, na construção
da tão divulgada ponte, recebeu a visita da- Presidente do

Tribunal de Justiça, Desembargador Noberto de Miranda
Ramos.

BALLET

A Escola de Ballet do Teatro Álvaro de Carvalho,
marcou espetáculo de sua munas para os dias 14 e 15

próximos. A direção artística é da professora Bila

D'Avila Coimbra e direção geral, Graziela Mendes Sielski,
Ody Ribeiro e Terezinha Motta.

EM ITAJA(
Elza Gorges e Amoldo Suares Cúneo, estão de

casamento marcado para dia 29 próximo, às 19 horas, na
Igreja de Nossa Senhora da Conceição.

PARANINFO.

O Exmo. senhor Theodorico Gayva, Governador do
Território Federal de Rondônia, está sendo esperado em

nossa cidade dia 14 próximo. O Governador Gayva será

Paraninfo da Turma de Aspirantes a Oficial, da Polícia

Militar do Estado de Santa Catarina.

No.MANo.Lo.'S

Vimos, jantando no Manolo's com um grupo de

amigos, os SISo Djalma Araujo e Jocy Oliveira.
VIAGEM,

Lucia e Luiz Fernando Di Vicenzi,' um dos mais'

elegantes casais de nossa sociedade, estão de malas

prontas para uma viagem à Brasília.
EM CANASVIEIRAS

Sábado, na confortável residência da família da Nova,
em Canasvieiras, o elegante casal Lea e Antonio Carlos
da Nova, recebeu convidados para jantar. Foi notada a

presença do Costureiro Lenzi, que comentava sobre

Roma e Paris, o senador Alcides Ferreira e o cirurgião
plástico, João Fr=ncisco do Valle Pereira.

IPESC

Notícias do Instituto de Presidência do Estado de

Santa Catarina, informam que estão sendo ultimados os

preparativos para dar início ao crédito-IPESC. As firmas
credenciadas assinarão convênio com o Instituto para

atender seus associados.
Co.RAL

A Associação Coral de Florianópolis, amanhã, às 10

horas, será homenageada durante a cerimônia

comemorativa ao Dia do Marinheiro.

Ho.MENAGE,M
No Gabinete do Presidente do IPESC, Dr. Luiz

Alberto Cerqueíra Cintra, será homenageado hoje, às

10,30 horas, o Senador Celso Ramos Filho
CASAL SILVA

Procedente do Rio, já se encontra em nossa cidade

para sua temporada de férias, o jovem casal Maria José e

Nilton Cesar da Silva.

o último pralo para VOCê abater até 50% de sua Renda
Bruta é 31 de dezembro.Chame a SESC Distribuidora ...

2. Katu -, Katu do Brasil
S.A. 'Agro Industrial

Localização: Ceará
'Capital: c-s 100.000.000,00
Produtos: Oleo de caju e

derivados da mesma fruta.
3. Wallig: -:·Indústria e Comércio

Localização: Paraíba
Capital: c-s 147.072.293,17
Produtos: Fogões, I nstalações
Industriais etc.
4. Cidapar - Local ização:
Belém do Pará.
Produtos: Cerâmica e Refratários

Capital: Cr$ 76.940.000,00
5. Frinosa - Frios do Nordeste S.A.

Capital: Cr$ 6.000.000,00
Produtos: Sorvete
Área de Ação: Nordeste

1':\:1 BESC DISTRIBUIDORA
.:x:. DE TITLLOS E VALORES MOBLIARIOS SA

MODA

Uma belíssima coleção da moda verão 74, para as

mulheres e cavalheiros elegantes de nossa sociedade,
acaba de receber a loja "A MODELAR". A informação
nos foi dada pelo .Departamento de Relações.Públicas

,

daquela casa de modas.
Ho.EPCKE

Bastante preocupado com as instalações da nova loja
Hoepcke Veículos S.A., que será inaugurada à Avenida

Ivo Silveira, o elegante sr. Emani Camisão Avíla,

AuxíLiO.
O Governador Colombo Salles autoriz ou a Secretaria

da SlIJÍde a conceder auxílios ao Hospital de Caridade

Nossa Senhora dos Prazeres, situado no município de

Lages, e ao Hospital de Caridade de São Francisco do

Sul.
Co.QUETEL

O casal Maria Inês e Roberto Teixeira Faustino da

Silva, em seu apartamento recebeu convidados para um

coquetel, quando era comemorado a colação de grau em

Administração, de Roberto T. Faustino da Silva. A

jovem sra. Faustino da Silva, recebeu convidados usando,
um longo em crepe azul, com etiqueta Lenzi,

. CURSO. )

Promovido pelo Diretório Regional da Arena, está se

realizando em nossa cidade, o "Curso de Informação
Política". O Deputado Murílo Badaró deu início as

conferências do curso que está se' realizando na

Assembléia .

t:llza�th Mussi,
Stafen, uma beleza morena

que volta a ser

assunto em sociedade.
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DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
C OMPRA-VENDE -TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EOUlPADOS_j

�
d

)1

F-l00, marrom 1958
F-l00, marrom : ;..... 1965
F-350, verde icarai 1970
F-350, marfim e verde 1964
F-600 gasolina, verde, caçamba 1962

Galaxie 500, mecânico; turquesa real , " ..

Galaxie 500, mecânico, cinza e preto .

Corcel G.T., branco e preto : 1970
Corcel G.T., cinza e preto 1969
-Corcel cupê std, vermelho � 1971

.

Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê luxo, branco polar 1971
Corcel cupê luxo, cinza e preto 1969
Corcel sedan luxo, amarelo pop 1972
Corcel sedan luxo, vermelho 1971
Corcel sedan luxo, branco polar """"""""""""'''''''''''' 1970
Corcel sedan luxo, azul claro 1970
Corcel sedan luxo, marrom 1970-

Opala sedan, branco everest ,........................ 1972
Opala sedan, branco everest 1971
Opala sedan, azul e preto 1971

Vai ks 1500 sedan, laranja monza """"""""""''''.'''''''''' 1972
Volks 1300 scdan, bege claro � .. 1972
Volks 1600 T. L., vermelho metálico 1972
Volks 1300 sedan, vermelho; 1971
Volks 16004 portas, branco polar 1971
Vai ks 1300 sedan, verde caribe 1968
Volks 1300 sedan, branco lotus 1968
Volks 1200 sadan, vermelho , 1965'
Volks 1200'sedan, vermelho : Hi63
Volks karmann-ghia T.C., vermelho : 1970
Volks Kombi, bege claro : 1969
Volks Kombi, bege claro 1969

DKW vemaget, gelo 1965
DKW. vemaget, gelo r 1960

Aero willys, amarelo claro 1965
Rural willys 4x2, azul e branco 1972
Rural willys 4x4, verde e branco 1971

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tôlentino, 13 - Fone 29-80

1. VOLKS 1.300 AZUL SAFI RA "OK" . . .. 74
2. VOLKS 1.300 AZUL CAiÇARA "OK" 74
3. OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX (JÓiA) 73
4. VOLKS VERMELHO CEREJA 70
5. KOMBI BEGE NILO 71.

EM FLORIAN-OPOLIS
\

ALUGUE,UM CARRO NOVO E

DIRIJ1t-O "VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, ·83
FONES: 2771' OU 2765

, .

'. .

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estteito.

vi: rcutos USADOS

T·L. 2 portas - Azul Diamante ;;.;;;;;;; ; ;:.. ., 1970
1.300 - Azul Diamante ;;.;;; ;;;;.;; 1971
1.500 - Azul Pavão ; ;;; .. ; ;; ;; ;; ;; .. ;.. 1972

.
1.500 - Laranja Monza ; ;;.;; ;;..... 1971
Kornbi - Pérola 1969
SP - Verde : 1973

FINANCIAMOS SEU VEICÜLO ATÉ 40 MESES

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

Maverick GT - Azul Regata OK 1974
Maverick Luxo - Vermelho Jambo OK 1974·
Maverick Super - Verde Mangueira OK 1974
Corcel GT:_ Amarelho Tarumã OK :-. 1974
Corcel STD - Vermelho Cadmium OK 1974
Corcel Cupê Luxo - Branco Nevasca 1972
Opala Cupê Especial - Marron Caiú OK 1 �74
Opala Cupê Especial - Turquesa Tahiti OK """"'''''''''' 1974.
Opala Cupê Especial - Amarelho Azteca 1972
Opala Cupê Especial - Branco Everest : 1972
Fuscão - Verde Folha 1970
Volks - Verde Folha ; ;.; 1969
Variant - Vermelho Cereja ;.......................... 1970
TL - Vermelho Met . 1970
Trailler Luxo - Cinza Escuro ; 1971

POSSUiMOS.cARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 ., 6632 - 6312

Florianópolis.

\

CARifEIRÁ EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente a Sra. lvonete Medeiros Marcondes de Mattos.

,-,I

H

COBRADORES
Precisa-se de um cobrador com experiência e

conhecimento da praça, que saiba e esteja
habilitado a dirigir LAMBRETA.
Interessados deverão dirigir-se a Praça 15 de
Nov. 21 - 10. Andar sala 101 - Edifício
JOÃO MORITZ - N/CAPITAL

ESCOLA SUPERIOR DE MÚSICA

'OE BLUMENAU

MATRICULA

Inscrições para os cursos - Clarinete, Flau-
ta-Doce, Flauta-Transversal, Iniciação musi-:

. cal, Oboé, Piano, Violino, Violoncello, e de
mais instrumentos de Orquestra.
- A secretaria encontra-se aberta até o dia 15
de dezembro de Segunda-Feira a Sexta-Feira
das 8:00 às 12:00 e das 14:00 às 17:00 horas
- no Teatro Carlos ..Gomes.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS·

Financiamentos até .36 meses

�JEN'�IROBA �.'�AUTOMOVEIS LTOA.�
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.
FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES . 1974,
CHEVETTE-VÁRIAS CORES 1974
pODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGE CHARGE R ..

I' 1971-
VARIANT . . 1972
TL 1.600 . . • . 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN
CIAMbs SEÜVEICULO ATÉ 40 MESES

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTDA."
Estrada Tres Riachos - Biguaçu

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA
PARA TRAÇO e AREIA PAAA REBOCO.

Informações à rua Padre Rooma, 17.

MfNISTERIO DA SAÚDE
FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA
SELEÇÃO PARA PREENCHIMENTO DE VAGA

A FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚB�ICA,
comunica aos interessados, que se acham abertas as in�ri
ções para preenchimento do cargo de ESCREVENTE
DATilOGRAFO, com vencimento base inicial, limite de
idade e nível de escolaridade, conforme abaixo:

Salário inicial: 564,00 mensal
Idade: 18 a 25 anos incompletos
Curso: Ginasial Completo (Diploma)
É facultada a inscrição para ambos ossexos,
Para as inscrições os interessados deverão -procurar' o

Escritório da FSESP - Serviços de Engenharia de Santa

Catariria, sito à Rua Esteves Júnior no. 168 - N/Capital, no
período de 11 a 13.12.73, nos horários das 08:00 às 12:00 e

das 14:00 às 18:00 horas, munidos dos documentos abaixo:
Título de Eleitor

Certificado de Reservista ou de Isenção do 'serviço mili-
tar

Carteira Profissional
Carteira de Identidade

Engo. Roberto Fasanaro
Chefe dos Serviços de Engenharia de Santa Catarina

da Díretoria Regional do Sul.

Edital de Leilão, com o prazo de 10 dias.
o Doutor NAURO LUIZ GUIMp'-RÃES COLLAÇO Juiz de

Direito da 3a. Vara Civel da Comarca de Florianópolis, ria forma-da
lei, etc.

FAZ SABER a todos quanto este Edital com o prazo de (10) dez
dias vierem, ou dele notícia tiverem, que, no dia (21) vinte e um de
dezembro dó corrente ano, às 11,00 horas, a porta principal externa
deste Juízo (Rua Duarte Schutel, no .. 17). o Porteiro dos Auditórios
levará a leilão os bens abaixo descritos penhorados a Firma Abreu
Helou & Cia. Ltda. na Ação Executiva (Autos no ......... -

....... ) que
Ihemove Madeireira Casso I Ltda., em curso nesta Terceira Vara Cível:

C incoenta e duas (52) carn isas esportes, marca
EBANO, estampadas, Dezenove (19) fardos de
fazenda, diversas cores, dos quais seis encon
tram-se incompletas, Cinco (5) peças de fazen
da, medindo 36 metros cada uma, tergal de
poliesta, Sessenta e oito (68) camisas estampa
das.: marca Ebano. Avaliados em Cr$ 8.100,00.

A venda em lellào será feita a quem melhor oferta fizer. Em virtude
do que,' com fu ndarnento no art. 15, e seus parágrafos, da Lei no.
5.474, de 18.07.1968, que iríispde sobre as duplicatas, expedem-se
este .. e outros igu'ais, para afixação e publicação na forma da lei.
Horianôpolts; lO de dezembro de 1973.
Eu, (Secundino L. dos Santos.) o fiz o subscrevo.

Juiz de Direito

ASSOCIAÇÃO EVANGÉLICA BENEFICENTE
DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE

SANTA CATARINA'
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA

CONVOCAÇÃO
Ficam .convocados 05 senhores associados da AEBAS, para se

reunirem em assemb(éia geral ordinária, a realizar-se no dia 1 �
(dezenove) de dezembro de 1973. às 19,30 horas em primeira
convocação e' 20,00"horas, em segunda convocação, na sed'e da
entidade no Estreito, à rua Pedro Cunha, s/no, a fim de deliberarem
sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
a) Eleição do Conselho Diretor para o biênio 1974/1976;
b) Deliberações sobre contas e relatórios do Conselho Diretor.
Florianópolis, 5 de dezembro de 1973

Américo Gomes do Amaral - PRESIDENTE

CONVITE
A ASSOCIAÇÃO DOS EX-COMBA-.

TENTES DO BRASIL - Secção de Florianó-'
polis, por seu Presidente, de acordo com o

Estatuto, 'comunica e convida os Ex-Comba
tentes filiados a esta Secção, para no dia 28 de
dezem bro corrente, às 19 horas, em sua sede
social à rua Fernando Machado, 3, nesta cida
de, elegerem a Nova Diretoria para o Ano de
1973.

Florianópolis, 30 de novembro de 1973
Ass. NILSON VASCO GONDIN

Presidente

Comunicado
. Levamos ao conhecimento do distinto público que

dia 5 último, teve lugar a inauguração da lmobiliârla
"Bercaton "

ltda., com sede à rua CeI. Pedro de
Moro, 1791,' Estreito, Fone 6674. Estando apta a

prestar todo e qualquer serviço relacionado como

imóveis, tais como: compra, venda, aluguel e adminis-
. tração, com assistência' jurídica e contábil completa:
prestada pelo bacharel Hercílio Bertoldi e o contador
Adair Thisen, respectivamente.

VENDE-SE URGENTISSIMO
Uma casa com 3 quartos, 2 salas, cozinha e banhei

ro, com entrada para carro situado à rua Adão
Schmidt, 3 - Barreiros.

.

Tratar à rua Durval Melquiades de Souza 42-
apto.3.

' .

CASA VEINDE-SE
Vende-se urgente uma casa mista com 2 quartos,

sala, copa, cozinha e banheiro.
Ver e tratar à Travessa ValdomiroCosta no. 6 -

Trindade - (próximo ao Jardim Sulbrasil).

..

:-;

VENDE-SE URGENTE
Área Industrial - 2.107,44 m2, localizado Barrei

ros - Tratar Rua CeI. lopes Vieira, 9 - Com Oswal
do.

RUA FERNANDO MACHADO-CENTRO
Vendemos casa de material c/ 4 quartos sala, copa, cozinha, 2

banheiros etc. EXCELENTE NEGÓCIO. C/ apenas Cr$ 50.000,00
de entrada e saldo em forma de aluguel 1.500,00 mensais.
URGENT(SSIMO. Tr. Rua João Pinto 21-30. andar conj. 9.

LINDA RESIDÊNélA NO J. SANTA MÔNICA
Vendemos residência de Alto padrão c/garagem, 3 quartos,

living, copa, cozinha, escritório, 2 banheiros, dependência de criada
etc. CONSTRUÇÃO E ACABAMENTO DE PRIMEI Ri'SSIM A

VRGENTE. Tr. Rua João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.
." ..�

t AGRADECIMENTO E

CONVITE PARA MISSA

Os familiares da inesquecfvel e querida
.

MARIA IZABEL DA SILVA
-

GENTIL'

agradecem sensibilizados as pessoas que a
I

acompanharam a sua última morada e convi-
dam para a Missa de 70. dia, que será rezada
sexta-feira dia 14/12 às 9 horas na Igreja do

Sagrado Coração de Jesus na Praia dos Ingle-
.

ses.

t AGRADECIMENTO E· MISSA
Os fam iliares da inesquecível e querida

EDITH DE ALMEIDA BERNARDES

agradecem sensibilizados as pessoas que a

acompanharam a sua última morada e
convidam para a Missa de 70. dia, que será .

rezada quarta-feira, dia 12/12 às 18,15 horas,
na Catedral Metropolitana.

Antecipa-se agradecimentos.

NOTA DE FALECIMENTO
A família de HERCfLlO MANOEL

KUIOUIO comunica o seu falecimento ocorri
do ontem às 13 horas e 50 minutos no Hospi

r,
tal Celso Ramos. '

.

O féretro sairá às 10 horas de hoje, do
Necrotério daquele Hospital para o Cem itério
de Itacorobi.

CASA C/ Cr$ 5.000,00
De entrada e saldo Cr$ 200,00 mensais, vendemos em Barreiros

casa de 6x8 e bom terreno, próximo ao Ónibus Escola e asfalto.
UG
URGENTE. Tr. João Pinto 21 - 30. andar. conj. 9 - não fechamos
p/almoço..
-------'--- .._ ....-_._._._._._._--_...-.-

ORAÇÃO AO DIVINO EspfRITO SANTO
Espírito Santo, Tu que me esclareces tudo, qur: iluminas todos os

caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom divino
de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em todos os
instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo
agradecer por tudo e contlrmar uma vez mais que não quero
separar-me de ti. Por maior que seja a ilusão material, não será o

mínimq da vontade qué sinto de .um dia estar contigo e todos os
meus irmãos na glória perpétua. Agradeço-te uma vez mais.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias segu idos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a qraça, por mais dif ícil que
seja. Publicar assim que receber a graça). Olga

LANCHONETE E BAR E RESTAU RANTE
Vendemos um Bar Rlstrurante e uma lanchonete, com excelente

movimento e boas instalações, situadas no melhor ponto da cidade.
Preço base: Cr$ 1 !:i0.000,00 - c/parte financiados. U A3ENTE. Tr.
Rua João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

ln Brognoli Imõveis
ADMINISTRAÇÃO E VENDAS

VENDE
644 - casa de alvenaria - rua Euclides. Machado, 3 quartos,'
sala, copa, cozinha, banheiro, garagem, �/86m2. - 95.000,00.
643 - casa de madeira - rua Afonso �ena, c/4 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, garagem e terreno c/472 m2. -

60.000,00.
595 - casa de alvenaria - rua Tavares Sobrinho, Itaguaçu,
c/2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e terreno c/376m2. '

- 65.000,00 ..
635 - casa de praia, Sto. Antônio de Lisboa, e/terreno
366m2., ótima localização - 30.000,00 a vista QU 40.000,00

\

.-

a prazo .

646 - casa mista, rua Virgulino Ferreira de So"uza, c/ 3 quar-
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, garagem - 45.000,00 -

financiada, aceita Wolks de entrada..
632 - casa de alvenaria - rua São Vic.ente de Paula, c/ 4
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a I.
combinar.
650 - casa de alvenaria, rua Aracy Vaz Callado, c/ 2 quartos"
sala, cozinha, banheiro - 42.000,00.
538 - casa de alvenaria, rua Vicentina Goulart, c/3 quartos, 3
salas, banheiro social, dep, ernpr., cozi nha, área de serviço,
garagem - 110.000,00.
651 .: caso mista, rua Andrelino Natividade ela Costa - Bair
ro de Fátima, c/2 quart-os, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 55.000,00.
649 - terreno, rua Leoberto Leal - Agronômica - área de
4.914m2. - 65.000,00.
629 - terreno, rua Gaspar Dutra, totalmente plano c/4 casas
- área 925m2. - 280.000,00.
628 -r- loteamento Jardim Cidade Florianópolis - lotes a

6.000,00 a vista ou 8.000,00 a prazo.
647 - terreno, rua Teofilode Almeida - BomAbrigo - área
335m2. - 36.000,00.

.

638 - terreno - Afonso Pena, c/432,OOm2:, ótima localiza
ção, - 20.000,00.

ALUGA
Rua Abel Capela, c/3 quartos, sala, copa, cozinha, 2 banhei
ros, garagem, lavanderia, jardim de inverno, terraço, dep .

empr.
Rua Henrique Valqas, c/3' quartos, sala, copa, cozinha, ba

nheiro, área de serviço, dep. ernpr, e garagem.
Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho, Apto. c/ 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, ãrea de servo dep, empre, - 1.200,00.

Rua José Cândido da Silva, 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - Ilha
.Fones: 6462 - 6616 - CRCI 1950

VENDEM"SE � APARTAMENToS
no centro, prontos para' ;

,"

\ ..

'. meràr de um, dois ou três

quartos - Edifício ��A�COELHO"

Ver e tratar à rua 'Felipe Schmldt, '85
Telefones 2777 e 2765.

CASA DESOCUPADA NO ASFALTO
Vendemos com apenas 13.000,00 de entrada saldo

financiado, uma casa com 3 quartos, sala-copa,
cozinha, banheiro, abrigo para carro, entre Estreito e
Barreiros. EXCELENTE NEGOCIO URGENTIS
SIMO.

Tratar à rua João Pinto, 21 - conj. 9 - 30. andar.
. Direto até às 19 horas.

MUDE-SE AMANHÃ
Apartamentos para pronta entrega. Apenas duas unidades em

belíssimo Edifício locafizado em Coqueiros. Acabamento de
primeira. Azulejos decorados até o teto na cozinha e banhei
ro. Piso de parquet. Tratar pelo telefone - 43-65.

APARTAMENTO ALUGA-SE
Aluga-se um apartamento, a Rua Saldanha Marinho, .2, ou

pelo fone 40-97.

. . .

ALUGA-SEAPARTAMENTO
Aluga-se um apartamento, no Edifício Carlos Taulois, tratar
pelo fone, 40-97 ou Saldanha Marinho, 2.

-<,

ALUGA-SE CASA
Aluqa-se uma. casa, com garagem em Coqueiros, (praia do
Meio), tratar pelo fone 40-97 ou Saldanha Márinhô, 2.

I

( ,

,

JARDIM ATLÃNTICO
Vendemos 2 casas c/15.000,00 de entrada e prestações de Cr$

500,00 no 10. ano. sem juros, sendo 1 c/área, 2 quartos, sala, copa,
cozinha e banheiro de material c/azu lejos, 2a.- c/2 quartos, sala,

. cozinha, banheiro etc., garagem p/2 carros. Preço total:' Cr$
50.000,00. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar' conl, 9. Direto a.té 19
horas.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

t:

,

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 . QUARTOS E
o

DEMAIS DEPENDENCIAS
TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polícia recupera ll11ilhão e lIIeio
ell1 jóias roubadas nesta Capital

tacionamento General Câ
mara, situado à rua do

.mesmo nome, na Capital
gaúcha; José Etcheverría,
Natalino Bernardo Liotti e
mais um conhecido apenas
pela alcunha de "Sete".

uonungos, com preven
tiva decretada pela Justiça
da Capital, encontra-se re

colhido na cadeia pública
onde aguarda a condena
ção 'pelos assaltos cometi
dos.
MODO DE AGIR

Domingos Moreira da
Silva, morando em Parana
guá, transformou Florianó
polis em Seu campo de

ação. Quando foi preso ele
portava uma chave de fen
da de marca alemã, popu
larmente conhecida por
"mil utilidades", qual arrorn
bava janelas e portas. Nos
depoimentos, contou que
inicialmente veio a Floria
nópolis para mudar, de
ares, "pois eu estava muito
manjado no Para�á". Aqui

chegando resolveu agir.
Disse que escolhia uma ca

sa, que pela sua aparência
deveria ser de pessoas abas
tadas. Batia na porta, ou

tocava a campainha, espe
rando que alguém viesse
atendê-lo. "Se alguém apa
recesse, eu saía com uma

evasiva, porém se ninguém '"

viesse atender, eu' agia
'usando a chave de, fenda,
para abrir uma janela ou

porta, e fazia a coleta das
jóias, dando preferência a

relógios, anéis, braceletes,
colares, brincos e outros

objetos de valor", revelou.
Depois de limpar uma ou

duas residências, Domin
gos viajava para Porto Ale
gre, onde vendia para os

receptadores, e posterior
mente seguia para Parana
guá, onde permanecia al
guns dias. Quando o di
nheiro estava escasso, tor
nava a vir a Florianópolis
para agir. Sua prisão acon-

teceu no dia do jogo Fi-

As equipes da Delegacia
de Furtos, Roubos e De

fraudações continuam tra
balhando para recuperar as
jóias roubadas em40 resi
dências de Florianópolis,
por Domingos Moreira da,
Silva, (foto) 38 anos, natu
ral de Paranaguá, e já con

denado pela Justiça do Pa-
raná e Rio Grande do Sul.

Domingos Moreira da Sil
va, cognomina\io "Reis
dos Ladrões", é responsá
vel pelo roubo de apr.ixí
madamente 1 milhão e

500 mil cruzeiros em jóias
nas residências que visitou
em Florianópolis durante,
os meses de agosto, setem
bro e outubro. Na última
semana, os agentes da.Fur
tos, estiveram em Porto
Alegre, onde recuperaram
aproximadamente 100 mil
cruzeiros em jóias, que es

tavam em poder dos recep
tadores, Salvador Lemos
Sbíck, Gildes Sbeeck Figue
redo, proprietário do Es-

Falsário foi

preso quando
aplicava os

seus golpes
Procurado por delega

cias de vários Estados, está
recolhido à cadeia pública
de Florianópolis, Paulo
Shigeru Suzuki, ou Paulo'
Saito Mukiarna, natural de
São Paulo, e especialista

.

em golpe de cheque visado
contra estabelecimentos
bancários. Paulo Shigeru,
foi preso em Itajaí depois
de ter aplicado golpe con

tra a Caixa Econômica Es
tadual, e quando tentava

passar um cheque sem fun
do em estabelecimento
bancário daquela cidade.
Nos interrogatório a que
foi submetido, Paulo nar

rou sua vida de crime s que
o tornou famoso nas dele
gacias de Goiás, São Paulo,
Bahia, Paraná e Rio Gran
de do' Sul, revelando que
agia de parceria com outro

perigoso escroque e este
lionatário de fama nacio

nal, de nome Antônio Pi
nheiro Sampaio Menezes, e
que usa também os nomes

Domingos assaltou 50 residências

gueirense e Coritiba. Após
diligências empreendidas
pela Furtos e Roubos, o

assaltante entregou-se
quando viu-se cercado por
policiais. Ele próprio
acompanhou os policiais
na semana passada a Porto
Alegre, quando apontou
todos os seus receptadores.
Apesar de ter uma fortuna
em suas mãos, Domingos

Moreira da Silva, apurou
na venda das jóias, pouco
mais de 20 mil cruzeiros.
Todas as casas visitadas pe
lo "Rei dos Ladrões" estão
relacionadas na DFRD,
que continua com diligên
cias, pois Domingos ainda
tem que informar o local
onde guardou o restante
das jóias que não foram re
cuperadas.

Smgeru aplicava golpes em oancos

de Homero Bandeira Fran
co, Walter Barcellos e An
tônio Agostinho Ciardullo.
Este último estaria atual
mente residindo em cida
des do Rio Grande do Sul,
havendo suspeitas de que
seria em Bagé ou Uruguaia
na. Ele também é procura-

'

do nos Estados anterior
mente cidtados

Paulo Shigeru Suzuki,
dias antes do golpe de 37

, mil cruzeiros em Florianó-

polis, juntamente com seu

companheiro, foi autor de
dois em Curitiba, nos valo
res de 28 e 12 mil cruzei
ros. Nos contatos com as

polícias dos outros Esta
dos, é que a DFRD ficou
ciente das atividades da
dupla, restando somente a

prisão do comparsa. Paulo
Shigeru Suzuki está com

preven tiva decretada, e

permanece aguardando a

decisão judicial.

Professor da Ufsc
,morre aos 25 anos

7 casos po/iciáis
ontem na Capital

. Inquérito
termina só

O professor Paulo'Roberto Martins, do Departamento de

Engenharia Elétrica do Centro Tecnológico da Universidade
Federal de Santa Catarina, morreu ontem de manhã

afogado numa das praias da Ilha, onde pescava. Com apenas
25 �nos de idade, o professor Paulo Martins atuava há

apenas nove meses no magistério e ontem comemorava o

primeiro aniversário de sua colação de grau.

Sete ocorrências foram registradas no trânsito da Grande
Flonanopoíís, atendidas pela Delegacia de Segurança Pessoal.

Transitando pela estrada geral em São José, para atingir o

município 'de Palhoça, o automóvel Volkswagen, placas AA-9429
dirigido por Aderbal Soares; capotou sobre a ponte do rio Imaruim,
caindo no interior do mesmo. Em consequência, o motorista ficou
ferido, recebendo atendimento médico no Hospital Sagrada Família,
no Estreito.

na quinta
Vai ser concluído até

quinta-feira o inquérito
aberto em março do cor

rente ano na Delegacia de
Segurança Pessoal para
apurar o crime da "mulher
sem cabeça", identificada

, recentemente como Orlan
dina Munzfeld Verlich, 24
anos, e autor o ex-cabo da

PM, Humberto Dognine,
a tualmenté recolhido na

cadeia pública com prisão
preventiva decretada pelo
Juiz da Vara criminal, Er
nani Palma Ribeiro.

ATROPELOU E FUGIU '

O Reitor Roberto Lacerda decretou luto oficial na

Universidade Federal de Santa Catarina por três dias. O

sepultamento de Paulo Martins será hoje pela manhã.

No dia 30 de abril deste ano, Paulo Martins foi admitido
como Auxiliar de Ensino, ao ser aprovado em concurso

público de provas e títulos levado a efeito pela
Universidade. O extinto era filho de Manoel Crispitn
Martins e Maria Santana Martins e casa com a Sra Claudete
Beduschi Martins.

No bairro-Capoeiras, o ciclista· Beno Bilck, 37 anos, casado,
residente no mesmo local, foi colhido por um automóvel, cujo
motorista ignorou-o acidente. Beno, recebeu ferimentos e foi
socorrido por populares que o encaminharam ao hospital onde foi
medicado. Algumas pistas foram fornecidas à DSP, e irão possibilitar
a identidade do motorista causadór do acidente.

'

GOVERNADOR COLOMBO SALLES ASSINA.

'IMPORTANTE CONVÊNIO COM O BNH ABALROAMENTO

Quando transitava pela rua Pedro Demoro, Estreito, o automóvel
marca Volkswagen, placas SX-1188 de São José, conduzido por
Adernar Mauricio de Medeiros,' colidiu com a par!e traseira da' I
camionete pick-up Ford Willys, placas ZN-0063 de Aguas Mornas, ,

que estava estacionada, e.de propriedade de Pedro Paulo Schappo,
residente em Angelina. Em consequência, recebeu ferimentos José
Zimermann, e a polícia constatou que o condutor do ,primeiro
veículo estava completamente embriagado. Após o levantamento, o
Volkswagen foi recolhido ao pátio do Detran.

Paulo César faz suaPor ocasião da' sessão solene de encerra-
,

mento do II-Seminário Nacional de Companhias
de' Habitação' - COHABs, em Porto Alegre, o
Governador Colombo Machado Salles firmou
convênio com o Banco Nacional de Habitação
integrando em definitivo o Estado de Santa
Catarina ao Plano Nacional da Habitação Popu
lar (PLANHAP), e ao Sistema Financeiro da

Habitação Popular (SIFHAP), constituindo
ainda o Fundo Estadual de Habitação Popular
(FUNDHAP). O ato de assinatura contou com a

'presença do Exmo, Sr. Ministro do Interior,
General Costa Cavalcanti, Governador Euclides
Triches do Riõ Grande do Sul, e Diretores do
BNH.

Pelo convênio serão construídas, através da

Companhia de Habitação do Estado, habitações
para as famílias com renda entre 1 e 3 salários
mínimos. Prevê-se a construção no prôxjmo
triênio de aproximadamente 7.000 habitações
com um investimento da ordem de 110 milhões
de cruzeiros. Essas habitações serão construjdas
nas localidades que apresentam maior cresci
mento e maior concentração. populacional, pre-

, vendo-se também o atendimento às famílias já
possuidoras de terrenole residentes em quais
quer das ár eas urbanas do território estadual.

Pelo mesmo' convênio o Estado indicou a

Secretaria dos Serviços Sociais como coordena-:

dora do PLANHAP-SC, o Banco do Estaco ae

Santa Catarina como Agente Financeiro, gestor
e depositário dos recursos do Fundo Estadual
de Habitação 'Popular. A execução dos projetos
ficará a cargo da Companhia de Habitação do
Estado.

Para início da montagem dos projetos serão
abertas inscrições dos interessados através das
Prefeituras ,Municipais_ No que diz respeito ao

atendimento das famílias que já possuam terre
no será dada ênfase especial de forma que se

possa de imediato fornecer-lhes os recursos ne
cessários a construção de sua casa no terreno de
sua propriedade.

Tanto para a construção em terrenos 'isola
dos, como em 'Conjuntos Habitacionais a

roHAB-SC está encaminhado as instruções ne
cessárias a todas as Prefeituras que manifes
taram interesse em oferecer a possibilidade de
casa própria aos moradores de seus Municípios.

De conformjdade, ainda, com o convênio
fmnado pelo Governador Colombo Salles, os

Conjuntos Habitacionais que vierem a ser cons

truídos serão dotados das melhores condições
possíveis de infra-estrutura urbana, equipamen
tos comunitários e assistência para promoção
social e integração comunitária.

.
\

Florianópolis, em 11 de dezembro de 1973.

O inquérito está com

praticamente 100 páginas
da tilografadas, além dos

.

laudos, bem como fotogra
fias, do corpo, encontrado
sem cabeça; da reconstitui
ção do crime e posterior-
.mente da cabeça, quando
foi desenterrada.

jogada na Delegacia
DESAPARECIDOO jogador Paulo Cesar esteve em evidência nas últimas

horas na Guanabara, mas não em campo de futebol, o que
não acontece há muito tempo, mas sim nos registros
policiais, Seu veículo, um Karmann-Ghia, de propriedade de
seu pai Marinho Rodrigues, foi abalroado três vezes por
uma viatura do Corpo de Bombeiros. O acidente aconteceu

na rua Paraná. no bairro Botafogo.

Rodolfo Dalsasso Neto, 24 anos, cabelos castanhos escuros, cor

branca, 1,80 de altura, trajando calça vermelha e camisa verde.,'
desapareceu de sua residência situada à rua Cardeal Câmara, 61 em

Barreiros. Seus familiares estão apreensivos e solicitam a' quem
souber do seu paradeiro informar com a máxima brevidade.

'

DESORDEIROS ARMADOS
Por estarem promovendo desordens nas 'proximidades da estação

Rodoviária.Toram detidos pela RP-7, Beneval José de Oliveira, 20
anos, solteiro, profissão servente e Arlindo de Tal. Em poder de
ambos quando apresentados na Dsp, foi encontrada uma faca e uma

barra de ferro. Foram recolhidos à cadeia pública.
AGREDIU MULHER

No bairro Procasa, foi detido pela polícia, Osvaldo da Luz, 37
anos, que além de causar perturbação na ordem pública, agrediu sua

mulher, Depois de ser apresentado na Delegacia de Segurança
Pessoal, foi encaminhado à cadeia pública.

MOTORISTA AGRIDE
João Francisco Demétrio, motorista, esteve na DSP, informando

às autoridades que foi agredido a socos e pontapés pelo motorista
Luiz Gonzaga Mattos, da Transporte C;oletivo São João. Salientou

que "agressões provocadas por motoristas dos transportes coletivos
em Florianópolis, vêm ocorrendo semanalmente, chegando inclusive
a causar problemas em algumas ruas".

Segundo informações
do delegado Jorge, não ha
verá necessidade de exu

mação do cadáver de Or
landina Munzfeld, bem co

mo não há nenhuma outra
novidade, que não aquelas

. já relatadas por O ESTA
DO. Resta tão somente a

chegada do laudo da cabe-

O veículo estava estacionado metade sobre a calçada e

metade sobre a rua, sendo arremessado contra uma árvore,
ficando, em' consequência, bastante danificado. O jogador e
sua acompanhante, a repórter de TV Selma Campos nada

.

sofreram Levado para uma delegacia de polícia, Paulo
Cesar, lamentava que tinha sido desacatado pelos policiais
que quiseram inclusive algemá-lo, pois ele não portava
qualquer documento seu, e muito menos do veículo que

. dirigia.
'

Na delegacia Paulo Cesar telefonou para seu pai e para o

presidente do Flamengo que ali compareceram horas mais
tarde quando o jogador acabou sendo liberado.

ça de Orlandina para pos
terior sepultamento junto
ao cadáver o que deverá
acontecer proximamente,
tão logo os trabalhos do
Instituto Médico Legal, es
tejam concluídos.

Tire de letra O o Imposto de Renda.

Voce abate da renda bruta.

Tire de letra 25 por cento na sua declaração do Imposto de Renda
aplicando agora em Letras Imobiliárias Sul Brasileiro. Além
disso, seu dinheiro volta enriquecido pára você. Faça o que outras
pessoas inteligentes estão fazendo, Procure imediatamente o

gerente de uma das 345 agências do Banco Sul Brasileiro ou vá
direto à loja da Tiradentes esq. Nunes Machado em Florianópolis.
E feliz declaração de renda em 74.

'

I
\
\

•• grupo empresarial �
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Érico da Silva expõe sua
)

arte aos blumenauenses

Também na "caminhada da Fé Cristã", Erico emprega sua triplice mensagem

Blumenau (Sucursal) - A pesquisa in- A sua "arte otimista, alegre, colorida e

cessante em busca do profissionalismo e a de fácil compreensão", tem conduzido suas

consequente eliminação de quaisquer res- obras a importantes coleções particulares e

quícios de amadorismo, aliada a um dom museus, [anta no Brasil, como no exterior:
mato de criatividade, fizeram do catari- "Profissionalmente estou começando a me

nense Érico da Silva, um dos artistas mais realizar e gozo até de uma relativa tranqui- .

representativos de sua geração e do pano- lidade econômica, mas artisticamente
rama artístico nacional. existe muito por se fazer".

Enquanto observa um dos seus quadros
expostos na Galeria Açu-Açu, Érico admite Dominando com perfeição a técnica de

que atravessa uma das melhores fases de pintura; o que lhe dá competência, inclu
sive, para exercer trabalhos de restauração,sua carreira, garantindo que "não abando-
Érico não admite a influência do seu coleganei a pintura abstrata; eu continuo abstrato
baiano Jenner Augusto: "Jenner emprega a

com a diferença de que uso formas conhe-
..

cidas pelo espectador. A arte para ser arte
cor pura, a sua pintura é plana, enquanto a

minha é em relevo e a aplicação da tintá
precisa ser abstrata, isto é, abstrair o supér-

nos seus quadros é com pincel e nos meus,·fluo".
com espátula. Existe, isto sim, uma coinci-
dência de temas".
INFLUÊNCIA DO LITORAL

MENSAGEM TRI1>UCE

Érico da Silva é, em suma, como diz o

Diretor do Museu de Arte Contemporânea
do Paraná, Fernando Veloso, "um artista
medularmente naturalista?'. Diante de seus

quadros, o espectador não é impelido a

pensar no seu significado, mas não pode
deixar de admirá-lo, em síntese, o especta
dor encontra neles uma espécie de "relax"
mental: "Cada artista tem a sua forma de

expressão. A minha mensagem, primeira
mente, é visual, sensorial para depois ser

intelectual" .

Nascido em Itajaí e radicado em Curi

tiba, Érico da Silva explica a sua preferên-\
-

cia por temas de paisagem marinha: "Pro-
curo sempre buscar inspiração no litoral
catarínense",

Dono de inúmeras premiações e partici
pante das mais conceituadas exposições, ele'
revela o segredo do sucesso: "Em qualquer
campo, o indivíduo precisa ter um pouco
de tino comercial e uma capacidade de

auto-empresariar-se".

Suas festas de,."fórmatura, de Nataíe lIirde
felizes com Whisky de Koerieh Magazine.
lo comprar sua roupa em Koerich MIl&�ne você vai levar

Whisky de present�.
.

Amelhor rou
.

()···)Daior'estogue, à
.tualizada, e$tá.

'.'

�tiçh, M�g81J.p�;dos grandes lan ntós. . . Whisky'(l
• 'l:· :.�
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Detran altera o

t.rânsito em

Lages e Criciuma
Criciúma e Lages (Sucursais) - ° Detran introduziu

modificações no trânsito de Criciúma com o objetivo de
facilitar o movimento do público que efetua suas compras
nestes dias que antecede li as festas natalinas. A estrada

que liga as praças do Mineiro e a Nereu Ramos já foi
interditada ao trânsi to em face da instalação de um presépio
ã sua margem. No período das 18 'às 23 horas, ii rua 6 de
Janeiro será destinada exclusivamente aos pedestres,
enquanto o ponto de táxi da praça Nereu Ramos será
transferido para a avenida Ru i Barbosa, em frente à agência
do Banco do Estado de Santa Catarina.

Em Lages, as decorações natalinas começaram a ser

montadas ontem nas ruas Correia Pinto, Marechal Deodoro,
Nereu Ramos e Praça João Costa. ° sistema de iluminação
apresentará inovações que darão à cidade um aspecto ainda
mais festivo. Em locais previamente escolhidos, a

iluminação terá a forma' de pinheirinhos com sinos ao

centro. Na Praça João Costa, um desses sinos transmitirá'
músicas natalinas durante à noite.

Técnico de Blumenau

regressa da Alemanha
Blumenau (Sucursal) - Com a específica finalidade de

conhecer detalhes técnicos do estádio Olímpico, em

Munique, e 'depois aproveitá-los na edificação do Centro
Social e Esportivo que o SESI vai construir em Blumenau,
esteve na Alemanha, durante algumas semanas, o arquiteto
Rolf Herwig, Assessor de Planejamento da Prefeitura
Municipal. No seu regresso, ocorrido ontem, declarou-se
vivamente impressionado com o milagre alemão, traduzido
no avanço impressionante da técnica moderna.

Na sua viagem, patrocinada pelo SESI de Santa Catarina,
a partir de um convite do presidente da FlESC, Bernardo
Wolfgang Werner, incluiu um contato com o escritório
central administrativo da Siemens, onde colheu a

informação' que aquela organização especializada em

telecomunicações continua seriamente decidida a dar

prosseguimento imediato às ampliações de suas instalações
em Blumenau. Os diretores da Siemens comunicaram ao

arquiteto blumenauense o despacho de significativo número
de máqu inas e equ ipamen tos para fabricação de Multiplex,
que aguarda na Alfândega brasileira á sua liberação.

Herwíg em conversa eom Franklin Lebrecht, jovem
blumenauense, formado em engenharia eletrônica, e

funcionário da Siemens em Munique, soube que as futuras
ampliações da Siemens em Blumenau vão depender do
mercado. Todavia, acredita Lebrecht, as possibilidades são

imensas, visto que é propósito da direção geral da. empresa
trazer todas as instalações da Siemens para a Cidade-Jardim,

a Política", o professor
Milton Pompeu da Costa
Ribeiro, promete ser obje
tivo e acertar na mosca,
man tendo diálogo vivo
com os jovens' blurnenau
enses, esquecendo, por
momentos, os recursos si
nuosos da estilística que
poderiam levar a devaneios
não esperados exatamente

pela alta esfera do partido.
Na lista dos futuros confe
rencistas constam os no

mes do prefeito de Joinvil
le, Pedro Ivo Campos, e do

deputado estadual, da Are

na, Nelson Pedrini,
ENCONTRO EM MARÇO

.
Estimando a presença

de aproximadamente 500

jovens, vindos de todos os

recantos do Estado, o 10.
Encontro Estadual da Ju-

MDB programa I Encontro
� I

da Juventude em Blumenau
Blurnenau (Sucursal) -

Com alguma antecedência
e a euforia própria dos mo

ços, está sendo planejado o

I Encontro da Juventude
do MDB, apontado por um
de seus novos líderes como
"o maior da história da po
lítica catarinense até ho
je". ° acontecimento,
marcado para março de
1974, -

deverá contar com

debates e conferências nas

palavras dos mais expressi
vos nomes da oposição e,

para tanto, desde já, os res
pon sáveis pela Juventude
do Movimento Democrá
tico Brasileiro, no Vale do

Itajaí, arregaçaram as man

gas estabelecendo contatos
com senadores e deputa
dos de seu partido.
ESTÁGIO DE CRESCI
MENTO

Francisco Mendes, uni
versitário dà FURB, res

ponsáve1 pela implantação'
da Juventude do Movimen
to Democrático. Brasileiro
no Vale do Itajaí, conserva
um sorriso permanente
quando se refere à ala jo
vem criada dentro do seu

partido.
,

- Criado há pouco mais
de dois meses - história -

a JMDB encontra-se num

impressionante estágio de

crescimento, aqui em San
ta Catarina, com um inven
tivo todo especial do depu
tado Dejandir Dalpasqua
le, Presidente do MDB re

gional.
.

A convenção que a

JMDB realizou, na capital
do Estado, nos dias 3 e 4
de outubro passado, reu

nindo nos recintos da
Assembléia Legislativa
mais de 100 jovens repre-

. sentando 15 cidades catari
nenses, marcou para Fran
cisco Mendes o in ícío de
uma expansão partidária
que já ultrapassou as me

lhores expectativas. Justifi
ca seu otimismo informan
do a formação, pratica
mente semanal, de uma
executiva em cada municí

pio barriga-verde, desta

cando
.

Chapec6, que, em

questão de apenas 5 dias

agregou 200 jovens estu-'
dantes e não estudantes.

- Assim como na re

gião do Vale do Peixe, on
de o movimento juvenil da
oposição já se tornou, uma
realidade, . nas outras re

giões do Estado, também a

JMDB está sendo organiza
da e provocando a desco
berta de vários líderes que
hoje já representam a face
ta inconteste de riqueza da
oposição catarinense.
VALE DO ITAJA!'

Os observadores políti
cos não têm dúvidas em

assinalar o entusiasmo da
JMDB no Vale do ltajaí,
porque a exemplo do pro-

Mendes: o maior marco da história politica catarinense

gressivo desenvolvimento
do partido da oposição, a

ala moça vem se dedican
do, sem hiatos e esmoreci

mentos, a um trabalho de

conscientização política.
Em Blumenau - nov-amen

te o ponto de partida da

escalada, segundo' Francis
co Mendes - o movimento
nasceu com um pequeno
grupo de estudantes uni

versitários, que, em poucos
dias, levou sua pregação
aos municípios vizinhos,
criando uma série de novas

executivas.

CONSCIENTIZAÇÃO É
FUNDAMENTAL

A Execu tiva Municipal
do I\WB em Blumenau de
cidiu promover todos os

meses uma conferêncía
debate, convidando perso
nalidades de reconhecida
capacidade e comprovada
experiência pública, pois
no entender do seu Presi- .

dente, Heinz Hartmann, os
,. "UGT

jovens "ainda estão margi-
nalizados das coisas políti
cas e receosos de participa
rem. Isto acontece princi
palmente com o estudanté,
fato que não se pode admi
tir, porque ele tem obriga
ção de se preparar, tam

bém politicamente, uma

vez que será irretorquivel
mente o responsável pelas
decisões do país, no dia de
amanhã". A primeira con

ferência-debate, que trará
subsídios, segundo crêem
seus organízadores, à cons

cientização política dos jo
vens, está programada para
o dia 14 de dezembro, na

.
Câmara Municipal dos Ve
readores. Com um título
que comporta quilométri
ca explanação, "O Jovem e

ventude do MDB está mar
cado para os dias 9 e lO de

março. Para seus organiza
dores, Blumenau sediará a

maior promoção política
em termos de juventude
que se tem notícia em San
ta Catarina. ° programa,
elaborado em boa parte,
destaca os pronuncíamen-"-
tos do senador Franco
Montoro e do candidato
ao senado pelo Rio Grande
do Sul, Paulo Brossard.

A JMDB do Vale do

.Itajaí anuncia para às 13h
) e 30min do dia 9 de março
o início da concentração,
com debates dos quais par
ticiparão a mo,cidade e

mais o candidato ao sena

do Evelàsío Vieira, os de-
.

putados federais Jaison

Barreto' e Laerte Ramos

Vieira, o deputado esta

dual Dejandir Dalpasqualle
e o vereador Milton Pom

peu da Costa Ribeiro.

620. 'BI promove 'Colonia de

Férias para ioinvillenses
Joinville (Sucursal) - °

620. Batalhão de
Infantaria iniciou às 10 ho
ras de segunda-feira a Co
lônia de Férias programada
dentro da Aciso-73. A so-

(lenidade de abertura presi
dida pelo Comandante
Omar Jacobsen foi presen-
ciada por 300 escolares
inscritos na promoção. L0-
go após, os participantes
foram divididos em grupos
e em companhia de profes
sores e monitoras cumpri-

ram visita a diversas entí
dades joinvillenses, desta
cando-se o Corpo de Bom
beiros Voluntários de Join
ville, o Foruro da Comar-

.

ca, 0 Samae, a Embratel, o
Sesi, a Celesc e a sede da
Satesc.

Ao abrir oficialmente a

Colônia de Férias da
Aciso-73 em Joinville, o

tenente coronel Osmar J a
cobsen destacou os obje
tivos da promoção, dizen
do que a meta principal é

estreitar os laços de cama-

. radagem e amizade, 'bem
como o relacionamento so

cial, entre a comunidade e

o Exército. A Colônia de
Férias se desenvolverá até
o próximo dia 29, constan
do de aulas e recreação mi
nistradas por professoras e

monitoras contratadas. Na
sessão de encerramento,
crianças participantes, pro
fessores e integrantes do
620. BI farão a-despedida
com festa.

MINISTÉRIO DO INTERIOR
DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS DE SANEAMENTO
SANTA CATARINA
11a. DRS -

EDITAL DE CONCORRÊNCIA
O Presidente da Comissão de Concorrência para Extração de Areia do l1a. DRS do DNOS,

torna púhtico que fará realizar no dia .1'4 de janeiro de 1974, às 15 horas, a Concorrência para
extração de areia por processo mecanizado do Rio Bigu�çu, numa extensão de 560 metros,
entre as estacas 10 e' 38, na localidade de Biguaçu - SC, podendo os interessados obterem o

Edital de Concorrência no. 01/73 e todas as informações necessárias na sede da 11a. ORS do
DNOS, sita à Rua Bulcão Viana, 130 - Florian6polis - SC.

Bel. ABIGAIL FREIIAS WOLK
Presidente da Comissão

de Concorrência p/Extração de A'reia
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Florianópolis ganha
I .

outra emissora de TV
�rasília - (AjB) - A Capital catarinense terá em breve

mais um canal de televisão em funcionamento, que deverá
levar sua imagem aos vídeos juntamente com a TV Cultura,
Canal 6. Para tanto, o Ministro Hygino Córsetti, das
Comunicações, assinou edital visando o recebimento de
propostas para a execução e exploração do serviço de
radiodifusão de som e imagens - televisão - da nova

\
emissora.

A nova emissora de televisão de Florianópolis, que será o
canal 12, segundo o edital, terá horário de funcionamento
ilimitado. Estabelece ainda o edital do Sr. Hygino Corsetti
que a potência máxima da televisão será de 316 KW ERP
para um sistema irradiante instalado a'ISO metros de altura
em relação ao nível médio do terreno.

Um segundo edital do Ministro .das Comunicações
autoriza o recebimento de propostas para a instalação de
uma emissora de rádio em frequência modulada, com canal'
262 - 100,3 MHZ - de Classe "A", na capital paranaense.

Finalmente, o Ministro Hygino Corsetti firmou edital
para o recebimento de propostas visando a exploração dos
serviços de rádio-difusão sonora em ondas tropicais na

cidade de Coari, Estado do Amazonas. Assinala o edital que
quando de sua instalação a emissora funcionará com

potência de 1 KW, em sistema irradiante onidirecional e

com frequência de 2.490 KHZ.

Juarez: Borregaard
é mera especulação
o Prefeito Juarez Furtado disse ontem a O ESTADO que

não irá hoje a Porto Alegre conversar com os dirigentes da
Indústria de Celulose Borregaard, 'porque meu interesse pela
transferência daquela indústria para Lages não passa de

mera especulação". Dando a entender que pelo fato de
noticiar o interesse de Lages pela Borregaard a imprensa
gaúcha estaria automaticamente divulgando sua cidade,
Juarez Furtado não negou, entretanto, que "mesmo que a

.

Borregaard viesse a poluir Lages, só pelos cinco mil'

.
empregos que ela traria, seria suficiente. parà ser' suportada".

Para o Prefeito Juarez Furtado, Lages sedia duas

empresas de celulose "que não causam poluição, na cidade".
Acredita que se seu Governo viesse ·a se interessar pela
Borregaard, iria dispor' de um terreno localizado a 100

quilômetros do Rio Canoas, próprio para sediar a indústria
de celulose.

Com um sorriso irônico, Juarez Furtado revelou ao final
da entrevista que "a imprensa gaúcha noticiou que Lages
está interessada na Borregaard porque mantive um contato

telefônico com jornalistas de jornais e TVs de Porto

Alegre" .

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTiÇA
A Terceira Câmara Civil, em sessão de 10.12.73, julgou os'

segu inte; processos: .
.

APELAÇÕES CÍVEIS
No. 9.100 - FLORIANÚPOLlS - Apte, Pedro Silva

Borba. Apdo. Escritório de Administração de Imóveis. ReI.
Des. Waldyr Taulois -·"Negaram provimento. Unânime."

No. 9.191 - CAPINZAL - Apte. Osvino da Silva

•
Azevedo. Apda. Hondina da Silva Azevedo. Rel:Des. Waldyr

t Taulois - "Negaram provimento. Unânime."
'

No, 9A 19 - JOAÇABA - _Apte. 'Iran Domingos Pizzolatti
Alves. Apdo. Hélio Nodari. ReI. Des. Waldyr Taulois

-"Negaram provimento. Unânime."
No. 9.429 - BRUSQUE - Apte . .:\ntônio Minela, Apdo.

Distribuidora Ristow de Ewaldo Ristow e Filhos. ReI: Des.
Waldyr Taulois - "Negaram .provimento. Unânime."

.

No. 9.432 - BLUMENAU - Apte. Dr. Juiz de Direito da
2a. Vaia Cível, ex-officio, Apda. Vera Beatriz Bianchini

. Gaertner, ReI. Des. Waldyr Taulois - "Negaram provimento;
Unânime."

" No. 9:411 - LAGES - Apte. Maria Adilia Marciano.

Apdo, Audilio Gaspar Silva Silveira. ReI. Des. Geraldo Salles
- "Anularam o processo a partir do despacho-saneador, ;

inclusive, para que o Dr. Juiz de Direito profira outro e

prossiga até final sentença. Unânime."
No. 9.503 � JOINVILLE - Apte. Antônio C. Nogueira.

Apdo, �f Schneider. ReI. Des. Geraldo. Salles - "Negaram
provimento. Unânime."

No. 9.516 - SÃO JOÃO BATISTA - Aptes, José Cirn e

sua mulher. Apdos. Francisco A. Andriolli e sua mulher. ReI.
Des. Reynaldo Alves - "Negaram provimento. Unânime."
Acórdão publicado na sessão.

AGRAVOS DE PETIÇÃO
No. 3.284 - ORLEANS - Agrtes, Dr. Juiz de Direito,

.

ex-offiçio � o I.N.P.S. AgIdo. Francisco Casem imo de
Oliveira. ReI. Des .. Geraldo Salles - "Deram provimento ao

agravo voluntário para 'reduzir os honorários advocatícios,
que fixam em 10% (dez por cento). Unânime."

No. 3.3) 2 - O�LEA,NS - Agrtes, Dr. Juiz de Direito;
ex-ameia e o·I.N.P.S. Agrdo, Antônio Eliziário Mendes. ReI.

I

Des. Geraldo Salles - "Negaram provimento. Unânime."
APELAÇÕES DE DESQUITE
No. 4.345 .- FLORIANÚPOLlS - Apte, Dr. Juiz de

Direito da Vara da Família, Ódãos e Sucessões, ex-officio,
Apdos, Rísoleto Mário da Silva e

.

sua mulher. Rei, Des.
GeraldoSalles - "Negaram provimento. Unânime." Acórdão

r� publicado na sessão.
.

Nilton João' Machado
'

Chefe da Seção de Publicações e

Documentação.

t NOTA DE FALECIMENTO

A Família de Emílio Jannis consternada comunica
o falecimento de

ALGINA NARCISO JANNIS
ocorrido ontem às 20:10 horas e convida para seu

sepultamento hoje, às 11 :00, no Cemitério de Itacorobi,
saindo o féretro da Casa de Saúde São Sebastiâo.,

.

Florianópolis, 12 de dezembro de 1973

O prédio do Centro de Treinamento será doado peloMec à Fundeste para o campus

Santa Catarina

Fundeste tem prédio do Mec
• J

.

.,.

para o campus unlvérsltarlO
o Ministro da Educação e Cultura auto-

.

rízou a doação do terreno e edificações do
Centro de Treinamento do Magistério Primá
rio de Chapecó à Fundação Universitária

para o Desenvolvimento do Oeste, objeti
vando permitir a implantação do campus
uníversítãrío da região. A proposta de

doação decorre de estudos realizados pelo
Premen

.

como o apoio' das Secretarias do
Oeste e da Educação. .

Para por em funcionamento o Centro
de Treinamento do Magistério Primário de

Chapecó, visando a atender a toda a região
do Oeste catarinense, o Ministério da Educa

ção e Cultura utilizou uma área total de
60.268 metros quadrados situada no períme-

tro urbano de Chapecó, onde foram cons

.
truídos dois conjuntos. Esta obra custou ao

MEC Cr$ 140 mil em 1968.
.

A Fundação Universitária para o Desen
volvimento do Oeste foi instituída pela lei
no. 141/71 no município de Chapecó e tem

como co-mantenedores trinta e quatro muni
cípios do Oeste de Santa Catarina. É um

órgão de direito público, administrado indi
retamente pelos municípios participantes,

.

Neste ano, funcionaram junto à Fundeste os

seguintes cursos: Pedagogia - ·licenciatura

plena, 162 alunos; Matemática -licenciatura
curta, 3� alunos; Estudos Sociais -licencia
tura curta, 34 alunos e Língua Nacional
licenciatura curta, 36 alunos.

,ABRA SUA BUTIQUE.·
.

-ELA JÁ ESTÃ NAS· BANCAS.
Em fascículos semanais.

BUTIQUE • Um caminho novó
à sua frente,
Você sabe que um presente feito
por você vale muito mais para ele?
Você vai fazer mil e uma'
coisas que antes comprava e

pagava caro.

Fazendo e vendendo as criações que nas lojas
custam fortunas, você, se quiser, vai poder ganhar
"aquele dinheirinho extra", sempre bem-vindo e

oportuno. Abra hoje mesmo a sua Butique.
Ela já .está nas bancas de jornais .

Um lançamento Lisa. .

I.

o aniversário do caçula. o batizado da sobrinha,
as bodas da mamãe: Natal-e Réveillon terão outro
calor e um valor muito maior: VOCÊ é quem'
vai organizá-los agora.
Na terceira e quarta capa de BUTIOUE haverá
sugestões para organização das festas nas datas
mais importantes da família.

'

Com essas capas você formará um volume especial
de grande utilidade.
Com esse volume você organiza qualquer
comemoração com "àquela tranqüilidade", com
economia e muito bom gosto.

.Um lançamento 'LISA

fique ff/igadão"!
(

.

COTESC

companhia· catarinense de telecomunicações
EMPRESA DO GRUPO TELEBRÁS

----------------------------------------------------------------------�---------------------------------------

Mil e um trabalhoe de artesanato.BUTIQUE'
Agora você pode criar
tudo aquilo que antes
você comprava.
BUTIOUE vai ensinar você a

'fazer coisas que antes você
nem imaginava ser capaz:
Tapeçarias, objetos-de arte,
móbiles, abajurs, luminárias, artigos'
de couro, objetos em acrílico, cerâmica, ikebana,
móveis leves, e inúmeras técnicas criativas

· e diferentes para você fazer para sua casa, para você
mesma, para a família e para os amigos ... e também
para ganhar um dinheirinho extra...

.

Butique estava faltando, você não acha? ' .

BUTIQUE - Mil e um trabalhos
de artesanato!

-

Sugestões em decoração, pintu� em tecido,
modelagem, utilidades domésticas, arranjos florais,
tudo isso você terá em BUTIQUE, além de

\

idéias muito práticas para o aproveitamento de
roupas, móveis e objetos em desuso.

· BUTIOUE vai acompanhar você em todos os

instantes de sua vida, sempre apontando a

solução correta e de bom senso para melhorar tudo,
tornando o mundo da mulher mais fácil e mais bonito.
BUTIOUE ensina a criar coisas úteis,
atuais e de bom gosto.
Enfeitar, .presentear. vai ser fácil, E sempre
há a possibilidade de transformar em dinheiro
a sua criatividade.

Uma coleção maravilhosa e útil
por apenas Cr$ 4,00 semanais.
BUTIOUE sai as terças-feiras.

.

Um fasclculo.por semana até formar urna completa
coleção de artesanato e utilidades.
Em BUTIOUE você vai encontràr o "como fazer",
o segredo das coisas tão lindas que você encontra
nas butiques mais sofisticadas e exclusivas.
A coleção compõe-se de apenas 48 fascículos e,
com ela, você vai ter a maior BUTIOUE deste mundo!

,
.

GRATI$:
Uma tapeçaria

_""'pintada para
você bordar.

BUTIQUE pensou em tudo!
Separ�t"s com moldes.

· o método mais simples foi pesquisado.
Você vai executar os trabalhos de BUTIOUE da
maneira 'mais fácil e mais econômica'.
Cada fascículo traz uma separata com moldes
e esquemas.
Isso torna o aprovéitamento do seu tempo maior
e muito mais rendoso.

A CbTESC está ligando pocê com o mundo. É uma obra cara. Muito cara.

E para que a COTESC possa pagar as contas eln dia, é preciso .

.

.

�

que você tenha a sua conta em dia. Sem você pedir, a COTESe já lhe

dá 10 dias de prazo. Você tem, sempre, atê o dia 15 para pagar a

conta do mês anterior. Mais do que isso, convenhamos, não é

passivei. Evite que a COTESC tenha o

desprazer de desligar o seu telefone.
Ela sabe o quanto você precisa
delf/. NQUE "LIGADÃO".

\

publ i c

��ENÇÃO GAROTADA PAPAI NOEL CHEGA SÁBADO
No'/pateo do 63 BI às J5 horas, em helicóptero da Base Aérea'de Florianópolis.

Haverá farta distribuição de balas, Sanda de Musica do 63 aí e outras atrações.
� Promoçêio O ESTADO/SESI

-----------------------�--------�---------------.�--------------�
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II Há cerca de três semanas que o óleo
comestível está desaparecido dos merca

dos da cidade. ·E, em consequência está
havendo muita procura de banha animal
e de óleos importados. Contudo a maio
ria dos consumidores estão na espera do

abastecimento normal do óleo de soja, o
óleo mais usado pelas donas de casa e o

mais usado nos regimes alimentares.
'

Mas no mercado público ainda existe

pequenos estoques 'desse óleo, porque,

segundo alguns proprietários de arma

zéns; o óleo está sendo comprado em ou

tras praças do Estado. "Com isso nós e! .

tamos conseguindo manter ·0, atendimen
to aos nosso clientes habituais. Entretan

to, no mercado público, o preço do óleo
aumentou consideravelmente devido. a
deficiência do abastecimento.· A lata de

um litro que custava 3,20 cruzeiros em

fins de novembro, atualmente está cus

t ando 4,00 em alguns armazéns e em ou

tros o� preços variam entre 41,10 ao4,50
cruzeiros.

Por outro lado, o Delegado Regional
da Sunab, Mário Wiethorn, afirmou que
o abastecimento do óleo comestível em

Florianópolis será normal a' partir de 110-"
(

I
t
I

,

,A Delegacia Regional da Sunab anunciou para
o próximo dia 15 a redução do preço da

.

carne, e uma ,rígida fiscalização dos preços.

dia de hoje.
Embora não liberasse a tabela para di

vulgação no dia de ontem,' O' delegado Ma
rio Wiethorn assegurou entretanto que ha
verá carne para ser vendida ao consumidor '

pelo preço de até Cr:$ 4,80, e que a carne

de primeira - que compreende a alcatra,
contra-filé, colchão de dentro, colchão mo

le - não custará mais que doze cruzeiros O'

quilo.
O tabelamento, que impreterivelmente

entrará em vigor no próximo sábado, não
inclui as vísceras. É apenas para, a carne

bovina 'e para os fígados. Para O' Delegado
Regional da SUNAB, "03 nO'vO'S preços se-

.

rão bem inferiores aos atuais. Em alguns
casos, a redução será superior a 20 por cen-
tO'".

.
' ,

O tabelamento será feito não apenas pa
ra os preçO's do consumo, mas também na

fonte. Um arroba de carne (equivalente a

15 quilos) custará aos comerciantes 90 cru

zeiros.

FISCALIZAÇÃO SERÁ RÍGIDA
Informou ainda o Sr. MarioWiethorn -

Delegado Regional da SUNAB - que a no

va tabela deverá ser observada de qualquer
maneira. E, para que os novos preços sejam
observados, a fiscalização daquele órgão'
usará de todos PS seus recursos.

Segundo ele, "a nova p.ortaria será cum

prida com todo o rigor, pois temos meios
de realizar uma severa fiscalização".

, Os comerciantes que forem flagrados e

autuados vendendo o produto por preços
fora da tabela sofrerão multas que podem
ir, de uma maneira generalizada, de um ter

ço ii 100 vezes o maior salário mínimo dO'

País.

je, porque os grandes produtores desse

'produto só estão esperando a tabela ofi
cial a. ser expedida pelo Conselho Inter
ministerial de Preços - C.I.P. - para lan

çar seus 'produtos no mercado. Mas, se

gundo ainda o Delegado da Sunab, a dis

tribuição do óleo, de soja notadamente,
poderá ser feita pela, própria Sunab a par
tir da resolução do C.I,P ..

Para tanto a Sunab fixaria uma cota

do produto para cada supermercado, ar
mazém ou similares, evitando com isso
os flagrantes abusos praticados nas ven

das desse produto,

ABASTECIMENTO NORMAL'
Após três semanas de ausência dos su

permercados e armazéns da cidade, Q

óleo comestível terá o seu abastecimento

normal a partir de hoje. Segundo o dele

gado da Sunab, existe um estoque consi

'derável desse produto na cidade, mas a

sua distribuição está na, dependência di

reta da deliberação da tabela do Canse
lho Interrnínisterial de Preços que torna

o preço do produto estável e que está
mudando a sua poítica em relação ao

óleo,

Mário wiethom: preços fixos e fiscalização rigorosa.

Segundo a tabela distribuída pela Su

perintendência Nacional da Sunab, os

preços do óleo comestível para a região
sul é o seguinte: óleo de soja, 3,40 cru"

zeiros por uma lata de 900mm; de amen
doim, 3,90; de algodão, 3,30; de milho,
4,76 e o misto de soja com amendoim a

,3,56 cruzeiros. Contudo o preço desses
produtos vendidos no mercado munici

pal não coincidem com os preços estabe
lecidos,
NO MERCADO EXlST�, MAS CAR9

Alguns, dos muitos comerciantes do
mercado 'municipal possuem entre os,

,

seus estoques óleos c�mestíveis. Isto por
que eles providenciaram o produto em

outras praças do país e do Estado. Se

gundo o proprietáriõ do box 31, o seui

estoque de óleo de soja é proveniente de

Porto Alegre e de Tubarão, mas em con

sequência 'do transporte exigido dessas
cidades para o seu armazém encareceu o

produto substancialmente. Uma lata que
custava 3,20 há três semanas atrás, está
custando, pelo menos até on'tem,· um
preço que varia de 4 a 4,50 cruzeiros.

,

"Nós sabemos que na cidade existe

,óleo, afuma Osni Macedo, mas os distri

,buidores não querem soltar e o motivo

da suspensão da distribuição nós não co

nhecemos."

APELAÇÃO
Com essa ausência prolongada do

abastecimento do óleo comestfvel, está
levando as donas de casa a apelarem para
<li banha animal ou para a utilização de
óleos importados. Mas segundo alguns
comerciantes do mercado. a maioria das
donas de casa não aceitam esses produ
tos, pois estão acostumada; com o óleo
de soja e não conseguem utilizá-los em

seus regimes alimentares.
'

Sanab', regional ananc'ia carne
sob contrôle já neste sábado

A partir, do próximo dia 15 ., sábado -

a carne bovina estará custando menos em

todo o Estado de Santa Catarina. Está pelo
menos foi a informação prestada ontem pe
lo Delegado Regional da Superintendência
Nacional de Abastecimento, SUNAB, Sr.
Mario Wiethorn.

A medida adotada no Estado ocorrerá
em todo o País de acordo com determina

ção do Governo Federal" através da supe
rintendência daquele órgão, que prorpete
ainda exercer rígida fiscalização para que
os novos preços determinados sejam obser
vados.

Em Santa,Catarina, embora a nova tabe
la ainda não tenha sido homologada pela
superintendência da, SUNAB - o que deve
rá .ocorrer no dia de hoje - afirma o Dele

gado Regional que serão grandes as redu

ções nos preços do produto, e que a carne

de prímqíra não custará mais que doze cru

zeiros o quilograma' para os consumidores,
NOVA TABELA CHEGA HOJE

A Super Portaria publicada pela SUNIAB
há alguns dias, e que levou o número 59,
fixava os novos preços da carne bovina para
os Estados 'da Bahia, Espírito Santo, Rio de

Janeiro; Guanabara, São Paulo, Minas Ge

rais, Goiás, Mato Grosso, Paraná e Distrito
Federal,

'

Para os demais Estados, esta mesma por
taria delegava poderes às delegacias regio
nais para que realizassem a nova tabela.

E desta formá foi feita em Santa Catari
na. Após realizar os estudos necessários, a,

Delegacia Regional da SUNAB elaborou a

nova tabela, que foi posteriormente envia

da à Superintendência do órgão, para que
fosse homologada, o que deverá ocorrer no

Com a apresentação do pianista
catarinense Peter Schmithausen
no penúltimo dia de 1973, opor
tunidade em que inaugurará .o no
vo piano de cauda da casa, o Tea
tro Álvaro de Carvalho encerrará o

atual programa de apresentações
'que incluiu 55 peças de teatro,
shows musicados e espetáculos de
música erudita.

.

Mais de 10mil pessoas frequen
taram o Tac rio período, que, pela
primeira vez, apresentou um pro
grama bastante diversificado para
poder avaliar a demanda cultural
média de Florianópolis. Neste sen-

'

tido, a diretoria do teatro con

cluiu que a grande maioria do pú
blico tem verdadeira predileção
por espetáculos que inclui música
ou comédia.

INGRESSOS CAROS
"O público não foi-bom" disse

O' diretor do Tac, Pedro Cherem

que entre outros fatores acredita

que o elevado preço dos ingressos
contribuiu consideravelmente para
a rarefação das platéias. Outros es

petáculos considerados pela críti
ca como "muito bons", como o

, ballet Stagiun ou o recital de pia
no de Velma Richter tiveram cau

sas diferentes, 'como são a falta de
u m hábito popular para com as ar

tes e a ausência de uma formação
,
cultural clássica.

I

Com relação ao preço dos in- '

gressos, disse Pedro Cherem que,
da mesma forma como está acon
tecendo no Rio e São Paulo, o Tac

, �lma Richter: o erudito.
,

.

illveria oferecer espetáculos apre.
ços populares, se possível ao nível
de uma entrada de cinema. Em de-

,terminadas apresentações, os pre
ços atingiram até 20 cruzeiros,
quase inacessíveis para um casal
olasse média, ou então para grupO's
de estudantes universitários.

En tr e as apresentações que
atraíram maiO'r públicq 'estão O'S '

,
shows levados por Gal Costa, Ro-

Gal Costa: o popular.

berto Carlos e o violonistaDarci
Villa-Verde. Por outro, espetácu
los de música eminentemente po
pulares, como os apresentados pe-

10 Quinteto Violado, mal foram'
notados pelo público. ComO' disse
o diretor do Tac, o fenômeno da'
"crise do teatro" não é exclusiva- ,

mente de FlorianópO'lis, onde em

geral o público d�scO'nhece o vaIor

GRUPOS AMADORES
Para um 'ano que resultou na

apresentação de 55 espetáculos de
variada espécie, Florianópolis mal

apresenta ainda os sintomas da cí
dade que também, por sua vez, ne
cessita desenvolver uma cultura
teatral local. Os grupos de teatro
amador estão completamente dis

persos apesar das condições ofere
cidas pelo Tac. O teatro propor
c iona o palco, técnicos em ilumi

nação, material para organizar ce
nários e, em algumas ocasiões,
também uma assistência fmancei-,
ra. Porém até hoje, foram raríssi
mos os grupos que recorreram a

asistência daquela, casa de espetá
culos.

Por outro lado, procurando
criar uma base inais especializada
para o setor, no próximo ano o

Tac financiará junto da Universi-,
dade Federal de Santa Catarina
um curso para ator e diretor de
teatro e um segundo sobre a histó
ria dÇ) teatro brasileiro. Com estes

dois programas, que representarão'
36 horas de aula, se procuraráfor
mar ,uma base cultural mais espe
cializada no que diz respeito a cri

ação e representação da cultura.

Então para exercer ° co

mércio nas praias durante este

verão o comerciante se obriga,
a fazer a devida limpeza após
um dia de atividade, e ainda
esses resíduos não poderâoser
atirados dentro d'água, próxi
mo as praias-ou enterredo s nas

imediações. 'Essa ação é-urna
tentativa ,de conservar as praias
da ilha limpas durante o verão.
Para tanto aconselhamos que
os comerciantes prov ídencíem

vasilhames próprios para depo
sitar os -resíduos de su.as ven-.

das e peçam. ainda para os

compradores jogarem esses re

síduos ali", explica o tenente

Wilson.
•

Os pescadores donos de barcos irregularesforam advertidos.
�J

Polícia naval vai
à praia fiscaiizer

Durante o último fim-de- as praias. '

Alem 'disso, para uma em- I

semana, Ia Capitania dos Por- 'p I S C AL 1 Z A ç Ã ,O' barcação navegar pelas praias
tos, através do seu setor de Po- PROTETORA da Ilha é necessário que ela pos-'
Iícía Naval, empreendeu uma Sezundo info�mou o te- d W'-,,- sua, segun o o tenente ilson,
intensa busca nas praias da nente Wilson, a fiscalização toda a documentação exigida,
Joaquina e da Barra da Lagoa, realizada na Lagoa da Concei- que consta da carteira de habi
com a finalidade de orientar, ção, durante o último final de litaçâo para a navegabilidade;
ou suspender os direitos de na- 'semana, tem por objetivo pro- certificado de, compra da em

vegaçâo em casos-de irregulari- teger a população que navega e barcação e do motor; e uma

dades dos proprietários de em- os banhistas deste verão. Para série de acessórios necessários
barcações daquelas localida- tanto, a. capitania está ·visto- à segurança da navegação.i co
d es. Segundo o Capitão- riando todos os proprietários mo: extintor de incêndio, bote
Tenente, Wilson de Jesus Ró-

'

de embarcações para coibir as salva-vidas, salva-vidas indivi
cha, Encarregado do Setor de irregularidades, muito frequen- duais, ·correspondendo aó nú
Polícia Nayal da Capitania dos tes durante o verão. mero de pessoas que se encon- '

Portos, a fiscalização irá se es- Contutn, .a fiscalização na- tram nas embarcações, etc.
tender por toda a temporada praia da Joaquina e da Barra Sem essa documentação e os
de verão em� todas as praias da Lagoa, não constatou ne- acessórios exigidos, os proprie-
de. Florianópolis. nhuma irregularidade nas em- tários de embarcações 'estão'

Além disso, a Capitania es- barcações dessas localidades, irregulares, e as consequências
tá aproveitando a fiscalização pois todas estavam com os. 'dessa situação são a apreensão
das embarcações para orientar seus documentos e acessórios da embarcação e multa, além
os comerciantes das praias da de navegabilidade como extin- da carteira do condutor.
ilha Sobre- as obrigatoriedades tor de incêndio, carta de habi-'
desse tipo de atividade. Uma Iítação do condutor da embar

das principais obrigações des- cação e outros, regulares.
ses comerciantes, segundo o Diante disso; 'os agentes da
Tenente Wilson, é, o requeri- Capitania aproveitaram ·para
mento para a instalação de sua dar uma orientação sobre a ati
barraca nas praias e, posterior vidade náutica a esses propríe
alvará fornecido pela Prefeítu- tários,
ra Municipal. 'Sem esses re- A orien�ação consistiu em

quisitos básicos, diz ele, ", a alertar sobre os perigos de na

pessoa não poderá comerciar vegar muito perto da costa ou

nas praias". Contudo, a Capí- das praias, porque existe lei es
tania também exige que o ·co- pecífica que trata da distância
merciante, após o' término da permitida para navegar nos

sua atividade diária, se encarre- balneários e por existir grande
gue da limpeza do local, sem número de pessoas nadando 'a
entretanto lançar os resíduos uma distância considerável das
ao mar ou 'em áreas próximas, .praias,

Severo vai ao Conselho
e pede união de' esforços
para enfrentar desafios

Tac taz balanço da temporada
\

dos espetáculos, mas sim de todas
as capitais brasileiras. Com relação
a este aspecto, a redução do preço
dos ingressos seria uma forma, de
levar ao teatro uma faixa popular
até Hoje· desprezada pelas grandes
programações teatrais.

Óleo comestível volta às prateleiras,
J

"O óleo não está faltando na cidade,
pelo menos nos depósitos dos distribui

dores," afirma o delegado Mário Wie
thorn. "A sua falta para o mercado con

sumidor foi em consequência de uma re

solução do C.I.P. que suspendia o abaste
cimento desse produto para a elaboração
de uma tabela de preços, a fim de tornar
estável os preços do óleo. Esta medida é
uma contrapartida ao abuso ·verificado
J1ti venda do produto ao consumidor, que'
num dia era determinado preço e no ou

tro um novo preço," acrescenta.

Por outro lado, a "ação da

Capitania dos Portos, através
do Setor de Polícia Naval, jun-

'

to as praias da ilha irá se esten-
'

der até meados de março do

próximo ano, sem contudo ser,
dado qualquer aviso prévio da

-praia que receberá a "blitz"

LiMPEZA
A Capitania dos Portos

também empreenderá, junta
mente com as condições das
embarcações, fiscalização jun
to aos comerciantes quê inva
dem as praias durante a tem

porada de verão. Segundo o te
nente Wilson Rocha, a fiscali
zação visa coibir a poluição .

praias pelos res1 duas das mer
cadorias vendidas por esses co

merciantes, como' casca ,de mi
lho verde, latas de 'cerveja, la
'ranjas e outras frutas.

Na manhã de ontem o Prefeito Nilton
Severo da Costa e seu Secretariado, foram
recebidos pelos Conselheiros e Diretores do
Conselho Municipal de Desenvolvimento.
Após as apresentações, o Presidente do
Conselho Sr. Ari Kardec de Mello, relatou
as atividades de. 72/73, atendo-se mais na

apresentação dos problemas do Plano Dire
tor da cidade, preservação do patrimônio
histórico municipal, trânsito e industrializa
çãO' de Florianópolis.

Na O'casião, o Prefeito Nilton Severo'
cO'nvidado a pronunciar-se sobre o Conse
lho Municipal assim se expressou: "parabe
nizamos O' ex-Prefeito Coronel Ary Olivei
ra, pela felicidade de encontrar uma equipe

de homens com tão larga folha de serviços
prestados à comunidade. Queremos regis
trar que gostaríàmos de marcar uma atua
ção mais direta do Conselho e' da Prefei
íura, vinculando-nos diretamente para en- .

fren tàrmos juntos os grandes desafios" .
'

- Queremos marcar o ano de 1974 com

este trabalho tão importante e decisivo, ne
cessário aO' desenvO'lvimento da Capital Bar
riga Verde e convidar ::1 ConselhO' Municipal
,de Desenvolvimentc para num trabalho
conjunto, nos ajudar na solução dos proble- Imas de Florianópolis e 'encontrar o ponto
comum de nossas aspiraçõt(s, o engrandeci- 'I'
mento de nossa cidade, concluiu o Prefeito !
Nilton Severoda Costa. J
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